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Un síntoma: La apertura de las cámaras de TV a varios líderes políticos
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Los democristianos del “Equipo’ 
posibles portavoces de Suárez 
ante la “cumbre'' de la oposición

Hoy hablarán Fraga 
y Barros de Lfs 
por TVE

El deshielo ha empezado, parece que de forma franca, entre el Gobierno y la oposición. Ese clima se 
diagnostica precisamente hoy, día en que los grupos políticos autorizados y los "legalizables" inician un 
turno de intervenciones ante las cámaras de televisión para aludir a temas conectados con la convocatoria 
del referéndum del día quince.

Según las fuentes oficiosas, la jornada de hoy podría ser también decisiva en el camino de la posible 
aceptación del Partido Comunista en el juego político futuro, aceptación que podría ser expresada de 
forma tácita ante las presiones políticas ejercidas en este sentido por los restantes grupos de oposición 
democrática cerca del Gobierno Suárez.-(Comentarios e información en página tres).

LOPEZ 
PORTILLO:

anclas Como protesta por 
la situación creado 
por Marruecos S

E.i Cádiz y en Huelva las flotas pesqueras permanecen hoy en los puertos sin hacerse a 
la mar. Los pescadores del Sur quieren manifestar así su enérgica protesta por la falta de 
garantías existente con respecto a las acciones de las lanchas torpederas marroquíes, 
acciones motivadas por un continuo desacuerdo en materia de jurisdicción marítima 
entre los dos Estados-—(información en la página seis).

Los toros no siempre son una fiesta
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¡VIVA TORQUEMADA!
El lector que tenga la paciencia (perdón) o la impa 

ciencia (gracias) de seguir esta sección sabrá bastante d#* 
cómo piensa José María Ruiz Gallardón, eximio colum
nista del no menos eximio diario «ABC». El también exi
mio abogado es de los que cuando escribe imprime ca 
rácter. Hoy no sólo estará en este espacio polémico come 
uno más. No. El eximio simpatizante o militante de Ih 
también eximia «Alianza Popular» será el máximo pro
tagonista.

Los que leen «ABC» sue
len tener la ocasión de po
ner un Gallardón en su vida 
al tiempo que se desayunan 
unos churritos mesetarios 
con un chocolate o un cafe- 
lillo. Y a vivir.

Bueno, pues en esta oca
sión, Ruiz Gallardón, don 
José María nos ha «epata
do» con uno de sus apuntes 
políticos más clarividentes 
(en realidad todo en él es 
clarividencia manifiesta). 
¿De qué habla? De la que
ma del libro. Se opone a la 
quema del libro. Su sensi
bilidad no lo resiste. Falta-

ehliiítero (y todavía no s»* 
hemos por qué, dado su alto 
coeficiente de sensibilidad) 
es otra solución. A saber: 
obligar a los editores a in
troducir en una bolsa de 
celofán los libros esos que 
«están envenenando a 
nuestra juventud». Así, los 
señores del Farenheit 451 
podrían aducir que ellos no 
queman librerías, sino esta
blecimientos que venden 
artículos de plástico. Lo 
cual no deja de ser una me
dida rechazable, pero le 
quita ese punto de atentado 
cultural que suele resultar a

historiadores, etc... Si no |o 
hacemos, será en gran parte 
nuestra culpa y nuestra res- 
ponsabilidad que proüferen 
las publicaciones de signo ' 
marxista totalitario».
• No a la permisividad 

de la Administración.
«El .^Gobierpo, que se 

apoy^en unas determinadas 
doctrinas, no puede p>crma- 
necer impasible ante la so
breabundancia de CSC tipo 
de publicaciones que- van 
desde la defensa del marxis
mo-leninismo hasta la exal
tación ácrata. Están enve
nenando a nuestra juventud 
y ello se consiente en virtud 
de un mal entendido con
cepto de lil^rtad. Y no alu
do a la censura, que despro
vista de matiz administrati
vo, entregada a órganos in
dependientes, judiciales o 
parajudiciales, me parece 
un instrumento utilizable.
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Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario")
ría más. Entonces, ¿qué re
medio propone el . señor 
Gall»*<*&?Ajno tan fácil y 
tan brizna! ál tnisina tiem
po, que reconocemos nues
tra falta de agudeza para no 
haber caído. Simplemente 
— y más o menos— prohi
birlos. Es decir, que todos 
aquellos libros que pueden 
tentar a los «liberales» (léa
se a los quemadores de li
bros, como diría Ramón) la 
Administración no los deje 
publicar. Muerto el perro, 
se acaba la rabia. ¿Ño les 
parece una solución infali
ble? ¿Por qué, por ejenmlo, 
publicar una obri(a de Car
los Marx si ésta puede ser 
quemada por los antimar- 
xianos? No se edita y en paz. 
Gallardón nos quiere de
volver a nuestra tierna in
fancia (años cincuenta) 
cuando leer a Galdós era 
pecado venial para algunos 
y pecado mortal para los 
más. Gallardón quiere res
tablecer el índice de libros 
prohibidos en el que Una
muno, por citar un caso, es
taba prohibidísimo. Vamos, 
peor que una película del 
3-R o 4 (gravemente peli
grosa).

Gallardón, en definitiva, 
está proponiendo resucitar 
a Juan de Torquemada 
para evitar las quemadas. 
¿Cabe más clarividencia? 
iniposible.

Lo que pasa es que don 
José María Ruiz Gallardón 
ha cometido un pequeño 
error. Se ha equivocado de 
país, de época y 4« Régi- 
men^uLo qué se ha dejado en

todas Juces impopular.
Como a Ruiz Gallardón 

le sale la criada respondona 
en versión «Diario 16», pues 
eso: les dejamos con uno y 
otro. Y por favor, no sean 
violentos y no intenten po
ner su cigarrillo encima de 
las líneas «gallardonianas» 
aue reproducimos. A uste- 

es — y a nosotros — no nos 
hace falta quemar nada 
para rebatirlo.
GUERRA A LA
tiranía leninista

Dos párrafos son los es
cogidos como muestra de lo 
que piensa en «ABC» José 
María Ruiz Gallardón.
Lean.

«La inundación, progre
sivamente creciente, de lite
ratura subversiva es facilita
da y consumida por nuestra 
juventud. En este sentido, el 
primer remedio que se debe 
intentar es contrareplicar 
esta campaña mediante la 
masiva publicación de libros 
y publicaciones de claro sig
no contrario. En una socie
dad fjermisiva es mejor el 
camino de convencer con las 
propias razones sin nunca 
acudir a métodos violentos 
que, no están en ningún caso 
justificados.

Desgraciadamente, en 
España no contamos hoy 
con demasiados autores, 
distribuidores y libreros que 
sepan y se dediquen a esta 
labor. Es misión de todos los 
que creemos en la libertad y 
en el orden frente a la tira
nía. leninista potenciar la 
acción de nuestros propios 
escritores, p>oeta.s, ensayistas.

Lo peor de todo, en este ca
so, es la falta de criterios y de 
actuación eficiente por par
te de quienes ocup>an sillo
nes ministeriales y olvidan 
la letra y el espíritu de las 
leyes que están obligados a 
cumplir y hacer cumplir.

No, pues, a los atentados 
violentos. No, pues, a la oa-
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• Fuego purificador.

sividad social qué abandona 
y hasta menosprecia a quie
nes pueden y deben servir de 
guía intelectual, especial
mente a la juventud. Y no, 
tampoco, avuna política de 
permisividad total por parte 
de la Administración».

«NUESTRA JUVENTUD»
La re^Hiesta de «Diario 

16» en forma de suelto edi
torial no se hizo esperar.

<A J.M.R.G. le parecen 
muy mal los atentados con
tra las librerías porque las 
bombas hacen ruido y pue
den molestar â los transeún
tes, o, si son nocturnas, a los 
pacíficos durmientes. Aten
tar contra las librerías, gra
nada en mano, está mal. 
Pero hay cosas, a su juicio, 
más peligrosas. Por ejemplo,

Ja difusióri de ideas ácratas v 
marxisto-leninista* «que es
tán envenenando a nuestra 
juventud». El señor 
J.M.R.G. (don Jo«é María 
Ruiz Gallardón, qué ha de
bido perder la juventud ha
ce algún tiempo, quiere re
cuperarse calificando de 
« nuestra »'la juventud ajená.

(Jon tal argumento, y en de
fensa de su progenie moral, 
se considera legitimado para 
decir no «a una política de 
permisividad total por parte 
de la Administración. Las 
cosas ti enPTrnn limíte». "

5EÑOP- NO PARTIDARIO DE LA 
MOVILIZACION DE LA MASA

masa para

(Exclusivo para AfíAG ON/exprès).

DIARIO /
Edita:
PRENSA AK AfíONESA, S,
Marcial, iiúin. 2
Depósito Legal; Z-22-1970

«¿Cuál será el límite de 
las cosas para J.M.R.G.? 
Descartada' la censura por 
anticuada, la pirotecnia por 
bárbara y el atentado por 
agresivo, ¿qué luz hurga su 
mente que le permita de
fender sus ideas con libertad 
e impedir la libertad ajena
de defender; las pro-
pias? Ahora que andan los 
derechos humanos por me
dio, la cosa se pone difícil. 
Armado de su Ripalda de 
bolsillo, da una dura repri
menda a nuestra Adminis
tración <tolerante» y <per
misiva», sin caer en la cuen
ta de que usa una termino
logía m'arcusiana, ácrata y 
leninista- ¿Habrá también 
que pasarle por el fuego pu- 
rificador? Y, mientras tanto, 
esperando que se abra la 
puerta de la intolerancia por 
ahí anda Arrabal, tan erra
do en sus ideas que ayer es
cribía al Rey en lugar de 
hacerlo a J.M.R.G. Estrena
do en todo el mundo, exilia
do, traducido a los idiomas 
universales, prohibido en su 
patria, representado p>or 
grandes actores de la actua
lidad, censurado, Arrabal 
espera que algún JzM.R.G. 
de tumo dé su permiso para 
representarle en su país, cosa 
improbable, pues segura
mente es un marxisto-leni- 
nista y un ácrata de lo peor».

■
DIRECCION: I REDACCION Y ADMINISTRACION.
Teléfono 23 00 99 / Teléfono 21 69 83 - Télex 58054

(Dotado de contestador automático) / (Centralita con 3 lineas)
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Oposición-Gobierno

TERMINA LA tUERRA IRIA'
tolerancia, o estos acaban 
con su credibilidad, con la 
reforma y con la ocasión 
histórica que tiene este país 
de cruzar de la autocracia a 
la democracia en paz y sin 
traumas -graves. Estos 
bruscos cambios de actitud 
por parte del Poder se están 
notando de manera especial 
en el tratamiento que el 
Gobierno viene dando a las 
actividades de la oposición 
en relación con el 
referéndum Tan pronto 
echa mano de las más 
tradicionales recetas de la 
botica franquista, como 
ensaya una permisividad dig
na de la Europa libre.

Según contaba ayer un 
diario madrileño, el lunes la 
Plataforma de Organiza
ciones Oemocráticas (POO) 
montó una mesa en la Gran 
Vía con una gran pancarta 
propugnando la abstención. 
En torno a ella, varios 
militantes de la oposición 
(incluso de la Organización 
Revolucionaria del Trabajo) 
distribuyen miles de 
octavillas recomendando a 
los madrileños el 
abstencionismo ante el 
referéndum. Cuando se 
encontraban en pleno 
trabajo se personaron unos 
inspectores de policía, que 
"tras dialogar ’-según el 
periódico- con quienes 
repartían octavillas y tras 
manifestar que "cada cual 
tiene derecho a expresar su 
oposición " permitieron que 
el reparto continuase*’. El 
caso al parecer no fue único, 
y otras mesas pro-abstención

madrileñas funcionaron sin 
problemas. Mientras, éif 
otros puntas de España 
-Zaragoza entre ellos- se 
practicaban detenciones por 

ir octavillas del 
mismo cariz, y ayer mismo 
otros militantes de la POO 
eran detenidos en Madrid 
justo cuando se cantaba al 
deshielo Gobierno-Oposición 
y la negociación parece ya 
inminente.

Suárez y su Gobierno, si 
realmente están dispuestos a 
dar entrada a los partidos 
democráticos — represen
tantes potenciales de amplios 
sectores del pueblo-, en la 
construcción de nuestro 
futuro inmediato^ deben de 
cuidar con esmero la 
administración de las 
libertades y la igualdad de 
los ciudadanos ante la Ley. 
La falta de sincronización 
ideológica o táctica entre 
unos centros decisorios y 
otros, el buen o el mal 
humor de los gobernantes en 
cada momentO/ los 
constantes avances y 
retrocesos no van a ayudar 
demasiado ni a que la 
oposición se pronuncie desde 
la moderación y el realismo^ 
ni a que el pueblo crea a pies 
juntillas que la 
Reforma Suá
rez le conducirá 
a la libertad.

MADRID, 1 (Crónica de la agencia Logos, por Angel Antonio HERNANDEZ).- La 
"Guerra fría" entre Gobierno y Dposición parece estar a punto de diluirse como lo po
nen de manifiesto los últimos acontecimientos políticos.

La entrevista mantenida por los demócrata-cristianos con el presidente del Gobierno, 
frente a frente, y sin altos funcionarios en presencia, servirá para calificar posiciones, no 
sólo en el seno de la oposición, sino también respecto del Gobierno.

La apertura de las cámaras 
de TV a líderes políticos, 
un síntoma

Sin duda, las declaraciones 
hechas días pasados por dos 
ministros levantaron una 
auténtica ola de pesimismo 
entre los líderes políticos de la 
oposición, y provocaron la 
"cumbre" del sábado, donde de 
manera unánime, y por partidos 
políticos que van desde los 
marxistes extremos -PT y 
ORT- hasta los capitalistas 
liberales -PP-, llegaron a la 
redacción de unas condiciones 
razonables para negociar con el 
Gobierno la consulta electoral.

Otros elementos de juicio 
que contribuyen a pensar que el 
deshielo ha comenzado, son las 
medidas gubernamentales de 
que los partidos "legalizados" y 
líderes significados de otros 
partidos -se supone que 
legalizables- puedan intervenir 
ante las cámaras de televisión 
para exponer su criterio 
respecto al anunciado 
referéndum, así como la 
entrevista del profesor Ollero 
con el presidente del Gobierno, 
y otros encuentros que se 
producirán en días próximos, 
según criterio detectado en 
medios cercanos al presidente

del Gobierno. Uno de ellos 
podría ser con el socialista señor 
Tierno Galván.

En los medios de la oposición 
la entrevista de los demócratas 
cristianos ha sido acogida con 
cierto optimismo, ya que se 
traducirá en un acercamiento 
político.

LA SEGUNDA "CUMBRE"
DE LA OPOSICION

En relación a ese 
acercamiento, a la reunión que 
celebra hoy toda la oposición, y

en la que intervendrán unos 
treinta partidos políticos, se le 
dé una significativa importancia.

Los democristianos puede 
decirse que serán portavoces 
válidos del presidente en la- 
'cumbre y con seguridad harán 

valer sus buenos oficios. Es el 
sector más moderado de la 
oposición, y el paso dado en sus 
contactos gubernamentales les 
puede valer una imagen pública 
de seriedad y realismo frente a 
los maximalismos de otros 
sectores

La comisión ejecutiva del

Los democristianos del "Equipo" 
podrán ser portavoces de Adolfo 
Suárez en la "cumbre" de 
oposición

LA MANIFESTACION
DE LOS MINUSVALIDOS

PROHIBIDA
MADRID, 1 (Europa Press).— El Gobierno Civil de 

Madrid ha acordado no autorizar la manifestación de 
minusválidos convocada para mañana, día 2 de diciem
bre, por considerar que los promotores no garantizan 
suficientemente el orden publico.

La manifestación había sido convocada para conse
guir la solución a los problemas de ios minusválidos, rela
tivos a barreras arquitectónicas, acceso real a la enseñan
za y la formación profesional,transportes adaptados a los 
minusválidos, etc.

Hasta e/ 30 de /unio próximo

Los productos 
que uo subirán

MADRID, 1 (Europa 
Press).— Por real decreto de 
la Presidencia del Gobierno, 
inserto hoy en el Bole tin 
Oficial del Estado, se 
dispone que la lista de 
productos, básicos que serán 
objeto de control y cuyos 
precios deben mantenerse 
hasta el 30 de junio del año 
próx-mo' por debajo del 
índice de coste de la vida 
son los siguientes: patatas, 
pescados congelados 
(pescadilla grande), 
pescados frescos (sardinas, 
boquerones o anchoas, jurel 
o chicharro), carnes (de 
añojo, de segunda, 
congelada de vaca, de cerdo 
de segu'ñda y pollos), 
huevos, leche fresca, pan, 
pastas (fideos y macarrones) 
aceite de oliva y soja, arroz, 
azúcar, cánservas de tomate 
natural, jamón cocido y 
mortadela, vino común.

confecciones (camisas de 
caballero, pantalón tejano, 
jersey y chaqueta), calzado 
¿ orriente, alquiler de 
vivienda, gas ciudad y 
butano para uso doméstico, 
energía eléctrica para uso 
d omés tic o, ^detergente, 
'transporte urbano colectivo, 
teléfono y libros de texto.

Esta medida tiene por 
finalidad actuar sobre un 
conjunto de productos de 
amplio consumo por los 
h ogares españoles de ren tas 
más bajas.

El Instituto Nacional de 
Estadística informará al 
Gobierno del resultado de la 
variación mensual de los 
precios de estos productos.

Por otra parte, el citado 
real decreto establece 
también la lista de bienes y 
servicios sujetos ai régimen 
de precios autorizados y al 
de vigilancia especial.

En un pueblo de Jaén

MONUMENTO A FRANCO
UBEDA, 1 (Logos).— Se inauguró en Sabíote un 

monumento al Generalísimo Franco costeado por 
suscripción popular. La escultura, obra del artista 
baezano Manuel Rodrí^ez representa a Franco con un 
timón de barco en la mano. Ha sido esculpido en piedra 
natural y el escultor tardó tres meses en terminar la obra. 

El gobernador civil de la provincia señor Martínez 
Cañabate Moreno dijo que Sabiote agradecía así a su 
Caudillo sus desvelos por el bien de España; exhortó a 
todos a participar en el referendum y pidió se enviara un 
telegrama a la señora Meirás.

PSOE mantuvo ayer una larga 
sesión para tomar posiciones 
ante la reunión de hoy". Otros 
partidos también mantienen 
reuniones intensas, y 
concretamente, el Consejo 
Político del «Equipo" está 
convocado de nuevo para hoy.

Según fuentes .consultadas, 
la 'cumbre ' va a ser decisiva, 
porque de ella saldrán los 
principios básicos para 
c onstituir la comisión 
negociadora.

Esta comisión ya tiene 
prácticamente luz verde de 
Presidencia para mantener un 
primer contacto Gobierno-Opo
sición, y estará integrada por los 
partidos más importantes 
procurando que exista cierto 
equilibrio* Se va a intentar 
asimismo que formen parte de 
la comisión representantes dé las

fuerzas políticas de Cataluña, 
País Vasco y Galicia.

ELPCE Y LA COMISION 
NEGOCIADORA

Dadas las susceptibilidades 
que producen los comunistas, 
un aspecto, importante es si el 
PCE formará parte de la 
comisión. Los líderes de los 
principales partidos piensan que 
es inexcusable que los 
comunistas estén re^esentados, 
y el PCE por su parte, no sólo 
está convencido de ello, sino 
que presionará para que sea una 
persona de la dirección del 
partido quien participe en los 
contactos con el Gobierno.

Según un dirigente socialista 
en otro caso sería entrar en el 
tema de los partidos negociables 
y no negociables.

IGYEKIA IIMENEZ 
/\v(l, Ániérií a, 23

-JOYERIA ROMERO
Gral. Sanjur)ü, 10

JOYERIA SABRES
IJelii i.is, I ")

IOYERO5 RAYMON
S. Juan de la Cruz, 38

ZARAGOZA

JOYERIA REIMA
Tenor Fleta, 82

JOYERIA AJNSA
Cerdin, 4 y Candalija, 6

JOYERIA
montecarlo

Marc lal, 10

Seleccione su Joyería de garantía.
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Los Reyes, en Tierno Calvan, en Plasencia

lltiel y Requena
da burguesía debe ají 

intentar salir del L 
subdesarrollo» '

Don Juan Carlos y
doña Sofía fueron

calurosamente ovacionados

1 (Europa
Press). - .A las diez de 
mañana, los Reyes llegaron 
helicóptero a la localidad 
l tiel, procedentes de 
residencia en Valencia en

la 
en 
de 
su
el

autoridad principal: “La visita a 
Valencia necesita una parada, 
aunque sea breve, en esta 
comarca, tan distinta de la
huerta. pero donde se

Monasterio de Puig. El Rey llegó 
a l tiel con abrigo y con la voz 
tomada porque está afectado de 
un catarro. Hacía mucho frío y 
amenazaba lluvia. En la plaza 
del Ayuntamiento le esperaba 
una gran cantidad de publico.

E n algunas pancartas podían 
leerse frases como * “Gremios 
panaderos de Utiel, noche y día 
con Sus Majestades los Reyes de 
España ” “La cooperativa de 
transportes de Utiel y comarca 
pide derechos de seguridad y 
trabajo en la profesio'n'’. “La 
agricultura sigue siendo la 
cenicienta de España ’, “Juan 
(darlos, Sofía, Utiel no os 
olvida ', ‘El campo ha perdido 
la fe en la Administración ’, etc.

comprueba que el esfuerzo del 
hombre puede dominar a la 
naturaleza. Estos bancales y 
viñedos nos hablan de vuestra 
tenacidad y vuestra 
laboriosidad”.

"Varias veces hemos 
recorrido esta zona - continúó 
diciendo- , pero con la primera 
visita oficial que como Reyes de 
España realizamos a Valencia, 
nos detenemos unos instantes en 
este querido Utiel y enviamos a 
todos sus ciudadanos nuestro 
mafe afectuoso saludo ”.

de la visita de la santa, la de la 
Reina significada un momento 
especial para los habitantes de 
Requena.

iras agradecer la visita al 
Rey, el alcalde de Requena se 
refirió a los difíciles momentos 
por los que atraviesa la comarca, 
señalando que “Requena 
aguanta y no desmaya ’. A 
continuación aludió a los vinos 
de la comarca, diciendo: “bebed 
nuestro vino y beberéis el 
corazón de Requena’’. Afinnó 
que no le pedía dinero al Rey, 
sino ‘dignidad, justicia y 
patria’’.

El alcalde, de Re quena 
terminé) su discurso señalando 
que por el bien de España “Dios 
conceda muchos años a la 
reina’’. El discurso fue muy 
aplaudido.

CONTESTACION' 
DEL REY

Las palabras de don Juan 
Carlos fueron constantemente 
interrumpidas por los gritos del 
público asistente.

PLASENCIA, 1 (Logos).— Ayer noche 
en un teatro de la localidad', 
completamente lleno de público don 
Enrique Tierno Galván, pronunció una 
conferencia sobre los problemas políticos 
del subdesarrollo. Acompañaban al 
profesor en la mesa don Jorge Enjuto, 
secretario nacional del PSP; don Bartolomé 
González coordinador; don Martin 
Rodrfguez Contreras, presidente de la 
Federación Extremeña del partido y don 
Jerónimo Mateos Calvo miembro de un 
grupo de simpatizantes del partido, 
promotores del acto.

El profesor Tierno, dijo, entre otras 
cosas, que “la burguesía debe intentar, 
porque le interesa, salir de una u otra
manera del subdesarrollo, para que 
clases menesterosas “estén contentas y 
produzcan problemas que pongan 
peligro a quienes pretenden el poder”.

las 
no 
en

Al final del acto se celebró un coloquio.

NOTA DE LA FEDERACION 
POPULAR DEMOCRATICA

supone tales correcciones a las elecciones maDR 
congreso que puede afirmarse que 
sistema proporcional se ha transformado’®. • t _ 
un sistema mixto, con tendencia,^'^ 
mayoritario. La enmienda de Aliar®. ¡K 
Popular logra, por lo tanto, cumplidame^'res ool 
su objetivo: sobre representar las futí?5, ¿-ex 
Cortes constituyentes a las fuerzas ig
conservadoras del país. > a r t i d c

e p r e s e I 
•eferéndurEL PROFESOR OLLERO, 

OPTIMISTA J5 de dici 
reformaMADRID, 1 (Logos).— “Salí optim* 

de mi encuentro con el presidente 
Gobierno”, declaró a Logos el profesor 
Carlos Ollero. o’ P®,

El señor Ollero agregó que 
optimista porque hay mu ch’®’®5"’A 
probabilidades de llegar a algo práctico"í,’'®''®5 

“Por supuesto —añadió— el Gobiei'®®'^^’ 
tendrá que conceder algo y la oposicíTHbarne 
por su parte, tendrá que ceder tamb 
algo. Serla pesimista, dijo, si nitRESMU 
Gobierno, ni la oposición estuvieOETENIC 
dispuestos a ceder nada...” —

Poder

En primer lugar, los Reyes 
visitaron la Cooperativa 
Agrícola de Utiel. donde el Rey 
descubrió una lápida 
conmemorativa de su visita.

Trasladados al Ayuntamiento 
el Rey estrechó' las manos del 
público que le esperaba, en las 
calles del recorrido. Dos señores 
de avanzada edad hicieron 
entrega a los Reyes de un ramo 
de flores.

El alcalde de la localidad 
pronunió un breve discurso de 
bienvenida y agradeció a los 
Reyes su visita sobre todo en 
estos momentos en que la 
agricultura ha sufrido un gran 
daño por el pedrisco que ha 
caído sobre el viñedo. El alcalde 
pidió a don Juan Carlos y doña 
Sofía que comprendieran el 
esfuerzo que están realizando 
los agricultores de Utiel, para 
salir adelante, y manifestó que 
su presencia en la localidad era 
la mejor respuesta a sus 
preocupaciones. También les 
pidió que fueran valedores ante

EN REQUENA

A continuación el Rey 
improvisó las siguientes 
palabras. “Gracias por vuestro 
cariño y por vuestra adhesión. 
Hace tiempo que teníamos 
deseos de estar entre vosotros y, 
aunque sea corto el tiempo de 
nuestra visita, no es menos 
intenso el afecto que 
profesamos a esta Requena, tan 
antigua, tan leal y tan laboriosa. 
Un saludo de la reina y mío para 
todos sus vecinos”.

MADRID, 1 (Logos).— La Federación 
Popular Democrática, en vista de los 
hechos acaecidos en el Instituto de la 
Opinión Pública, del que, en declaraciones 
recientes se dijo que habría de colaborar en 
el proceso de reforma política, decide 
hacer público lo siguiente:

A nuestro juicio, los despidos no 
obedecen a ninguna causa justificada, por 
cuanto el personal afectado era casi en el 
cincuenta por ciento personal técnico, con
una experiencia mínima de cuatro años, y 
----- -- ----------- í: ---------í:-- |gcuyo cometido específico ._ 
información completa y fría de las 
encuestas.

el (lobierno sobre 
aspiraciones de Utiel. 
discurso del alcalde

1 a s 
El 

fue
interrumpido varias veces por 
gritos de “Juan Carlos, Juan 
Carlos’, 'Sofía, Sofía’’, ‘Vivan 
los Reyes”, ‘ Viva Utiel”, ‘Viva 
\ alencia ’ y “Viva España”.

PALABRAS ÜEL REY

Don Juan Carlos pronunció 
las siguientes palabras en 
respuesta al discurso de la

el día

El profesor Ollero acudió VIGO 
despacho del presidente a título personalFueron 
bien entra dentro de lo posible que, d<policía 
su independencia politica, su intervencip e r t e r 
pueda servir de puente entre ambas parMovimien 
para llegar a un acercamiento entre ellasiMujeres 
una posible negociación.

“MILITANTES DEL PSOE 
RENOVADO SE PASAN AL 
HISTORICO

fijaban 
invitaban 
el referén 
día quit

A las 10.40 los Reyes se 
trasladaron a la localidad de 
Requena, «donde fueron 
recibidos por el alcalde, don 
José. María Viana, quien 
pronunció un discurso en el que 
recordó la visita que Santa 
Teresa había hecho a la ciudad 
y dijo; “Dios varió santa por 
reina’, aludiendo a que, después

En el Ayuntamiento, los 
Reyes recibieron como regalo 
una reproducción del 
monumento a la vendimia y un 
álbum de fotos de monumentos 
históricos de la ciudad.

Por último, los Reyes se 
trasladaron al monumento a la 
vendima. desde donde salieron 
para Liria.

Ante la situación creada, que implica 
una clara lesión de la dignidad profesional 
de los mismos y obstaculiza el desarrollo de 
las ciencias sociales en aras de intereses 
inmediatos, la F.P.D. hace público sy más 
enérgica protesta y pide la inmediata 
reincorporación de dichos trabajadores, 

' tanto técnicos, como personal auxiliar y 
administrativo a sus puestos.

_Jar¡ta Re
MADRID, 1 (Logos).— Un grupo 

militantes del Partido Socialista Obç®"' ¡f, 
Español renovado en Murcia, se han pasa®„ 
al sector histórico, según la oficina nT.p 
prensa de este último partido. En cartal-^ ® jJ-é 
presidente, señor Zorita, “ale^®i'£; 
discrepancias ideológicas y también

DECLARACIONES DE LOPEZ RODO

UDE negocia su ingreso 
en el equipo demócrata 
cristiano

MADRID, 1 (Logos).— 
La Unión Democrática Es
pañola (UDE), viene mante
niendo intensos contactos 
con el equipo demócrata 
cristiano del Estado espa
ñol con el fin de llegar a una 
integración de la democracia 
cristiana, según informan 
fuentes competentes.

El señor Monreal Luque 
ha tenido algunas conversa
ciones con el señor Gil Ro
bles, si bien no han llegado 
todavía a cristalizar en un 
acuerdo definitivo.

Parece que la unión de 
estos dos grupos podría ser 
realidad en breve plazo de 
tiempo, quizás en menos de 
un mes, con vistas.^ sobre to-

do, a una alianza de 
elettoral, al menos en 
cipio.

Por ahora existe el

tipo 
prin-

con-
vencimiento de que los as
pectos de liderazgo personal 
son secundarios y que inclu
so, de llegarse a este tipo de 
alianza, el ejecutivo lo cons
tituiría una “mesa” en la 
que formarían los represen
tantes de los distintos gru
pos aliados.

Uno de los puntos donde 
mayor diferencia hay es el 
relativo al federalismo del 
Estado español, mantenido 
por FPD. UDE considera 
que este es un aspecto clave, 
pero que no significará obs
táculo para la posible inte
gración.

BARCELONA, 1 (Logos).- “No puedo 
desmentir la noticia sobre una negociación 
entre el Gobierno y Alianza Popular. Pero 
el carácter reservado que lógicamente 
tienen tales negociaciones, también podría 
confirmarlas. En la hipótesis de la 
negociación, tampoco puedo decir quien 
ganó, pues sería juez y parte”, afirmó en 
una entrevista que publicaba el último 
número del semanario “DTa”, el 
ex-ministro del Plan de Desarrollo, don 
Laureano López Rodó.

A continuación,el señor López Rodó 
añadió: “la enmienda de Alianza Popular

al sector renovado de dirigisme y falta, 
autenticidad socialista”, dice la citi-, oXee 
fuente.

Entre los que han abandonado el sed can 
renovado para incorporarse al histór., 
figura el, hasta ahora tesorero de 
agrupación de los renovados, sef° . 
Talavera, y los militantes señores Dobla® 
y Coll.' del 15 <
PRESENTACION DE LA COLECCION a n u n c ii
DE LIBROS POLITICOS “LIBRA castellane 

■batua, c<
MADRID, 1 (Logos).— “AspiramoiP.'’®^'®’^^ 

que sea la sociedad española quien 
en el futuro como querrá gobernarse^.^^co. E 
quien ^quiere que la gobierne, dijo d^'Sutan. 
Joaquín Garrigues Walker en el acto • 
presentación de la colección de lib:^^® 
políticos “Cuadernos Libra”, patrocinii''^5**° • 
por el Partido Demócrata y por 
Fedeiación de Partidos Démocratas .
Liberales” OFICIN/>Liberales .INFORM

Sobre el mitin 
de Blanes

En uso del derecho de 
réplica, don Blas Piñar se ha 
dirigido a la agencia 
“Logos”, para aclarar un 
punto sobre la noticia que 
publicamos ayer titulada
“Mittn de Blas 
Blanes”.

En su escrito, 
Pinar señala que

Piñar en

don Blas 
‘en dicha

reseña se dice textualmente

BLAS PINAR ACLARA
que “el presidente de 
Fuerza Nueva extendió sus 
críticas... muy 
especialmente a los 40 
consejeros nacionales 
designados directamente por 
Franco, grupo al que 
pertenece”.

Esta información —sigue 
diciendo el escrito- es

’ MADF 
Con el fi 
españoles 
condiciór
p r ó X i m 

totalmente incorrecta, I'nacional 
vez que tales críticas a n t e m 
refirieron a los coníf/rfeircunsf 
nacionales de dicho la en
que fueron, adem\^ • ' s
ministros de Franco, y ;
dieron el “sí” a la llamf^^ inforer 
ley de reforma política, d podrá s< 
a juicio del que suscraprecisión 
constituye una ruptura íftespecto, ! 
del régimen de Franco”, que ha

........................... citado Mi

SANTORAL: Santos Eloy, 
Casiano, Cándido y Lucio.

Han transcurrido 336 días del 
año 1 976 y faltan 30 para dar 
paso al año 1977

EL SOL sale en Madrid a las 
7,19 horas, pasa por el meridiano 
de la capital a las 12,3 y se pone a 
las 16,49.

LA LUNA, en cuarto 
creciente, sale a las 13,56 pasa por 
el meridiano de Madrid a las 
20,30 y se pone a las 2,15.

1231.— Muere a los 24 años, la 
princesa de Turigingia, Santa Isabel de 
Hungría.

1471.— El Papa Six to IV legi tima con 
una bula el matrimonio de los Reyes 
Católicos. Isabel y Fernando para 
casarse, necesitaban dispensa a causa de 
su parentesco y el arzobispo de Toledo 
falsificó una bula a nombre del Papa Pío 
11 para celebrar la boda.

1521.— Muere Juan de Medicis, que 
ocupó el solio pontificio con el nombre 
de León X.

1633.— Muere en Bruselas la infanta 
Isabel Clara Eugenia, hija de Felipe II

1764.— Carlos III ocupa el nuevo 
Palacio Real de Madrid, cuya 
construcción habib durado 29 años.

1804.— El Papa Pío Vil casa 
secretamente, en la víspera de la

efemérides
consagración del emperador, a Napoleón 
y Josefina, has a entonces unidos 
civilmente.

1874.— El futuro rey Alfonso XII se 
dirige a los españoles y les expone su 
programa político en el llamado 
"Manifiesto de Sandhrust", redactado 
por Cánovas del Castillo.

1886.— El Conde de Romamones 
’defiende al cómplice del llamado 
"crimen de la guindalera". Los tres 
condenados estrenaron el patibulo de la 
Corcel Modelo y Roman ones, ante el 
fracaso, abaqdona la profesión de 
letrado.

1905,— Jacinto Benavente estrena en 
ei teatro Lara ""Los malhechores del 
bien"". La obra produce un fuerte 
escánda/o por fustigar las buenas 
intenciones de ias señoras que por 
entonces se movían mucho con el 
pretexto de la moral y de la caridad.

1919,— Dice la prensa española que 
""los precios, comparados con los de 
antes de la guerra (la de I914-J8) acusan 
un aumento del 57 por ciento'".

1943,— Finaliza la conferencia de 
Teheran, Churchill, desatendido por 
Roosevelt y tras porfiar con Stalin, 
accede a obtener con la victoria, casi la 
mitad de Polonia.

1950.-* Antonio Buero Vallejo 
estrena en el teatro ""María Guerrero"' de 
Madrid el drama "En la ardiente 
oscuridad".

el tiem
I nd ep 

que, a ni 
correo se 
^parlado 
¡Madrid, ti 

lector 
oficinas di

MADRID, 1 (Especial el referér 
“Cifra”, por “NIMBUS”). - ¿de hoy 
las borrascas atlánticas y ¡as mismo d 
presiones que se han desplahn las si 
ya hacia el sur, España queda Gobierno 
la influencia de vientos húmt 
del oeste, que darán nubuí R a d i 
abundante en casi rodflS^spaño 
regiones y lluvias dispersas í^lobalm 
más frecuentes cuanto más /bloque 
el noroeste. Las temperati^^^ñarei 
mínimas seguirán va muv su:^ cuyo ( 

tñayor cc
Ebro y Cataluña Nubost^n todas 

variable, con chubascos aisle se le plan 
que serán de nieve en las cuiA 
pirinaicas. Cierzo en Aragé Las^ c 
Temperaturas moderadas. ®specífic 

........................■•lectoral ;
las res 

u n ic i pa I 
existen ei 

: tos de cad
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I REFERENDUM

Además del democrístíano Barros de Lis

Hoy hablará Fraga
MADRID, 1 (Logos).-A 

■ '’?i®>artir de hoy, en la segundaíhatransformado’¿7¿%n de Telediario
*aV’jomparecerán ante la 

pública espaftola dos 
into, politicos cada noche,
aresentar las tutu jg expresar el punto de 

a las fuerzas flista, la postura de los 
jartidos a los que 
epresentan sobre el 
eferéndum del próximo día

por TVE
de presidente; dieciséis para 
interventores y tres

RO,

PRESIDENTES E 
INTERVENTORES

interventores por parte 
las asociaciones.

de

_______________ 15 de diciembre en torno a 
"T 7TT reforma política.

I Podemos anunciar ya
Igos S’JrUsoÍ 4; S"o? U í i ó n

1 y ¿ nrravés de SUS respectivos r a algo práctico’'^^ Barros de
^adio- el Gobiei’fl^’ ¿on Manuel Fraga 
algo y la oposicij^ibarne.
que ceder tamb

sta, dijo, si ni tRES MUJERES 
aposición estuviepETENIDAS

. MADRID, 1 (Logos).- 
mil quince se eleva

A 
el

BA RCELONA^ 
(Logos).— “Si todas

1 
las

!ro acudió VIGO. 1 (Logos).
e a título personalFueron detenidas por la 
lo posible que, o I i c ía tres mujeres 
tica, su intervencip ertenecientes al 
: entre ambas parMovimiento Democrático de 
niento entre ellasiMujeres de Vigo cuando 

fijaban carteles que 
invitaban a la abstención en•SOE 

\N AL el referéndum del próximo 
día quince. Se trata de 
5arita Rodríguez despedida

■■ del Grupo Alvarez’\
Un S^upo c o n c h a La g a Piñero 

□ Socialista y pjig^ García
■paú'n’ iV Artes Gráficas

i?Îæ'"’*que han pasado a 
’zorita ^ “aVe^'sPOSición de la autoridad 

as y también
a”"^d1?e° ïa^^iit-LOS VASCOS ANTE 
a , ^'tL referendum

hkS? SAN SEBASTIAN, 1 
□?a tesorerí dÍ (Logos).- Los periódicos 

renovados, seost¡3rras^ 3
ites señoras convocando al reterendum 

del 15 de diciembre. Los 
LA COLECCION a n u n c ios ' aparecen en 
OS “LIBRA” castellano y en euskera.— 
------------------------ -ibatua, con alusipnes a los 
os).— “AspiramoiP''ot) lemas específicos que 
spañola quien deci^'®"® planteados el pueblo 
:|uerrá gobernarse^.^^co. Entre otros lemas 
gobierne, dijo-------------------------------j -j. -

liker en el acto ^i votas hoy decidirás 
colección de ütqué es lo mejor para el País 
Libra”, patrocinH^'asco” y “el País Vasco 

imócrata y por ®spera tu respuesta’ .
¡dos DémocrataSQ^ICI^^D^

^INFORMACION

/11 A M a MADRID 1 (Logos).- I I A A Con el fin de que todos los
I I aaia ^1 españoles que ostenten la 

condición de electores en el 
próximo referéndum 

nte incorrecta, í'nacional puedan conocer de 
le tales críticas antemano cualquier 
yn a los con5Q¿c¡rcunstancia relacionada 
lies de dicho ^con la emisión de su voto, el 
^ueron, adewij^ i n i s t e r i o de la 
95 de Franco, y rGobernación ha dispuesto el 

/ «« *»» I 71 .^^funcionamiento de oficinas " íl"®”!<»e información ante las que 
e/orwa poíííjcfl, dpQjjrg solicitarse cualquier 
9 del que precisión u orientación al 
lye una ruptura íí»4respecto, según una nota oficial 
men de Franco”, que ha hecho pública el 
..................... citado Ministerio

tiem
Independientemente de 

que, a nivel nacional y por 
correo se pueda consultar al

apartado de correos 601, de 
ladrid, también podrá cada 

, lector dirigirse a las 
. , oficinas de información para 

■referéndum que a partir
>or NIMBUS ^e hoy, día 1 hasta el 
cas atlánticas y las^i3mo día 15 funcionarán 
que se han desplafin las sedes de todos los 
/ sur, España queda Gobiernos Civiles.
da de vientos hum

que darán nubu.' Radio Televisión 
te en casi todas € spa ñ o I a contestará 

lluvias dispersas '9lobalmente a aquellos 
entes cuanto más ¿ojoques de preguntas 
’ste. Las fenjpera^^ioiilares que se le formulen, 
seguirán va muv suA cuyo objeto se ruega la 

L ^^eyor concisión y claridad 
todas las cuestiones que 

:on chubascos aísle le le planteen sobre el tema. 
de nieve en las cuin^
s. Cierzo en Arag^ Las^ consultas referidas 
iras moderadas. específicamente al censo 
......................................electoral serin atendibles en 

s respectivas juntas 
del censo que 

existen en los ayuntamien- 
tos de cada localidad.

número de solicitudes en las 
juntas de distrito de Madrid 
para desempeñar las 
funciones de presidentes e 
interventores en el 
referéndum del próximo día 
quince de diciembre, según
ha sabido 
‘Logos” en 
informadas,
datos

la agencia 
fuentes bien 
aunque los

no son aun
completos ni definitivos.

Para la función 
presidentes se

n I

de 
han

presentado setecientas 
cuarenta y cinco solicitudes, 
mientras que para las de 
interventores lo han hecho 
doscientos dieciocho. El 
número de interventores 
solicitado por las 
asociaciones se eleva a 
cincuenta y dos.

Por distritos, destaca el 
elevado número de 
Carabanchel que ha 
registrado ciento una 
solicitudes para la función

posiciones son respetables y 
no son ilícitas, todas ellas 
deberían poder ser 
expuestas de forma abierta 
y- tener la difusión 
adecuada. Sabido es que no 
existe una verdadera 
democracia sin una 
información veraz objetiva

durante la sesión plenaria 
celebrada por la citada 
corporación. El seiíor 
Samaranch se ha referido al 
referendum de la reforma 
política señalando la 
postura del Gobierno ante la 
consulta y ha añadido. 
“Ante esta situación. ¿Cuál 
debe ser nuestra postura en 
cuanto a corporación 
provincial?, una 
consecuente con nuestra 
aceptación de la reforma 
política aprobada por las 
Cortes, la misma sin 
embargo, no es obstáculo 
para que consideremos que 
todas las posiciones políticas 
ante el referéndum son

LOS CRITERIOS 
Y LOSjyilEDOS

y completa ante ello 
cabe anteponer a 
sobera n ía popular 
coacciones, ni barreras;

no 
la 
n i 
el

dignas de 
permisibles.

Añadió 
Conviene

respeto y

también:

pueblo tiene el derecho a 
estar informado de las 
distintas opiniones 
aue suscita el referéndum 

entro de la realidad 
española. Ninguna opinión 
debe despreciarse por el 
hecho de conceptuarse 
como minoritaria, si se 
expresa en términos 
compatibles con una justa 
convivencia y no recurre a 
métodos coercitivos y 
antidemocráticos’’, 
manifestó ayer el presidente 
de la Diputación Provincial

recordar que 
ante el referéndum, quien
decide si vota o no vota, si 
vota sf, no, o en blanco es 
cada uno de les votantes, 
por lo tanto la decisión ha 
de ser personal y libre, es 
decir que cada uno ha de 
votar en conciencia, ante 
esta verdad inexorable todas 
I as^ fuerzas y grupos 
políticos deben inclinarse, 
dado que no existe 
democracia auténtica sin 
respeto a la libre decisión de 
la totalidad de los 
ciudadanos, a la vez un 
derecho y un deber”.

Ante el nombramiento de la comi* 
. sión negociadora que sirva para 
jnantener contactos nuevos y definitivos 

con el Gobierno por parte de la oposición 
democrática, ésta cuida ahora al máximo 
los más pequeños detalles que puedan 
traducirse-en mínimos roces o incomo* 
didades para el equipo gubernamental o 
para la Presidencia. La norma de la «casa» 
de la oposición política parece ser ahora 
la de no molestar al «establishment» 
más que cuando sea realmente impres
cindible.

En este sentido, la única «molestia» 
que esta comisión negociadora de 
la oposición va a llevar hasta los despa

chos de Presidencia va a ser, una vez 
más, el asunto de la legalización del 
P.C.E. Pero lo que yo me pregunto hoy 
es si esa «molestia» va a ser tal, o sí 
la propuesta de la oposición, hecha ahora 
por enésima vez, no ha encontrado ya 
una cierta acogida esperanzadora en el 
propio talante gubernamental.

ORTI BORDAS

«La validez del
Referéndum, vinculada a
un control democrático»

MADRID, 1 (Logo»).— Se impone una revisiím de todos los tópicos sobre 
nuestra presunta incapacidad para la convivencia al estilo de los modelos 
democráticos de occidente.

En la hora presente de, España hay que afirmar rotundamente <^e este objetivo 
es alcanzable y que el consenso social no es algo que “nace” sino algo que se 
“hace”, manifestó el subsecretario de la Gobernación y consejero nacional por 
Castdlón, don José Miguel Ortí Bordas, en la conferencia que prenunció ayer en el 
chib Siglo XXI sobre la Corona como instrumento de integración .

La Corona —añadió— se 
nos presenta como un 
instrumento óptimo para 
cumplir una aran 
función:ser el símbolo de 
hábitos y maneras de 
convivencia democrática; ser 
una fuente permanente para 
suscitar actitudes y 
sentimientos de diálogo y 
compromiso, que posibilite 
una vida política en la que 
se equilibren autoridad y 
libertad; gobiernos eficaces, 
pero fiscalizados, y 
parlamentos que fiscalicen, 
pero que permitan y ayuden 
a gobernar.

La validez del 
referéndum está vinculada a 
un procedimiento 
transparente, a la pureza en 
la votación, a la limpieza en 
el escrutinio y, en definitiva, 
a un control democrático 
que lo haga fiable como 
expresión genuina de la 
voluntad popular.

La ley para la reforma 
política, sometida a 
referéndum, es justamente 
el instrumento adecuado 
para conseguir en el país un 
vonsenso democrático a 
través de instituciones 
propias que, sin duda, se

instalarán en las 
coordenadas institucionales 
del occidente europeo al 
que pertenecemos por 
vocación y por historia.

En este sentido, la ley 
para la reforma política lo 
que hace fundamentalmente 
es sentar el procedimiento 
para que el pueblo español, 
a través de la elección de sus 
representantes, puede 
decidir el alcance del 
cambio. Y decidido éste por 
las próximas Cortes, será 
necesario de nuevo el voto 
popular para consolidar, 
por vía pacífica, la nueva 
organización política del 
Estado. , ,

A la vista de esta primera' 
experiencia podrán las 
futuras Cortes decidir cuál 
es el sistema electoral más 
adecuado para que, por una 
parte, la representación 
parlamentaria sea fiel reflejo 
de la verdadera entidad de 
los grupos políticos y, por 
otra, permita la creación de 
gobiernos fuertes, capaces 
de afrontar con 
responsabilidad los graves 
problemas del país y los 
negocios diarios de 
gobierno.

Dos principios deben 
.presidir la futura norma

electoral: de un lado, 
neutralidad del gobierno, y 
de otro, igualdad de 
oportunidades para los 
participantes, lo que quiere 
decir, sobre todo, un mismo 
trato en el acceso a los 
medios oficiales de 
comunicación de masas.

Cabría considerar la 
posibilidad de ayuda pública 
a los participantes; un 
sistema adecuado a tal fin 
permitiría primar á quienes, 
lejos del aventurerismo, 
aspiran al noble ejercicio de 
la función pública en las 
cámaras; per mit iría 
también que los electores 
tuvieran clara noticia de las 
fuentes de financiación de 
los partidos.

La votación exige 
publicidad del censo y 
posibilidad de impugnación; 
elección por sistema 
aleatorio de los miembros 
de mesas electorales, sin 
otra condición que la de ser 
elector; libertad en el 
nombramiento de 
interventores por los 
candidatos; y decisión 
judicial que resuelva en 
última instancia cualquier 
conflicto surgido durante el 
proceso

Al parecer el temor máximo para 
. la legalización del Partido Comu
nista de España, después de aprobada la 

Ley de Reforma Política en las Cortes y 
a punto de ser refrendada por todo el 
país, viene de la reacción que pueda re
gistrarse entre las facciones de extrema 
derecha que apuntalaq hoy a duras penas 
los últimos tabiques tambaleantes del 
armazón franquista. Más que de temor 
al propio P.C.E. cabía hablar de temor al 
pronunciamiento de la extrema derecha 
en el caso de que este partido fuera 
admitido en la lista de los legalizables.

El cambio de criterio gubernamental 
puede haberse operado en este 

sentido, a finales de la pasada semana. 
Ha sido entonces que los españoles no 
nos habíamos enterado realmente de que 
Santiago Carrillo está viviendo en Madrid 
desde hace casi un año, y que lo que 
hace de vez en cuando es cruzar la fron
tera en septido contrario para hacer bre
ves visitas .al extranjero. También nos 
hemos enterado de un acto social de Ma
drid en el que se rindió tributo, entre 
otros, al esposo de Dolores Ibarruri; ,si 
el esposo estaba presente en ese home
naje, imagino yo que la esposa no de
bería andar muy lejos.

Fruto de este cambio de criterio po
lítico del Gobierno ha sido también 
la aprobación definitiva para que el Con

greso del Partido Socialista se celebre 
definitivamente en Madrid, con la asis
tencia de los primeros «espadas» del so
cialismo internacional. Y hay otros indi
cios que denotan la existencia de esa 
variación de criterios, que no es la pri
mera vez que se produce en el seno de 
los órganos decisorios que encabeza 
Adolfo Suárez. Esta ha sido, sin duda, la 
característica política más reseñable del 
actual presidente: Su casi mágica capa
cidad a todas las circunstancias políticas 
cambiantes de un proceso de transición 
como el que vivimos. Para esa misión de 
adaptación constante p tas circunstan
cias, Suárez fue el hombre elegido, creo 
que acertadamente, pues pocos políticos 
conservan hoy el aspecto franquista y 
postfranquista con tanta capacidad de 
«maniobra» dentro de lo que puede caber 
en cada instante político.

J. L. Costa Vélasco
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palabras 
para 
meditar

EL VEINTINUEVE, PLENO 
DE LAS CORTES
MADRID, 1 (Logos).—

Al concluir ayer la sesión de 
la mesa de las Cortes, el 
presidente de la Cámara

,--------X -...X. hablainformó q u e

£Z anunciado paro de los 
pescadores onubenses'

"Hay gente que dice que 
un Régimen democráti
co, de por si, ya es la 
mejor defensa contra la 
corrupción. Pero, 
desgraciadamente, no es 
asi. Estamos viendo cada 
dia en paises muy 
democráticos, casos de 
corrupción escandalo
sos... En el Poder y fuera 
del Poder, en nuestro 
pais y en otros paises, 
hay hombres. Y donde 
hay hombres^ hay 
posibilidad de error y de 
corrupción, en unos 
Regimenes y en otros".

e I Plenoconvocado 
ordinario para el próximo 
día veintinueve a las diez de
la mañana.

Los proyectos de ley
fundamentales que se

Licinio de la Fuente

someterán a este pleno son: 
el de presupuestos, cuyo 
plazo de enmiendas 
concluyó hoy y se discutirá 
próximamente en la 
comisión competente de la 
Cámara; el de la ley general 
presupuestaria cuyo 
dictamen estaba congelado 
por el actual Gobierno 
desde hace más de seis 
meses; el proyecto de ley de 
fomento de la promoción 
forestal; el del mar 
territorial, la reforma del 
artículo cincuenta y cuatro 
de la ley del registro civil, el 
de los derechos pasivos del 
personal militar, elevación 
de las bases de pensiones 
extraordinarias para 
funcionarios muertos en

acto de servicio y, si 
concluye el dictarnen que 
hoy inicia la comisión de 
industria, el proyecto de ley 
de fomento de la minería.

Por otra p arte, el 
presidente informó acerca 
de las elecciones para cubrir 
dos vacantes del Consejo del 
Reino, una por el grupo de 
rectores y otra por el de 
administración local.

Por el grupo de rectores 
se presentan don José Luis 
Ramos Figueras, de la 
Politécnica de Madrid, don 
Julio Rodríguez, de la 
Universidad de Salamanca, 
don Marcos Rico Gutiérrez, 
de la Politécnica de 
Valencia, don Angel Vian 
Q-tuño, de la Complutense 
de Madrid, don Pablo Sanz 
Pedrero, de la Universidad 
de Santiago.

Por el grupo de 
administración local, el 
presidente de la Diputación 
de Segovia, don Julio Nieves 
Borrego.

El plazo para la 
presentación de 
candidaturas concluye hoy a 
las ocho de la tarde?

la fíala, 
amarraia
HUELVA, 1 (Cifra).- 

Los puertos pesqueros del 
litoral onubense ofrecen 
hoy inusitado aspecto al 
haber quedado amarradas en 
los mismos, tal como se 
anunciara anoche, las 
embarcaciones de las flotas- 
pesqueras respectivas.

La actitud, adoptada 
ante la no solución de la 
problemática planteada por 
los apresamientos de barcos 
por lanchas patrulleras 
marroquíes, ha hecho que

alrededor de un centenar de 
embarcaciones se queden al 
abrigo de sus bases, 
suspendiendo las salidas 
previstas para faenar.

sólo han desatracado de 
los puertos del litoral 
(Huelva, Punta Umbría, 
Lepe, Isla Cristina y 
Ay am on te) las pequeñas 
embarcaciones que siempre 
llevan a cabo sus faenas a 
escasa distancia de las costas 
españolas.

Mientras tanto, esta
madrugada ha salido con 

--- g Madrid una 
del grupo de

dirección
comisión
armadores
encabezada

onu benses,
por el

i QUE VUELVEN 
LAS SUECAS!
2^ lo mejor la 

y~~^clem oc rae i a, a

Una I 
\aún e

“Lí
de

La reforma
política

presidente de dicho grupo, 
Luis Marquinez Marquinez. 
que se entrevistó ayer con el 
gobernador civil de la 
provincia y pretende hacerlo 
en la jomada de hoy con 
altos cargos del Ministerio 
de Comercio.

No obstante, en principio 
pretendían mantener dicha 
entrevista con el propio 
titular de la cartera, lo que 
no será posible, ya que 
según noticias llegadas hasta
esta ciudad 
Comercio 
ausente de 
Esoañai

el ministro de 
se encuentra 
la capital de

es un SI 
a la democracia

LOS PESQUEROS
GADITANOS
TAMBIEN 
PERMANECEN 
EN PUERTO
CADIÈ, 1 (Cifra).- 

Como los de la flota 
onubense, también los 
pesqueros gaditanos 
permanecen hoy amarrados 
en puerto, mientras una 
comisión de armadores se ha 
desplazado a Madrid para 
recabar información 
concreta sobre el problema 
que tienen planteado con las 
frecuentes capturas de los 
barcos por lanchas 
marroquíes.

• La democracia se basa en la soberanía del pueblo.
* La soberanía del pueblo se manifiesta a través 

de elecciones libres.
S La voluntad popular se ejerce a través del voto.
* Los representantes del pueblo se eligen por sufragio 

universal, libre, directo y secreto.
* Los candidatos a unas elecciones libres son 

presentados por una pluralidad de partidos políticos.
S Los diputados y senadores se eligen periódicamente.

La flota pesquera con 
base en el puerto de Cádiz la 
componen 130 barcos, con 
cerca de dos mil 
trabajadores dependieixlo 
directa o indirectamente de 
ella. El resto de la flota 
provincial tiene su base en 
los puertos de Barbate de 
Franco, Sanlúcar de 
Barrameda, Puerto de Santa 
María y otros.

Por medio de una nota 
hecha pública por la 
asociación de armadores de 
buques de pesca se anuncia 
que los barcos permane
cerán en puerto a la espera 
del resultado de las 
gestiones que la comisión 
realice en Madrid.

15 de Diciembre

Referéndum Nacional
para la Reforma Política

NO HABRA CONSEJO 
EN LAS PALMAS

SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 1 (Cifra).-No 
es cierto que vaya a 
celebrarse un Consejo de 
M i n istros en las islas 
Canarias para tratar 
problemas locales 
específicos, según ha 
manifestado hoy, desde 
Madrid, el presidente del 
Cabildo Insular de Tenerife, 
Rafael Clavijo García, a un 
redactor del diario “La 
Tarde".

donde vamos 
in de fee tibiamente, 
según dicen, nos vuelve 
a traer a las suecas.

—Hombre, pues no 
me disgusta. A mí, la 
verdad, de perlas. Es 
decir que las rubias 
vaikirias volverán a lucir 
su estampa espléndida 
en la arena de nuestras 
playas y a animar las 
noches de las salas de 
fiestas, cabarets y night ' 
clubs.

— Y a dejarse el 
dinero en tos hoteles y ; 
apartamentos, que este 
año han tenido un 
verano apagado, triste... 
Sí, con esa tristeza de la 
mujer que espera. 
Como la que vf anoche 
en un bar céntrico de 
nuestra ciudad. Aunque ■ 
había animación, no era 
tanta como el dueño 
deseara. En un rincon 
apartado adiviné, más

MADK 
ca un edil 
juician al^ 
lados en ।

que un rostro
entristecido por la 
sombra, por la pena, 
por la soledad. No, no 
era una mujer de vida 
alegre. No podía serlo 
con tanta tristeza, ni 
con tari to desaliento, ni 
con tanta carga de 
p reocupación fn tima.

Casi daba compasión 
el verla. Comenté el 
cuadro, —si fuera 
pintor, hubiera hecho 
un cuadro de ella—, con 
un amigo que me 
acompañaba y no dijo 
mas que esto:

— i Qué fea es la
tristeza!

Pienso que una de 
las causas de esa 
sugestión y atractivo de 
las suecas es su alegria, 
su despreocupación, su 
libre independencia. Asi 
sus movimientos, su 
risa, su aspecto son mas 
espon táñeos, mas 
naturales, más 
g rác i les.... En una 
palabra, más bellos.

—Mira, eso es lo de 
menos. Lo que importa 
es el tipo, el bysto, las 
piernas de las guapas 
visitantes.

Creo que no es eso 
todo. Porque también 
lo tenía la mujer del 
bar, supongo. La mujer 
sin alegría. La que a mí, 
al volver a recordarla, 
me hace comentar 
también: i OH qué fea 
es la tristeza!

Pero no hay que 
conturbarse ni hemos 
de encoger el alma, 
porque no lleguen los 
sueldos para casi nada y 
porque suban las cosas 
y porque todo este más 
caro cada día. Ahora 
con hablar de política 
ya tenemos bastante.

— ¿Y de economía 
que?

—No, nada. Hay que 
hablar de democracia, 
que ha de volver a 
traemos a las suecas.

Mientras, la mujer 
del bar, se habrá 
quedado pensando: 
"Esto me ha pasado a 
mí, por eso mismo" 
— ¿Qué?.— No, nada.

COVARRUBIAS

DE MINISTROS
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Entre otras consider 
ciones, agrega el señe 
Clavijo:

“Aparte de otras razonei 
me opongo a que 
consejo se celebre < 
Canarias, porque ya tod
los titulares del Gobiern 
están bien impuestos e 
nuestras justas aspiración 
y sus urgentes medidas, 
demás es querer especul 
sin ninguna gracia, con u 
propaganda interesada q 
perjudicara por igual

tei 
au

alí 
y 
ge

toe
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Una herida abierta 
aúnen Navarra La tragedia de las 

viudas de fusilados
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de sus maridos no consta en ningún archivo
MADRID 1 (Logos).— El diario “'Ya”, de Madrid, publi- 

ra un editorial y una carta de un cura navarro, en que se en- 
iuician alanos de los problemas de muchas viudas de fusi
lados en la zona nacional durante la guerra civil española.

En el kilómetro 67 de la 
carretera Pamplona-Zarago- 
za/es*cr¡be el sacerdote en su 
carta, se encuentra uno de 
los “cementerios” que en 
Navarra se empleó para los 
“fusilados” de nuestra gue
rra. Ahí están enterrados los 
cuerpos de muchos que 
rrturieron, sin juicio,, sin 
defensa, en aquellos prime
ros días de la guerra.

Las viudas de aquellos 
“fusilados” oficialmente no 
pueden dempstrar su viude
dad, porque la muerte de 
sus maridos no consta en 
ningún archivo civil o ecle
siástico. En el lugar señalado 
y al que se refiere el párro

co, murieron unas cuarenta 
y cinco personas, en medio 
de anécdotas horripilantes. 
Agrega: hay quien no ha 
podido arreglar la cues-

tión testamentaria porque 
no puede demostrar la 
muerte de su padre. Por otra 
parte, la Administración, 
según el párroco, no ha 
hecho nada por curar las he
ridas.

El sacerdote dice que ha 
escrito cartas a las más altas 
instancias. Y finaliza dicien
do que cree es urgente 
liquidar el problema de unas 
viudas que sufren las conse
cuencias de algo tan nefasto 
como una guerra entre her
manos: que se reconoz
can como muertos a quienes 
murieron y viudas a quienes 
lo son, y que tengan dere
cho a vivir como personas 
normales, sin ser eternamen
te “la España derrotada y 
humillada”.

El editorial de “Ya”, por 
su parte, considera que el

tema de fondo es “grave y 
seguramente tiene aplica
ción en otros lugares de 
España:es el del las viudas de 

, quienes, trágicamente fue
ron fusilados en lós prime
ros días de la guerra en la 
llamada “zona nacional”, 
viudas que oficialmente no 
lo son, porque la muerte de 
sus maridos no consta en 
archivos civiles ni eclesiásti
cos. con toda clase de 
consecuencias legales e ínti
mas imaginables.

“Visitar a los muertos, en 
el cementerio, dice el “Ya”, 
es entrañable y triste; depo
sitar unas flores en la 
cuneta, al bordé de la 
carretera, es --a los cuarenta 
años de la guerra civil- 
triste y absurdo, sin revan- 
chismos, con espíritu de 
olvido y de paz, la reconci
liación exige que el pro
blema se aborde desde todas 
sus vertientes. Hay que dar 
por muertos a quienes todo 
el mundo sabe que lo fueron 
y dónde yacen y sacar todas 
las consecuencias legales del 
acta civil”.

£SPAÑA es uno de los países del mundo que tie
ne más fiestas dn guardar. Unas religiosas y 
otras civiles, aparte las locales y gremiales, lo cierto es 

que al año se vienen perdiendo millones de horas de 
trabajo, cuando en realidad, lo que necesita nuestra 
depauperada economía es producir más.
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Solicitud del Ayuntamiento
EL PRIMER CASINO DE 
JUEGO EN PALMA

PALMA DE MALLORCA, 1 (Logos).—Que el primer 
casino de juego, que serla piloto, sea instalado en Palma, 
será solicitado por el ayuntamiento al Gobierno según 
una moción que dos tenientes de alcalde se disponen 
presentar a la corporación. Ambos, después de asistir a 
las jornadas técnicas sobre el juego recientemente 
celebradas en San Sebastián, apoyan su solicitud,

El Ministerio de Trabajo se ha dirigido alas 
autoridades eclesiásticas en consulta para que 
informen cuáles de las trece festividades religio
sas actuales podrían ser suprimidas.

A este propósito, en algunos medios circula’ 
el rumor de que la solución podría parecerse, en 
algunas festividades a la de Italia que reciente
mente y con la aprobación del Vaticano ha su
primido las fiestas de San José, el Corpus, la 
Ascensión, y Reyes, trasladándolas al domingo 
siguiente.

El problema es que hay que dejar reducidas 
a doce el total de fiestas de ámbito nacional, in
cluidas las civiles.

Como las locales sólo pueden ser dos, supo
nemos que en Zaragoza seguirán San Valero y 
el día del Pilar, si éste no se incluyera en el ca
lendario nacional.

¿El sodaffsmo
es una ordinariez?

Por Gabriel 
G Badell

A
unque parezca mentira esto 

es lo que nos han explicado 
j a lo largo de los últimos 
decenios, en los que predominaba 

la jerarquía, brazo en alto, <al 
mismo tiempo que se considera
ba que un hombre era más hom
bre cuanto más dinero tenía. Las 
posesiones imperiales las perdi
mos, pero recuerde que en el 
territorio patrio —en otros tiem
pos— no se ponía el sol.

—¡Vamos, como para saltar de 
alegría!

—Y si no tanto para mirar con 
orgullo el horizonte que se pre
sentaba prometedor.

—¿Para quién?
—Con independencia de que 

no se podían hacer preguntas de 
esta clase, siempre había un ca
marada entre todos el mejor, y 
las montañas estaban nevadas y 
aquí se vivía más que bien a pe
sar de la renta «per capita» —que 
era una invención del demonio 
y del liberalismo; y no le digo 
nada de los valores de la mujer 
nacional, madre y esposa, reme
dio de la concupiscencia, porque 
el hombre del territorio es muy 
temperamental por excelencia, 
aunque algunos dijeran que se 
trataba de un pequeño individuo 
algo fascista con gafas ahumadas 
y bigote recortado aunque sin 
generalizar.

—¡Qué tiempos aquellos!
-r-¡ Ya los echaremos de menos 

todos, mocé!
—¡Qué duda cabe!

—¡Ay la inconsciencia de la 
gente!

—¡Que vienen, que vienen, que 
vienen!

—En esos mismos tiempos no 
hay que olvidar que los mucha
chos del Frente de Juventudes 
—casi todos de extracción obre
ra— tenían como consigna perse
guir y encorrer a los señoritos 
monárquicos que tomaban ver
mut con gambas en los lugares 
de esparcimiento.

-*-¡A ver si veo un monárquico 
por ahí que me lo «capo».

A los papás de los monárquicos 
lo que les interesaba era la ho
norabilidad de su escudo herál
dico. Lo del Frente de Juventudes 
les parecía bien en teoría —en la 
pura abstracción— del mismo 
modo que estaban conformes con 
que hubiera mineros en las cuen
cas hulleras de Asturias, pero sin 
llevar las cosas más lejos, no vaya 
a ser que una hija mía pierda 
algo de su alcurnia natural. Mien
tras tanto jaleaban a los mu
chachos.

—¡A cantar montañas nevadas!
—Ya que la mayor parte de 

ellos formaban parte de sus em
presas privadas, y no dejaban de 
ser considerados elementos inte
grantes de las mismas., que ve^ 
nían a ser ennoblecidas por este 
noble esfuerzo que representa el 
trabajo. Por 'esa misma razón 
—y como contraste— se creó la 
Ley de vagos y maleantes.

—¡Hay que ver cuánta gente 
ociosa hay por el Mundo!

—Porque siempre existía algún 
marxista suelto que explicaba que 
—además de partir del postulado 
de que la soberanía correspondía 
al Pueblo— los medio.s de pro
ducción debían estar en manos 
del Estado.

—¡Mira qué bien el subversivo 
este! ¿Pero no se da usted cuenta

que de llevar a cabo el razona- - 
miento arruinaría la Empresa 
que he heredado de mis padres?

—Lo que también resultaba 
una ordinariez. Cuando no se 
puede dar la propina necesaria 
a un mozo de estación para que 
lleve las maletas se ha perdido el 
señorío.

—¿O es que cree que las voy 
a llevar yo?

—Perdone usted, Don Mariano.
—¿Y qué sucedería si pierdo 

la Empresa que he heredado de 
mis padres?

—Porque habría que conside
rar el problema y las consecuen
cias. Hay quien ha nacido con la 
sensibilidad que requiere el he
cho simple de comer aceitunas 
—olivas— sin utilizar el monda
dientes, ¿o cree que es muy fácil?

—¿Usted qué sabe hacer?
—Nada, lo que no es poca co

sa...; sé estar en mi sitio, entién
dame bien, hay que nace para eso.

Damos gracias a Don Mariano 
por haber nacido y seguimos ha
blando del tema que nos ocupa, 
que hace referencia al concepto 
de ordinariez que llegó a ser in
culcado a tres generaciones con
secutivas— en una escala de va
lores bastante alienante al modo 
de ver actual— y relacionado con 
el socialismo y movimientos de 
izquierda.

De este modo se establecía, a 
nivel de guateque, el elemento 
humano más cotizado, el admiti
do o legal, él perseguido y el igno
rado por irresponsable, merece-
dor del Infierno, 
vertencia que el 
cuentra en este 
en cuanto es un

Haciendo la ad
cronista se en- 
ültimo estadio 

excombatido de
los excombatidos.

—¿Por convicción?
—Eso es, usted lo ha dicho.
—Hable de la escala de valores.

—Para eso habría que pregirn- 
tar a Encamita, mujer de gran 
honestidad, que ha clasificado a 
los hombres según sus virtudes, 
porque los hay buenos y malos, 
y después están los corrientes 
que von a lo de siempre, que la 
llevan a una al parque y ya se 
sabe, como si fuésemos unas tan 
fáciles como otras sin distinguir.

—A ver entonces la escala.
—Pues mire, a mí me gusta 

mucho el oficinista al nivel de 
la patronal.

—¿En sentido vertical propia
mente dicho?

La pregunta sobraba, a nivel 
horizontal resultaría obsceno. Pe
dimos excusas y nos quitamos el 
mondadientes de la boca.

—¿Y luego?
—Los ejecutivos...
—Hombre...
—Mire, cada ima tiene sus 

gustos.
—Se comprende. Doña Encar

na... ¿y los socialistas?
—Ah, bueno, mal, francamente 

mal.
—¿Porque no se lavan?
—Y porque no se confiesan y 

no van a misa... son groseros.
—¿En el propio sentido de la 

palabra?
—Eso es, usted lo ha dicho; yo 

algunas veces me pregunto si 
Dios —en su infinita misericor
dia— los acogerá algún día en su 
seno... ¡gente sin corbata!, ¿cómo 
puede ser?, ande, ande, que a us
ted mismo le veo venir, ¡desas
trado!, ¿por qué no se adecenta 
un poco?

—¿Viene usted al parque con
migo, Doña Encama?

—¿Con buenas intenciones?
—Sí, señora.
—¡Qué más querría!, ¡ordina

rio!, ¡socialista!, ¿a que es del 
P.S.A. como José Antonio Labor- 
deta?
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TOROS

LA «REBELION» DE
Protestas en San Sebastián por 
la muerte del joven en una 
discoteca de Santesteban

LOS SUBALTERNOS
Piden /a Ubre contratación y aumentos de sueldo

\1\IIRII). I (L<.g<.s). Se 
ccichn» ayer una nninión cu el asamblea que

SE MANIFESTARON 1.000 
PERSONAS

gos). île Dcrv-

E>peelúculo «'u la <jue lo.< 
.subalh’rnos han jM‘dido una** 
n*i\ indicaciones saíariah's y de 
contratación que consisten <*n la 
libn* contratación por parle de 
los espadas \ unos sueídix' por

:a lio Ioi'c.iikIo la corrida de como ocurre aelualincnic. Lo.s 
su hallemos v(“ii má.s scfjjiridad

CM

quince mil en la.s novillada.s 
picisla- y diez mil en hx'^ festejos 
.sin picadores y en los lestivales.

cuero.

KMPHh

MADRID. I (LogosX lanío 
lo.s picadores como lo.s 
banderillrnxs de loro.s tienen la 
pn*tensión <le que sus salario.s

El “affaire” de los 
“Bohórquez”

MADRID, 1 (Logos).- 
Ha sido una sorpresa... Los 

ganaderos me han cogido 
como cabeza de turco, 
como conejito de Indias, en 
lugar de defenderme y de 
enterarse bien de los 
pormenores de este asunto ', 
ha manifestado a Logos 
desde Jerez de la Frontera, 
el ganadero de reses bravas 
Fermín Bohórquez, que ha 
sido inhabilitado por la 
Junta Nacional de su 
Agrupación para lidiar toros 
y novillos por un período de 
dos años, al estimar que el 
propietario andaluz cometió 
irregularidades en la 
presentación de una corrida 
de Dax el pasado quince de 
agosto.

‘Por supuesto que voy a 
recurrir. Los documentos

que acompañaban al ganado 
estaban falsificados. La 
firma no es la mía. Esta’ 
falsificada...”.

Referente al número del 
año de nacimiento del 
ganado que se lidió en la 
plaza francesa Fermín 
Bohórquez contesta con 
cierta ironía que “no llevaba
ni el “dos “tres”.
Eran toros con trapío. Yo 
no vendo números '...” 
Además, si notaron las 
irregularidades antes del 
comienzo del festejo, ¿por 
qué no cambiaron el ganado 
o suspendieron la corrida? 
Pues porque estaban 
vendidas todas las 
localidades y no querían 
perder el negocio. Por eso 
dejaron el “jaleo” para 
después..."

^VIACD
HORARIOS DE LA LINEA

BILBAO-ZARAGOZA-VALENCIA
ZARAGOZA-BILBAO:
Lu. Mi, Vi y Dom. SAL: 15,25 h.-LLÉ: 16,05 h.
ZARAGOZA-VALENCIA:
Ma, Ju y Sa. SAL: 13,50 h.-LLE: 14,25 h.
BILBAO-ZARAGOZA:
Ma, Ju y Sa. SAL: 12,30 h.-LLE: 13,1.0 h.
VALENCIA-ZARAGOZA:
Lu, Ml. Vi y Dom. SAL: 14,10 h.-LLE: 14.45h.
TARIFAS:
ZARAGOZA-BILBAO - IDA: 1 646 pts.
ZARAGOZA-VALENCIA - IDA: 1.563 pts.

Para más información consulte a su Agencia de 
Viajes o a nuestra representación:
IBERIA, Canfranc, 22-24 - Tels.: 21 82 50-6-7-8-9

ATENCION
MENOS CONSUMO
MENOS CONTAMINACION
MAS RENDIMIENTO

PARA

INSTALANDO
UN

MOTORES DIESEL 
Y GASOLINA

DlSTKÍtíVlDOH EN P:SPAÑA

PASCUAL ESGUIN

Pateo DAMAS, IS - Teléfono 234Sl82 - ZARAGOZA

_h oiiora rios por este nuevo 
.sistema en vez del ipie existe 
aetualmente y en el (jue en 
varia.s ocasiones lo.s hombres de
plata (fUc .se han quedado .sin 
cobrar o han fXTcibido
cantidad inferior a la 
legalmente les eorre.spondia.

MzXDKII), I (Logos).-

una 
(|ue

Los
,su ballerno.s del lomo desean 
salxT si son hombres asalariados 
o autónomos, por<juc ellos van 
con un torero mediante un 
contrato de trabajo y en ese 
caso son asalariados de ese 
diestro, pero en su caso son elhxs 
los que tienen que pagar las 
cuotas de la .Seguridad Social. 
Lnlonce.s lo que desean esejue al 
ser asalariado;., .sea el patrono
quien pague 
corn'spondiente.s 
Social.

cuotas 
a la .'seguridad

PAR \ KL 
IIOMEN VIL

MzXDHIl). (Logos).
banderillero (iurro Alvan*/, y el 
picailor Ml’onso Rodríguez (“Kl

matador de loros Andrt's 
\ a/.quez nara la corrida (¡ue este 
ilii'siro limará el día IB de mayo

homenaje a Antonio Bn'nvi nida. 
según dice hoy el diario
■‘Infonnaeiones”.

El oíre<imienlo eousisle eti 
su bal temos‘1“‘‘ /picarían y banderillearian ellos

solos toda la corrida.
Por su parle "El Moro" 

agn*gó: '“i o soy picador de 
Dámaso Cómez y me fjislaria 
compartir la su<*r|e con 
Raimundo Rodríguez, (jue fue 
mucho tiempo con \ndn\s 
\ iÉ«juez y picar 1res loro.s cada 
uno -

cho V la Escuela d<* T'studios 
l miversilarios de (hhpúzcua en
tre otros centros educativos y 
universitarios celebraron asam- 
bl«*as en las que se debatieron 
los sucesos ocurrido.s en la 
madrugada del domingo en la 
hxialidad navarra de .Santeste
ban, en los que p,*rdi() la vida un 
jovísi.

l.as asambleas decidieron 
convocar una manifestación 
contra estos sucesos y hacer 
llegar a la opinión pública la 
m£ enérrica condena por los 
mismos.

SE MANIFESTARON 
MIL PERSON AS
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El problema 
sanitario de 
Barbastro

SAN SEBASTIAN I (Lo
gos).— A ijitima hora de ayer 
tarde tuvo lugar en el centro y 
en la parte vieja de San Seba.s- 
tián una manifestación de apro
ximadamente unas mil personas, 
en protesta por la muerte de 
Santiago Navas, ocurrida en la 
madrugada del pasado domingo, 
en la localidad navarra de 
Santesteban. La manifestación, 
que comenzó en la avenida de 
España, fue dispersada por la 
fuerza pública quien hizo uso de 
las pelotas de goma y de ga
ses lacrimógenos.

Somontano (A.CU.SO.), 
tras un forzado silencio 
determinado por una 
suspensión gubernativa, 
ha salido otra vez a la
luz, y en una nota

I

Por la muerte del joven navarro

PARAN 3.500
TRABAJADORES

PAMPLONA, 1 (Logos).’ Alrededor de 3.500 trabajadores 
pararon ayer en protesta por la muerte del joven Santiago Navas 
Aguirre ocurrida en la madrugada del pasado domingo en la sala 
de fiestas "Bordatxo" de la localidad navarra de Santesteban.

Según fuentes sindicales, entre las empresas más importantes 
afectadas por el paro, destaca "Seat" donde el turno de la 
mañana (800 trabajadores) pararon en su totalidad.

Los residuos radioactivos
DEBEN SER PROPIEDAD 
DEL ESTADO

MADRID 1 (Logos).— El Organismo Internacional de 
Energía Atómica bajo el patrocinio de la Junta de Energía 
Nuclear Española, ha estudiado los aspectos de selección, 
gestión, control y cierre definitivo de zonas de evacuación 
de desechos de radiactividad media y baja en el subsuelo y 
los problemas que de los mismos puedan presentarse.

El grupo coincidió en que las instalaciones de evacuación 
de residuos radiactivos deben ser en último término 
propiedad del Estadç a fin de garantizar la vigilancia 
necesaria por encima de las vicisitudes propias de las 
compañías privadas, aunque podrían ser operadoras de las 
instalaciones mediante contratos adecuados.

El organismo internacional publicará, en 1978, una 
normativa para la aplicación en este tipo de instalaciones y 
de los que principios que se consideran fundamentales.

“QUEREMOS PARTICI
PACION AUTENTICA 
Y POPULAR”

(Licinio de la Fuente)
CIUDAD R E AL, 1 

(Logos).— “Queremos una 
participación auténtica y 
realmente popular. 
Queremos una política 
participada y por ello hemos 
apoyado la reforma, pero 
sabemos que la 
participación no está 
solamente en los grupos, ni 
en las grandes declaraciones, 
ni siquiera en el Boletín 
Oficial del Estado. La 
participación hay que 
construirla desde sus raíces. 
Tiene por tanto que 
apoyarse en las entidades 
naturales con realismo y con 
.eficacia”.

Ha dicho el ex ministro
de Trabajo, don Licinio 
la Fuente, en el acto 
imposición de la medalla 
oro de la provincia.

Presidieron I

de 
de 
de

a s
autoridades y asistieron 
todos los diputad os 
provinciales de la provincia 
de Toledo, de la que es 
originario el señor De la 
Fuente, estuvieron el 
presidente de la Diputación 
y los alcaldes de Toledo y 
Noez, pueblo natal del 
homenajeado.

El presidente de -la 
Diputación, señor De Juan, 
presentó la ofrenda del 
homenaje justificando este 
no sólo en que el señor De 
la Fuente iniciara aauí su

camino politico, sino en las 
numerosas realizaciones que 
durante su etapa de ministro 
efectuó en esta provincia.

Algunos parecen 
empeñados —señaló también 
el señor De la Fuente en no 
hablar más que de los 
aspectos procesales y 
organizativos del desarrollo 
politico. A nosotros esa 
posición nos parece 
insuficiente, y en algunos 
casos engañosa. A la vez que 
perfeccionamos los 
procedimientos hemos de 
profundizar en los aspectos 
sustantivos del desarrollo, 
en el fortalecimiehto de las 
instituciones, en la reforma 
social y en ensanchar los 
ámbitos de libertad y de 
seguridad efectivos.

Por último dijo que en el 
desarrollo político lo más 
importante son los hombres, 
luego las instituciones y
final mente 
mientos.

Cerró

los procedi-

e I
gobernad or 
Amijide quien

acto el 
ivil señor 
señaló que

Licinio de Ia Fuen te 
procedía del pueblo 
campesino toledano, que 
sentía y comprendía al 
pueblo, y que por ello, en 
estos momentos en que la 
soberanía revierte al pueblo, 
era uno de sus mejpres 
intérpretes.

DEJAN TRES HUOS

dirigida a la opinión 
pública manifiesta su 
agradecimiento a quienes 
se han solidarizado con 
su postura respecto al 
problema sanitario de 
Barbastro y su comarca, 
seííalando entre otras 
cosas, que cree haber 
contribuido a que 
aumente el nivel de 
concienca popular en 
torno a dicho problema 
y, dado que ^ste aun 
perdura, está dispuesta a 
seguir planteándose las 
formas -dentro de sus 
fines, Y entendiendo la 
cultura como algo vivo, 
creador y al servicio del 
pueblo- de apoyar a e'ste 
en la denuncia para 
encontrar una solución al 
problema hospitalario 
que afecta a Barbastro y 
su comarca,, así como a 
defender y promocionar 
los aspectos sociales y 
económicos que aquejan 
a esa zuna.

Es elogiable que 
existan asociaciones 
como A.CU.SO., que 
pongan su empeuO en 
detectar las anormali 
dades y deficiencias que 
existen o vayan surgiendo, 
así entre otras iniciativas 
que puedan llevar a cabo, 
irán cumpliendo con una 
auténtica función social. 
Que, en definitiva es ese 
el papel que * 
deben re pre- 
sentar, pese a 
quien pese.

I

I

I

I 
I

I
I

I 
I 
I
I 
I 
I
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Mata a la esposa

y se suicida ■VENTAS
VENDO PISO

G RANADA, 1 (Logosí- 
Una discusión conyugal, que al 
parecer venia siendo habitual en 
el matrimonio i dio lugar a que 
Dolores Cobos Guzmán, de. 22 
años, resultara con herida por 
arma de fuego de pronóstico 
grave, en la localidad de 
Montefrío, al dispararle por la 
espalda con una escopeta su 
esposo Hermenegildo Prado 
Jiménez, de 29 años, quien 
seguidamente volvió el arma 
hacia s' y se quitó la vida con 
dos nuevos disparos.

El matrimonio deja tres hijos 
de seis, cuatro y dos años de 
edad.

En Calle de Boqgiero. 
350.000 peseta?. 
TeléfonoTígaSS?.

377712

SERIGRAFIA
MONTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS - CALCOMANICAS - CAMISETAS 
PUBLICITARIAS - ESCUDOS SKAI - ESTUCHES 
DE ACETATO - ETIQUETAS - PLASTICOS. ETC.

C/ Lugo, 68 (Avda. América)
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NACIONAL

estrictamente 
confidencial

NA nueva 
c onquista 

(? ) empieza a 
perfilarse en el 
panorama 
burocrático 
español: es la 
semana de cinco 
días. Resulta 
pintoresco que a 
ipás crisis, más

I

depresión y más 
necesidad denecesidad
trabajar 
.producir más, 
burocrac

9

laboral A los trabajadores que causaron 
baja por motivos políticos

CERVANTES

RENFE”CONCEDE
AMNISTIA

HOY, a las siete de la tarde, y con 
asistencia de las autoridades

ESTRENO

el nivel de 
;a popular en 
licho problema 
que éste aun 

está dispuesta a 
anteándose las 
-dentro de sus 
entendiendo la 
orno algo vivo, 
al servicio del 
de apoyar a éste 
lenuncia para 

una solución al 
la hospitalario 
ta a Barbastro y 
ca^ así como a 
y promocionar 

ctos sociales y 
:os que aquejan 
a.
logiable que 

asociaciones 
l\.CU.SO., que 
su empeuO eu 
r las anormal!- 
deficiencias que 
vayan surgiendo, 
otras iniciativas 

Jan llevar a cabo, 
ipliendo con una 
a función social, 
definitiva es ese

la 
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española en 
pocas oficinas de 
la Administración
pone en marcha 
el mecanismo 
para holgar los 
sábados en base al 
viejísimo y 
socorrido truco 
de ‘‘una guardia” 
que atiende el 
teléfono y recibe 
algunas inevita
bles visitas 
personales con los 
consabidos ‘‘No 
se puede poner al 
teléfono’’. 
‘‘Vuelva el lunes’’ 
“Está en una 
reunión” ‘‘Se 
halla en la Casa 
pero no le 
localizamos”, etc.^ 
etc.

Nos aseguran 
que en Madrid, en 
algunos ministe
rios y dependen
cias oficiales, la 
‘‘semana de cinco

I

I

I

A^e días está I

I

ENTAS
mo PISO

le de Boqgiero.
ÍO peseta?. 
no’Ssass?.

haciendo furor, 
por lo que 
suponemos que 
no tardará mucho 
en llegar a 
provincias, si no 
ha llegado ya. 
¿De Zaragoza, 
saben ustedes 
algo parecido?

1

MADRID 1 (Logos).— La 
empresa Renfe ha hecho publica 
una circular en la que aprueba el 
reingres ode todos los 
trabajadores que causaron baja 
por motivos politicos y sociales, 
causas que serán demostradas a 
través de las normas que se 
daran a conocer próximamente.

Asimismo la circular añade 
que el jurado de empresa en las 
conversaciones del convenio se 
vera asesorado por otros agentes 
ferroviarios elegidos por los 
trabajadores, y finalmente, se 
conceden cinco mil pesetas por 
una sola vez para todos los 
integrantes de la plantilla.

Esta circular es contestación 
al escrito del pleno general de 
representantes ferroviarios, 
organo que ha hecho público un 
comunicado, en el que se 
expone el deseo de los 
ferroviarios por conseguir ún 
convenio colectivo y que, en 
enero pasado, resultó fallido, 
entre otras causas, por la 
militarización por cuatro meses, 
periodo en el que el jurado de 
empresa negoció el acuerdo en 
unas condiciones —señala el 
comunicado que no podían 
provocar apoyos a las 
reivindicaciones reflejadas en la 
plataforma y elaboradas en los 
diferentes centros de trabajo.

Este comunicado subraya 
que, con motivo del resultado 
negativo para los empleados 
originados por el lado, se 
llevaron a cabo asamblea.s de 
enlaces en las que se decidió la 
creación del pleno general de 
representantes ferroviarios que 
quedo constituido el pasado 23 
de octubre. Este pleno —agrega 
el comunicado— esta 
estructurado por representantes 
de todas las provincias y centros 
de trabajo elegidos por los 
trabajdores, concretándose 
como forma operativa en un 
secretariado que fue encargado 
de gestionar ante la empresa y la 
Organización Sindical la 
contestación a la petición de 
cuatro puntos, dirigida en el mes 
de septiembre al presidente del 
Consejo de Administración de la 
Renfe.

Los cuatro puntos 
mencionados son los siguientes: 

Aumento salarial inmediato 
de seis mil pesetas mensuales 
para compensar el alza del coste 
de la viua; reconocimiento de 
cara al convenio colectivo de 
una comisión elegida por los 
trabajadores. Amnistia laboral; y 
aplicación del articulo 82 de la 
reglamentación, en el que se 
especifica que las subidas 
salariales por el aumento del 
l.C.V. siempre que éste sea 
superior al cinco por ciento se 
incluirá en el suelao. ‘

Tras la decisión acordada en 
la reunión del pleno el pasado 
día 21 de realizar acciones de 
presión, el director social de 

[ Renfe recibió al secretariado y 
comunicó 'que la empresa

aceptaba a la comisión 
negociadora y que, tras su 
nombramiento, se negociarían 
las restantes peticiones.

Esta nueva actitud motivó la 
congelación de las acciones, 
decisión que se adoptó en el 
pleno del día 29, en el que 
también quedó nombrada la 
comisión cuya relación fue 
entregada ese mismo día al 
director social y al secretario 
general de la Organización 
Sindical, don Melitino García 
Carrero, comunicando ^ue el 
pleno esperaba la amnistía y el 
incremento salarial que 
compensase el alza del coste de 
la vida.

Tras conocer la citada 
circular, la comisión - informan 
fuentes sindicales— ha 
convocado al Pleno para decidir 
las medidas a adoptar ya que la 
cantidad concedida por Renfe se 
interpreta como sustancio
samente inferior a la solicitada.

trescientas y Sevilla, treinta y un 
millones quinientas mil pesetas. 
Total, doscientos cuarenta y 
cinco millones ochocientas mil 
jiesetas.

Estas cantidades serán 
destinadas a obras de interés 
social, ofreciendo trabajo 
temporal a los trabajadores 
desocupados, fundamen
talmente, "bgjo la fórmula de 
■‘empleo comunitario”, 
conforme a las instrucciones que 
determine la dirección general 
de Empleo y Promoción Social, 
-y a la situación económica y 
social de cada una de las 
provincias, dentro de' una 
política de empleo coherente.

PROYECTO DE LEY 
DE REGULACION 
DE LA HUELGA

MADRID, 1 (Logos).- El
ministerio de Trabajo ha

LOS PESCADORES 
ASTURIANOS CON 
DE LA MATA

VILES 1 (Logos).— El

La vida arriesfada, sacrificada y heroica 
de unos hombres, siempre ai servicio 

de los demás

«MIA FILM
autcro oomiala.

CARMEN SEVlLLA-aANCHO ORflCU

377712

IA
ICA

enseñanza

ministro de Relaciones 
Sindicales, recibió ayer a los 
pescadores de las distintas 
cofradías asturianas, quienes le 
expusieron su repulsa y 
preocupación por la decisión 
unilateral del Mercado Común 
Europeo de ampliar sus aguas 
jurisdiccionales hasta las 
doscientas millas, se refirieron al 
plan marisquero del Cantábrico 
contaminación de las aguas 
maritimas; necesidades de 
viviendas para pescadores; 
situación de los puertos 
pesqueros y explotación de las 
lonjas por las cofradías de 
pescadores.

Tras las int ervenciones del 
presidente provincial y del 
presidente nacional del 
Sindicato de la Pesca y de 
diversos representantes de los 
pescado;es, el ministro señaló 
que el Gobierno y la 
Organización Sindical están 
altamente preocupados por la 
medida de las doscientas millas 
y que en estos momentos a alto 
nivel se están realizando las 
gestiones oportunas para la 
búsqueda de soluciones.

Anteriormente el ministro se 
había reunido con la junta de 
dirigentes de Avilés, con la que 
analizó cuestiones relativas a la 
Seguridad Social, al absentismo 
laboral altamente preocupante y 
a la reforma asociativa sindical, 
sobre cuyo extremo el señor De 
la Mata insistió que el proceso 
de la libertad fortalece al 
sindicalismo y que los 
trabajadores españoles están lo 
suficientemente capacitados 
para rechazar aquellos 
planteamientos que vayan 
contra sus intereses y contra la 
posibilidad colectiva de 
defender los mismos. Insistió 
también en la necesidad de 
trabajar más para, entre todos, 
poder sacar adelante el país

concluido ya la celebración de 
un proyecto de ley de 
regulación de la huelga, que fue 
iniciado hace aproximadamente 
dos meses. Según fuentes 
próximas al gabinete técnico del 
Ministerio, el titular del 
departamento conoce ya el 
documento elaborado, que en 
fecha todavía no determinada 
será sometido a estudio del 
Gobierno y de la Organización 
Sindical para convertirse mas 
tarde en el correspondiente 
decreto-ley. El proyecto de ley 
contempla la realidad española 
en materia de huelga, y se 
refiere fundamentalmente a la 
necesidad de un mayor número 
de vias de conciliación rápidas y 
urgentes en los conflictos
c o os de trabajo. El
proyecto contempla una 
normativa que sea apta en el 
actual momento español en 
materia laboral, y pretende en 
todo caso agilizar al máximo los 
correspondientes trámites en el 
caso de huelga o conflicto 
colectivo. El proyecto tiene 
también el propósito de 
homologar la situación española 
a las disposiciones legales que 
existen actualmente en otros 
países de Europa occidental.

Según las citadas fuentes 
informativas, el proyecto ya 
elaborado será sometido a un 
estudio del Gobierno por un 
procedimiento probablemente 
de urgencia, habida cuenta de 
míe a mediados del mes de 
diciembre, se abordará la 
negociación colectiva en un 
numerosos grupo de empresas 
españolas.

CONTINUA EL 
PARO DE “VIPA”

ENCIERRO EN LA FACULTAD
DE MEDICINA DE MALAGA

MALAGA, l (Cifra).— A cuatrocientos se eleva ya el 
^número rte estudiantes de medicina encerrados en la 

Facuitad de Medicina.

El encierro se inició en apoyo de que se llegue a un 
acuerdo entre la Facultad y la Seguridad Social, para que 
los alumnos puedan realkar sus practicas en la residencia 

jaanitaria “Carlos Haya”.

- CAMISETAS 
I - ESTUCHES 
.STICOS. ETC.

léfono 37 78 43
f

igurante el día de ayer han tenido lugar diversas 
eunumes, y por la tarde una asamblea en la que se 
cordó nombrar una comisión que solicite hoy una 
udiencia con el gobernador civil.También fueron nombradas otras dos comisiones, una 
las cuales se encargará de redactar un anteproyecto de 

convenio y otra de compaginar las posturas de Facultad
I Y Seguridad Social.

Los estudiantes reiteraron su decisión de encierro.

NUEVAS
SUBVENCIONES PARA
EL PARO

MADRID, 1 (Logos).— El
Ministerio de Trabajo con cargo 
al crédito extraordinario 
aprobado por ley veinticuatro 
mil novecientos setenta y seis, 
de diecinueve de julio, para 
reabzar obras en Andalucia y 
Extremadura, con objeto de 
combatir el paro, ha concedido 
subvenciones para mitigar el 
desempleo en las provincias que 
a continuación se relacionan y 
que serán libradas a los 
gobernadores civiles, en las 
cuantías que se expresan:

Cáceres, nueve millones 
seiscientas mil pesetas; Badajoz, 
diecisiete millones novecientas 
mil; Almería ocho millones

PUERTO DE SANTA 
MARIA, 1 (Logos).— Los 125 
empleados de V.I.P.A. que se 
declararon en huelga el pasado 
sábado, continúan en la misma 
actitud. Sin embargo continúan 
las gestiones encaminadas a 
buscar soluciones por parte del 
jurado de empresa, delegados 
sindicales y empresarios en 
diversas reuniones conjuntas.

Por otra parte, tras la 
dimisión de ios representantes 
sindicales se nombró una 
comisión para negociar 
nuevamente y se ha prorrogado 
el paro hasta las cuatro de la 
tarde de hoy miércoles en 
espera de los resultados.

GRATIFICAN A LOS 
NO HUELGUISTAS

PUERTO DE SANTA 
MARIA, 1 (Logos).- La 
empresa “Osborne y Compañía” 
incluyó en el sobre de la paga de 
fin de mes una gratificación de 
mil pesetas a cada uno de los 
productores que asistieron 
al trabajo el día doce. 
Otras empresas viticolas de 
Jerez también han efectuado 
gratificaciones similares en

quinientas mil; Cádiz, cuarenta 
y tres millones quinientas mil; 

veintidós millones;Córdoba, 
(iranada, 
seiscientas 
mill ones; 
m ilíones

treinta millones 
mil; Huelva, doœ

novecientas
Málaga, cuarenta y 1res

mil ; 
mil

meta 1 ico 
cscri las.

I’ t» r

O felicitaciones

contra.
participantes en la jomada de 
lucMa convocada en esa feclia 
por la C.OS. además de no 
percibir el haber de un dia y la 
sexta parte de un domingo, 
recibieron en aquellas fechas 
carta de amonestación 
certificada con acuse de recibo.

■ ïMiNOlfleiL-cœFlORINMCHICO-RAfAElAWIRICIO' " 
6ufeemMEIliAEZ10iWA-Dài,9»«t<>M<.R(m

Diriqióap«RAM0NT0RRAD0-E-:iwANCOLúR i 
UNAmCGION ORO GONZALEZ |

Sesiones; 7-9 y 11 (TODOS PUBLICOS)

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL

CIUDAD DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado núm. 281 de fecha 

23 de noviembre del año 1976, se publica anuncio de* 
convocatoria de subasta para contratar las obras de 
pavimentación del barrio de Casetas.

Los antecedentes de la subasta se hallan de mani
fiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba men
cionada, admitiéndose proposiciones para tomar par
te en la subasta, en la citada oficina, hasta las trece 
horas del día 17-12-76

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 24 de noviembre de 1976.

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL

CIUDAD DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado núm. 284 de fecha 

26 de noviembre del año 1976, se publica anuncio de 
convocatoria de subasta para contratar las obras de 
pavimentación del barrio de Valdefierro.

Los antecedentes de esta subasta, se hallan de ma
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del sjquiente al de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte en 
la subasta, en la citada oficina, lasta las trece horas 
del días 21-12-76

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. taragoza, 27 de noviembre de 1976.

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

LEA SIEMPRE ARAGON/expres
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Bajas muy generalizadas y BOLSA de
BANCOS Preced I HOY

La. bolsa 
hoy

k

F

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID
En la sesión de hoy la oferta

ha sido más 
originándose 
generalizadas, 
recortes son 
importancia que 
anterior. En

m o derada, 
bajas muy 

aunque los
de menor 

en la sesión 
los bancos

comerciales hay algunos 
descensos como los 12 enteros 
que cede Popular, 9 el Bilbao y 
8 Banasto. Efi el principio de su 
ampliación Bancaya cotiza las 
accs. a 445 y el derecho a 235 
pesetas, lo que supone un 
descenso corto de 3 enteros. En 
industriales el máximo recorte 
esta en Unión y Urquijo, que 
pierden 5, dentro del sector 
eléctrico el resultado está 
repartido con bajas de 2 enteros 
en Fecsa y Viesgo y mejoras de 
2 en Sevillana y 1,5 en Unión. 
Al comienzo de su ampliación 
Hidrola cotiza las accs. a 109,75 
y el derecho a 28,25 ptas, lo que 
viene a representar una cesión 
de unos 3 enteros. Descensos 
moderados en construcción, de

oferta más moderada
5 enteros en Dragados, 4,75 en 
Urbis y 4 en Vallehermoso. En 
inversión situación equilibrada y 
en monopolios avance de 1 
entero en acciones de Telefónica 
y de 0,25 en derechos. Campsa 
cede 0,5. Las papeleras tienen 
un comprtamiento mas débil 
que las químicas, pues bajan 7 
enteros P. Reunidas y el derecho 
de Torras cede 29 pesetas, 
mientras que las químicas pasan 
sin variación repitiendo 
bastantes de ellas con cesión de 
1 entero en Explosivos y 
recuperación de 1 en Cepsa. 
Ambiente tristón en siderúrgicas 
con bajas de 4 en Babcock y 1,5 
en Tubacex, no publicando 
cambio Hornos. Al cierre salían 
órdenes compradoras, 
principalmente para el sector 
bancario. Indice: 77,14 (—0,46).

del desdoble de Española con el 
derecho a 29 pesetas y la acción 
a 111, lo que resulta una baja de 
6 en Tubacex, mejora de 20 
enteros en las acciones Olarra y 
recortes de 10 ptas. en sus 
derechos. En químicas 
Explosivos gana 2 y pierden 3 P. 
Española y 5 Petróleos. 
Repeticiones en monopolios y 
fin de sesión con demanda por 
valores bancarios.

BARCELONA

Muy corta de negocio pero 
en conjunto mejor qué la sesión

anterior, con un cierre en el que 
se notan tanteos de dinero y 
mejoría de ambiente.

En químicas perdidas de 13 
para Campsa-y 10 en Carburos. 
Recortes genpralizados en 
papeleras que son de 7 en las 
accs. de Torras, y 11 pesetas en 
los derechos, con P. Reunidas

5 y Sarrió -3. En 
inmobiliarias colocación de 
papel con baja de 4 enteros para 
Cevasa, Urbis y Vallahermoso. 
Apagadas las siderúrgicas y en 
bancos comerciales algunos 
descensos, el mas intenso 
Popular -10 y en los 
industriales Urquijo - 15, y 
Bankinter papel -9.

Banco Zaragozano.........................
Banco Exterior..............................
Banco Central.................................
Banco Español de Crédito...........  
Banco Hispano Americano .... 
Banco de Santander......................  
Banco Popular Español................  
Banco de Bilbao............................ 
Banco de Vizcaya .........................  
Banco Industrial de Cataluña. .. . 
Banco Occidentál .........................  
Banco Atlántico............................ 
Banco Ibérico................ ...........  
Banco Urquijo..............................  
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

BILBAO

La sesión sin poder calificarse 
de buena, sí que resulta más 
encalmada y no tan negativa 
como la de ayer. En bancos hay 
alzas de 25 enteros en Santander 
y 18 en Hispano. Bancaya 
empieza su ampliación con las 
acciones a 450 y el derecho a 
237 pesetas, lo que viene a 
suponer una mejora de más de 7 
enteros. En las electricas 
pequeñas variaciones y principio

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR 

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para eí día 1 de Diciembre de 1976

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR 
—

1 
1
1 
1
1

Dólar USA______  
Dólar Canadiense . 
Franco Francés ... 
Libra Esterlina .^. 
Franco Suizo__ _

100 Francos Belgas (com) 
1 Marco Alemán.....

100 Liras Italianas .... «

1 
1
1 
1

Florín Holandés 
Corona Sueca .. 
Corona Danesa . 
Corona Noruega
Mgrco Finlandés.. 

100 Chalinas Austríacos
100 Escudos Portugueses .*
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) ..

68,221 
6i,683 
13,637

113,396
27,804 

184,945
28,233

7,879 
27,090 
16,230 
11,545 
12,987 
17,818 

397,003 
215,276

22,973 
183,488

68,421 
65,944 
13,691

114,003 
27,942

185,992 
28,375

7.911
27,223 
16,317 
11,598 
13,049 
17,917

400,497 
217,278

23,080 
185,021

DEFICIT comercial DE 
ESPAÑA CON LA C.E.E.

FUERTE 
INCREMENTO
MADRID, 1 (Logos).— El 

déficit de la balanza comercial 
española con la Comunidad 
Económica Europea en el mes 
de octubre ascendía a 12.516 
millones de pesetas, lo que 
representa un aumento relativo 
del 77,76 por ciento con 
respecto al mismo mes del año 
an te ri or,

El mayor volumen de 
imp ortaciones en el mes 
correspondió a productos 
químicos orgánicos con 2.474 
millones de peætas, con un 
aumento del 49,93 por ciento 
con respecto a octubre de 1975. 
El segundo lugar de nuestras 
importaciones de la CEE la 
ocupan los repuestos para 
vehículos con 1.156 millones y 
una disminución del 3,89 por 
ciento

La partida que mayor 
aumento ha sufrido en octubre 
de este año frente a octubre del 
anterior, es la de máquinas para 
movimientos de tierras con un 
incremento del 138,96 por

ciento. Las importaciones por 
este concepto suman 554 
millones de pesetas.

Aparte de repuestos para 
veh ¡culos, descienden las 
importaciones de oro y sus 
aleaciones en un 39,57 por 
ciento y máquinas de estadística 
en un 17,60 por ciento.

El pais de la CEE con el que 
seguimos teniendo un mayor 
déficit comercial es Alemania 
con 5.499 millones, seguido de‘ 
Italia con 2.129 millones y 
Reino Unido con 1849 millones 
de pesetas.

En cuanto a las 
exportaciones el mayor 
incremento ha correspondido a 
pescados con un 135,31 por 
ciento sobre octubre de 1975 
seguido de peletería

Los intercambios comerciales 
con la CEE en el mes de octubre 
representan el 33,8 por ciento 
del total de las importaciones 
nacionales y el 43,3 por ciento 
de las exportaciones.

La producción española 
de fibras textiles

BALANCE
CA TASTñOFICO
MADRID, 1 (Europa 

: Press).— De acuerdo con el 
Boletín de Información 
Téxtil España 'no ha

escapado en 1975 del
balance catastrófico de la 
producción mundial de 
fibras textiles, aunque en el 
transcurso de 1976 se haya

Hidro Española . . . 
Sevillana ......; 
Cantábrico.............. 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero................  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Penosa................... 
Fecsa 5.000 ........... 
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

Ponferrada. . 
Duro Felguera

Bldopametalúngicaa

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dfagados .................
Urbis. ......................  
Inmobiliarias Metro 
Valléhermoso . . . .

VARIOS

Telefónica...........  
Galerías Preciados 
Campsa ....... 
Tabacalera...........  
Astilleros..............  
Metro...................  
Unión Fénix. . . . 
Seat......................

699 
517 
565 
474 
388 
590 
424 
554 
495 
317
319 
433 
444 
477 
568

118,5 
104 
105
105
91 

123
92 

107 
107,25 
103,5 
105

115
93

112
98

152
445
120

344
226
102,5

580
180
167
190

134 
299 
322
214

57
80 

460 
114

699 j
3

565 I 
466 1 
3^2 I 
590 1 
412 ”, 
545 I
445 I 
315

425 1
439 j
462 i

109,75
106 1

103 J

123 ]
92

108,5 ’
107 i

103

115

93 1

445 , 
118

345
225
102,5

575 
175,25

186

135
297
322

Cambios de la sesión de hoy

cooperativa industrial
PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA

El jueves Día 2 de Diciembre de 
1976,se celebrará ASAMBLEA GE
NERAL extraordinaria en el Salón 
de Actos de la FERIA DE MUES
TRAS, a las 19 horas en primera 
convocatoria y a las 19,30 en se
gunda.

observado 
reactivación

En España 
la producción
sostenido 
toneladas

una ligera

en tanto que 
de lana se ha
en 31.000 

en 1975, la

Facilitados por

AHORROS 
D€ ZARAGOZA, ARACOH Y WQIf

producción de algodón bajo 
de las 59.000 toneladas de 
1974 a 34 000 toneladas el 
año pasado.

En fibras químicas, la 
reducción en 1975 situó a 
las sintéticas en 119.000 
toneladas frente a las 
1 2 8 000 de 1974. La 
disminución de fibras 
celulósicas, para el mismo 
período fue de 52.000 
toneladas en 1975, en tanto 
que en 1974 se elevó a 
68.000 toneladas.

1876 CIKN 1Ñ()S 1 SUSEKnCJO * 1976

46 AGENCIAS URBANAS 
Oficina Central : SAN JORGE, 8 

500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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9 
7
5
4
8 
0
4
4
5
7 
9
3
4 
7
8

8,5
4
5
5
1
3
2
7
7,25
3,5
5

15
)3

12
98

>2 
5 
:o

w 
>6 
>2,5

Î0
Î0
57 
)0

34
99
22
14
57
80
60
14

699 S
514 J
565 S
466 X
382 >
590 >
412 «
545 «
445 a
315 I

a439 I '
462 4 j

109,75
106 í

103 í
89,5 <

123
92 

108,5 ;
107

103

115

93

445
118

345
225
102,5

a
É

EÍ

i w

575 
175,25

186

135
297
322

i /1 partir de hoy nuevo presidente de Méjico

LOPEZ imsPORTILLO

midurante los próximos seis años, ha
nuestro "enviado especial, José V.a

CON WIDLópez Portillo: Lo deseo

L.P. “Yo estaría muy interesado. No sé

MEXICO, 1 (De nuestro enviado especial, por télex, José V. 
COLCHERO.)

El presidente de México, José López Portillo, que hoy, toma posesión de su
cargo, al frente del cual permanecerá 
concedido les siguientes declaraciones 
Colchero:

—Existe extraordinaria expectación en mi 
país sobre el cuándo de las relaciones 
diplomáticas entre México y Madrid, 
interrumpidas casi cuarenta años, es decir, 
una cuarta parte de la historia de México 
como Estado soberano; ¿ya a ser inminente 
el intercambio de embajadas?

RELACIONES COMERCIALES

Profundamente. Me pregunta Vd. cuando: 
o diría que cuanto antes. Estimo que 

afortunadamente ya podemos pensar en 
fechas y creo que no transcurrirá el año 
1977 —por lo menos de nuestra parte— sin 
que ello ocurra”.

Colchero. “Y, ¿cuándo irá Vd. a 
España? ¿Antes o después de que el rey 
Juan Carlos venga a México? ”

L.P.“Eso en su oportunidad y caso lo 
arreglaríamos. Para mi sería un honor ir en 
la oportunidad que acordábamos. Antes o 
después, eso es un detalle gue debe 
entenderse dentro de un proposito. El 
propósito existe y creo que las condiciones, 
afortunadamente, están dadas”.

C. “¿Cabe esperar que el primer 
encuentro, a nivel de jefes de Estado, tenga 
lugar muy pronto, tras el restablecimiento 
de relaciones diplomáticas?

LJ*. “Eso sería lo más deseable, por lo 
menos en lo que yo puedo expresar. Claro, 
México está pasando una etapa 
coyunturalmente difícil, pero en la primera 
oportunidad —una vez uada la condición 
—creo que debe propicirse un intercambio de 
visitas”.

el industrial es amplísimo. Creo que 
tenemos recursos pesqueros que podríamos 
explotar, no sólo como producto en sí sino 
también para su industriaUzación. Tenemos 
minería. En fin, podemos estudiar 
mútuamente nuestras economías y hacemos 
unas visitas de información recíprocas, que 
nos abrirán muchas puertas”.

C. “Varios millones de mexicanos son de 
origen español, entre los que por su 
extraordinaria condición humana y nivel 
intelectual y profesional ocupan lugar 
destacado los que vinieron tras nuestra 
guerra civil, a los que el presidente 
Cárdenas abrió con tanta generosidad las 
puertas de México. ¿Cómo vería México la 
negociación de un tratado que regulase la 
doble nacionalidad? ’*

B "Celebramos con verdadero 
júbilo la incorporación de 
España a la familia democrática

en este momento mié dificultades jurídicas 
podría tener esto. Habré de meditarlo, pues 
yo soy jurista. Pero como perspectiva 
política sería interesantísimo para mí el 
empezar a abrir la exploración en esa línea. 
Yo tengo un gran aprecio por todos los 
republicanos españoles muchos de los cuales 
son amigos míos y otros, además, maestros a 
quienes les debo buena parte de mi

C. “A nivel bilateral va a ser mucho, sin 
duda, lo que se podrá sembrar y cosechar en 
unas relaciones enfriadas tanto tiempo, ¿qué 
campos son los gue cree Vd. que deberán 
cultivarse con mas urgencia? El comercio 
entre los dos países es escaso, —garbanzos, 
libros, algunas materias primas...— Vd. ha 
invitado a hombres de empresa y de las 
finanzas de España a venir a su toma de 
posesión—, Coronel de Palma, del Prado, 
etc..., ¿hay posibilidades de intensificar a 
fondo, incluyendo la cooperación en la 
industria de bienes de equipo, las relaciones 
comerciales entre España y México? ”

L.P. “Creo que sí. Históricamente 
nuestras economías han acreditado que son 
complementarias. Yo estimo que hay 
campos amplísimos para expresarlas. Desde 
luego, el comercio, de lo que nosotros 
producimos y Vds. necesitan y viceversa, se 
propiciará. Pero creo que dos naciones 
modernas tienen posibilidades mucho más 
amplias que las tradicionales. Creo que en 
material industrial y bienes de capital, 
(estoy pensando en la industria naviera, la 
industria pesada, intercambio de tecnología, 
etc...X hay campos amplísimos que recorrer, 
una vez restablecida la normalidad”.

C. “¿Hay otros sectores de posible 
cooperación? ”

L.P.: “Bien, no vamos a hablar del campo 
cultural, que esc es permanente. Pienso en el 
sector agropecuario y en materia comercial.

un

POLITICA DE APERTURA
TOTAL

formación”.
C. “¿Y el reconocimiento mutuo 

títulos académicos y profesionales? ”
L.P. “Sería interesantísimo y

de

ejemplo de lo que podría conseguirse con un 
clima de relaciones sinceras y auténticas”.

C. “México es un país que ha adquirido 
importancia entre los “no alineados” a 
escala internacional, ¿Continuará Vd. esa 
política?

L.P.“Continuaremos una línea que tiene 
profundas raíces y que es invariable: de 
apertura total a una relación abierta con 
todos lo^ países del mundo. Y o creo que la 
política internacional de México ha sido 
un acierto. Si ésto lo reconocemos, no 
tenemos por qué cambiarla. Estamos 
solidarizados con los países que pertenecen 
a ese mundo un poco desamparado que 
representan los “no alineados”. Además 
consideramos que mantener la posibilidad 
participativa para libramos de he^monías, 
con respecto a nuestra soberanía, es el 
camino correcto”.

C. “La crisis económica mundial ha 
afectado a la mayoría de los países. La 
situación en México no es fáciL Le pregunto 
a Vd., como experto en finanzas, ¿Cómo ve 
el futuro? ”

L.P. “Mire Vd. yo creo que México 
atraviesa una crisis. Como he dicho muchas 
veces, crisis es, desde luego, riesgo, pero 
también oportunidad. Estoy convencido de 
que existen condiciones para aprovechar esta 
oportunidad y resolver muchos problernas 
derivados de una estructura que se empezó a 
formar, después de la segunda guerra 
mundial, que entregó sus frutos y ya no da 
más. Tenemos que cambiar esquemas de 
crecimiento para incrementar la producción 
con políticas sectoriales adecuadas. 
Fundamentalmente orientadas hacia la 
producción. Estamos proponiendo al pueblo 
de México una alianza para producir, única 
fórmula para salir de esta política absurda 
de freno arranque, freno-arranque, que con 
controles fiscales, crediticios y financieros 
no ha hecho más que aplazar la solución de 
fondos”.

C. “Pero una política de expansion lleva 
parejo un riesgo de aumento de inflación... .

L.P. “Claro, no estamos para propiciar la 
inflación, pero creo que hay filos en la 
sierra, que pueden recorrerse, sin caer en los 
abismos. Cualquiera que sea el camino que 
sigamos, si no conduce a la producción, sera 
una ilusión, será simplemente el aplazamiento 
de una catástrofe.”

L.P. '“En el aspecto tecnológico tenemos 
suficiencia. Claro, siempre en el mudno se 
estarán haciendo descubrimientos, 
especialmente para recuperación, secundaria 
y hay interesantísimas perspectivas de una 
recuperación terciaria. En esto sí 
necesitamos contacto con tecnología 
externa”.

C. “¿Ve Vd. alguna posibilidad de 
coofieracion con España en materia de 
petróleo? ”

L.P. “Claro, ¿cómo no? Nuestro 
petróleo es un bien de los que podemos 
exportar. Es un problema de relación 
comercial en la que podemos avanzar 
oportunamente.”

C. “¿Incluso en la posibilidad de 
cooperación en la explotación del 
petróleo? ”

L.P. “Bueno, como Vd. sabe, la 
explotación del petróleo en México es un 
monopolio del Estado. Nuestro petróleo 
está nacionalizado e institucionalmente sólo 
lo puedo explotar el Estado o una de sus 
.Agencias, actualmene Petróleos Mexicanos 
(PEMEX). Teniendo en cuenta esta 
modalidad constitucional, se puede 
establecer una relación comercial 
inteligente.”

Lj^ familia DEMOCRATICA

EL PETROLEO MEJICANO

el Sr. Lópe¿ Portillo, nuevo presidente 
de Méjico, (a la izquierda de la foto), du 
rante la entrevista que concedió a nues
tro enviado especial José U, Colchero.

C. “México dispone de grandes reservas 
de petróleo. Tengo entendido que la 
exportación se incrementará internamente 
durante su mandato. ¿Pedirá México el 
ingreso en la OPEP”.

L.P. “Mire Vd., en lo que a la OPEP se 
refiere, le recuerdo que la Organización está 
constituida por países que concesionan su 
petróleo a compañías extranjeras, a las que 
hay que fijar un precio . Para efectos fiscales 
y recaudatorios, Mexico es dueño nacional 
de su petróleo. La condición es distinta. 
Nosotros entendemos la función de la OPEP 
como reguladora de un mercado de materias 
primas y una digna ludia por hacer estable 
la posición de quien produce materias 
primas, frente a quienes las consumen y d^ 
a cambio productos elcaborados. La relación 
de México con la OPEP es, por tanto, sui 
generis. Nos han invitado como 
obsen adores, nunca como miembros”.

C. “Pero tango entendido que -México 
tampoco ha - solicitado el ingreso...”

L.P.“No, tampoco lo ha solicitado. Repito que 
no tenemos las precondiciones para la 
pertenencia a la OPEP.”

(;. “l n pequeño inciso: ¿Cómo 
resolvería México el problema del ingente 
capital que hace falta para exportar el 
petróleo sin otorgar concesiones a 
compañías ex tranjeras? ”

L.P. /‘Nosotros^ tenemos fuentes de 
financiación en fusión de nuestros recursos 
petrolíferos, tanto propios como posibilidad 
de acceder al me read o ex terior de capitales. 
Es un problema cuantitativo más que de 
posibilidad. En la medida en que 
queramos exjtortar más, tendremos mayor 
acceso a los mercados financiero.s y se 
establecerá un e()uilibriu entre financiación 
y producción. No veo problema.s serio.s en 
esta materia”.

C. “¿^ en el aspiícto ti'cnológico? ”

C. “Vd. ha invitado a diez 
representantes de grupos políticos 
españeJes...”

L.P. “... Sí, señor; de las distintas 
posiciones características...”

C. “... Muchos de ellos con gran futuro 
en la España de los próximos meses. ¿Qué 
criterios na seguido para invitarlos? ”.

L.P. “El de nuestros informantes, que 
con ellos han estado relacionados. Hemos
creído recoj 
características <

•ger las corrientes más 
de las fuerzas políticas que

están encontrando libertad de expresión en 
España. Claro, es un esfuerzo obligadamente 
subjetivo, pero creo que lo suficientemente 
hábil, como para ser representativo.”

C. “En España estamos en vísperas del 
Congreso del PSOE. Vd. ha invitado a su 
toma de posesión a Felipe González y Luis 
Yáñez, ¿Qué criterio ha se^ido en este 
acercamiento hacia el PSOE renovado? ”.

L.P. “Yo estoy solidarizado con las 
decisiones que ha tomado el régimen del 
presidente Echeverría, de tal suerte que 
comparto el aliento y los propósitos. Los 
socialistas europeos y españoles vinieron 
aquí después de su “cumbre” de Caracas, la 
pasada primavera. Compartí un almuerzo 
con ellos, les expresé nuestros puntos de 
vista. La línea en nuestras relaciones con 
ellos está trazada”.

C. “Ahora que España se incorpora a la 
familia democrática...’

L.P. “Sí, señor; y eso lo celebramos con 
verdadero júbilo porque eso es lo que nos 
propiciará el reencuentro...”

C. “¿Como ve Vd. el momento político 
español?"”

L.P. “Mire Vd. me sería difícil en este 
momento por la naturaleza misma de la 
relación el expresar nada a este propósito. 
Como lo que más deseo es/1 
restablecimiento de la relación diplomática 
con España, quisiera limitanni • esa 
expresión. Confio en que pronto alcancemos 
esa meta. No quisiera decir ni media palabra 
respecto a lo que está ocurriendo 
actualmente en España, no sea que una 
imprudencia o un desconocimiento por mi 
parte pusiera en riesgo el gran aliento que 
me inspira”.
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Escribe:
Fernando 
VIZCAINO 
CASAS

LOS sucedáneos: un concepto fundamental en la España de los 40. Una 
consecuencia de la falta de productos básicos. Al cjirecer de los originales, 
se los relevó con sus sucedáneos, .^o había azúcar; pues a echarle sacarina al 

café con leche. (Es curioso; entonces nos quejábamos; hoy tomamos 
voluntariamente sacarina, por el aquel de mantener la línea) El café se 
desconocía; más para algo teníamos la malta. Escaseaban las patatas, pero las 
amas de casa consiguieron suplirlas con boniatos y hasta lograban con ellos una 
ensaladilla nui y pasable. A los guisantes y las habas se les sacaba un rendimiento 
doble, se comían también las vainas, Significativa estadística a comienzos de 
¡945: en Madrid se vende un millón de castañas diarias. A falta de pan, buenas 
eran las castañas.

El semanario Fotos hace un curíelo 
cálculo de lo que se gasta un madrileño 
(se supone acomodado) en su primera 
hora de actividad diaria. En limpieza del 
calzado, 0,70; 0,25 en un periódico; una 
peseta en los cupones de "los iguales"; 
0 35 en una caja de cerillas, el desayuno

un novelista". Contaba Ignaciotenemos
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Tijeras feroces
Nace el Nadal

” Nada" encontró ciertos problemaig 
censura, que pudieron salvarse. Y es 
entonces, casi todo encontraba probl^ 
de censura.

que se había impuesto la disciplina de 
escribir todos los días 10 cuartillas, con lo 
que pudo terminar la noveleen el tiempo 
preciso.

le cuesta 1,50, el tranvía, 0,15 y afeitarse 
en la barbería 2,10 (la coletilla de los diez 
céntimos es en concepto 'de propia). 
Total, nada menos que 6 pesetas con 5 
céntimos.

Y a propósito de propinas; los 
acomodadores de los cines se quejan en la 

El Sevilla, campeón de Liga por primera vez. De
Alconero Antúnez, Eguiluz, Ramón Encinas (entrenador). Busto, Joaquín
Villalonga. Arrodillados: Arza, López, Araujo, Campos y Herrera.

en

prensa de que haya todavía gentes que los 
"obsequian con 5 céntimos cuando lo 
correcto sería que la gratificación llegase 
al real. Los camareros reconocen conseguir 
de 14 a 16 pesetas diarias en concepto de 
propinas, y los abrecoches de 8 a 10. Un 
"limpia" viena a ganar 20 pesetejas; los 
domingos puede alcanzar los 10 duros. El 
periodista les pregunta si ahorran; los 
entrevistados se ofenden con el 
periodista. ¿Es que encima pretende 
guasearse?

La Caja de Ahorros de Barcelona, para 
celebrar el primer centenario de su 
fundación, acuerda conceder unos 
premios consistentes en la apertura de 
una libreta de ahorro con imposición 

inicial de 100 pesetas a favor de todos los 
nacidos en el término de Barcelona el día 
17 de marzo, fecha en que se cumplen los 
100 años de vida de la entidad. Las 
inscripciones tendrán que efectuarse antes 
del 15 de abril. Por aquellos días, el 
Diario de Barcelona, en la tradicional 
sección "Ecos de sociedad" da cuenta de 
que "ayer tarde en el salón de fiestas de 
Parellada, don Ignacio Agustí y señora 
(de soltera Catín Ballester), con motivo 
de haber regresado de Suiza, donde pasó 
él una larga temporada, obsequiaron con 
un aperitivo a un grupo de sus 
amistades".

Durante su "larga temporada en 
Suiza" Ignacio Agustí porovechó para 
escribir Mariona Rebull, una de las 
novelas más importantes de los últimos 
30 años. El éxito del libro fue total; y el 
maestro Azorín lo saludaría con aquella

definitiva: "Por finfrase lapidaría y

Agustí regresaba del país délos lagos 
lleno de proyectos y entusiasmo. Volvía a 
encargarse de la dirección del semanario 
Destino (que cifraba su ideario en el lema 
"política de unidad" simbolizado con el 
rostro de un soldado brazo en alto y cuyo 
cased de acero lo aureolaba una corona de 
laurel) y se le ocurría la creación de un 
premio literario que sería el más 
importante, el más prestigioso del país. 
Lo ha contado con destalle en su libro 
postumo,' Ganas de hablar‘'(1). Nació, 
pues, el premio de novela "Eugenio 
Nadal", dotado con quince mil pesetas y 
la edición del libro. La primera ganadora 
fue una mujer, Carmen Laforet, con gran 
desesperación del fabuloso César 
González-Ruano que también optaba. La
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Carmen Laforet ganadora con su ¡x-. -I 
"Nada" del primer Premio Nadal.-ff/, 
Efe-Fiel). ¡riodista J( 

imo le su| 
novela se titulaba‘‘Nada“ y asombr^labra "I 
público. A cierta clase de público inolabra esl 
le indignó porque la consideraba "verijarnaval".
El descubrimiento de Carmen Lafimriplicadas 
que ha seguido rubricarertoes que 
posteriormente en su gran categigaban los 
literaria, fue el comienzo de una seriiue no se 
felices alumbramientos de vals periódicc 
novelísticos que se deben ai "Nac'.arnestolen 
Como los de José María Gironella, Mía rigurosan 
Delibes, Elena Quiroga, Ana M Juan Ign 
Matute iimismo

Quizá porque la censura dependí) 
sdlo de los organismos de 
Administración oficial encargados de 
sino también de cualquier personaje! 
militar o eclesiástico, con una míi 
jurisdicción de mando. Como sie) 
sucede, las exigencias, ios rigores est 
en función inversa a la categor 
importancia de los censores, 
interpretación de las normas era log 
porque, celosos de sus cargos haS 
delirio, menudas gentes con tijeras । 
mano aplicaban sus particularis 
criterios de forma insospech 
Especialmente, los censores 
diariamente vigilaban las galeradas d 
periódicos.

Cuando se produjo la manía nací 
del "Hongo" como medicina salva 
del "piojo verde", la Jefatura de Sai
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^^ctó unas instrucciones a la prensa 
dicando que debía evitarse toda alusión 

remedio casero, que se estaba 
invirtiendo en un peligro para la salud 
íbiiea. Un censor deMadrid tachó de las 
ileradas sometidas a su cuidado una 
iticia que decía así: "Anoche acudió a 

tradicional verbena de la Paloma el 
arques de la Valdivia, que, siempre 
stizo, iba tocado con un hongo". ¿Y 
lé decir de aquel otro escrupuloso 
nsor de una provincia castellana, que 
so graves impedimentos a la publicidad 
j una compañía de zarzuela que 
unciaba su presencia con "Agua, 
ucarillos y aguardiente y La Gran Vía? 
rque después del Glorioso Alzamiento, 
Gran Vía se llama Avenida de José 

ntonio?

•

I Prohibido 
Heçir^carnæral
Cuantos escribíamos entonces 

sportar anécdotas personales 
^dora con su no^ al respecto. La extraordinaria 

remio a a.- Josefina Carabias ha œntado
imo le suprimieron en un articulo la 

lada“y asombralabra "braga", por inmoral. Otra 
B de público inolabra estuvo vetada durante años: 
onsideraba "veríarnaval". Es difícil imaginar a qué 
e Carmen Lafumplicadas motivaciones se debía; lo 
Jo r u b ri cargrto es que, cuando en el mes de febrero 
su gran categtgaban los festejos previos a la Cuaresma 

inzo de una seriiue no se celebraban oficialmente), en 
lentos de vals periódicos se decía que estábamos en 
deben al "Nacarnestolendas". Decir "carnaval"queda- 

ría Gíronella, Mía rigurosamente prohibido.
uiroga, Ana MÍ Juan Ignacio Lúea de Tena explica 

iimismo en uno de sus libros más

'D la Censura
iertos problemas 
n salvarse. V es J 
ncontraba probh¿

La bofetada de Glenn Ford a Rita Hayworth, 
en '"Gilda", estremeció al país.

eroce
censura dependí^ 
rganismos de 
al encargados de 
Iquier personaje! 
o, con una míi 
fido. Como sieí 
is, ios rigores est 
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los censores. 
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Fîtes con tijeras I 
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in las galeradas d

jjo la manía nací 
3 medicina salva 
a Jefatura de Sai

amenos y periodísticos (2) cómo en ABC 
no pudieron referirse a "la vieja España 
de Alfonso X el Sabio", porque el censor 
de turno estimó^que se trataba de 
propaganda mona’rquica, lo que por 
entonces no estaba bien visto. A mi 
mismo, en un reportaje con Cesáreo 
González publicado en el semanario 
"Triunfo" y en el que, describiendo el 
despacho del productor cinematográfico, 
explicaba que "tiene en la pared una 
fotografía del Caudillo en una dedicatoria 
que dice: "Al entusiasta productor 
(Cesáreo González, que tanto ha hecho 
por el cine español", se me tachó el 
entrecomillado de la dedicatoria; es decir, 
que en realidad se censuró al Jefe del 
Estado, que lo había escrito de su puño y 
letra.

Cuando las dignidades episcopales o 
meramente parroquiales sentían la 
necesidad de vigilar la moral nacional, las 
prohibiciones alcanzaban categorías 
grotescas. En el Estadio de la Juventud, 
construido en Las Palmas por el Frente de 
Juventudes, se habían colocado unas 
esculturas que representaban diversas 
figuras de atletas, reproducidas de 
estatuas clásicas, como el "Discóbolo". 
Aquellos atletas, estaban, naturalmente, 
desnudos. El obispo Monseñor Pildain 
consideró el hecho gravemente 
atentatorio para la moral y en su empeño 
por conseguir que las estatuas fuesen 
retiradas o, al menos, se las vistiera, (lo 
que finalmente no sucedió) llegó con su 
protesta hasta el mismísimo Consejo de 
Ministros. Por cierto que la demanda fue 
presentada al Gobierno por el entonces 
ministro de Educación, don Joaquín Ruiz 
Giménez (3).
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y obediencia de.SE ENTREVISTARON AYE 

Falange en un día reunión $e desarrolló en el ambiente (

histórico ícomofodeno que exis^ entre España y Alertan

SERRANO SUÑERY VON RIBBENTROP 
ASISTIERON A LAS COWERSACfONES 

tu 
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Pantalones eróticos

DeSARftOlLO DE LA 
HISTOfdCA KBJNIOH

y 
ya

El Cardenal Pía y Daniel manifestó su 
disgusto después de una demostración del 
Frente de Juventudes en Toledo, por el
pantalón corto que los "Flechas" 
"Cadetes" usaban como uniformes.

(1 ) Editorial Planeta, 1974.
f2f Mis amigos muertos. Editorial Planeta, 

Barcelona, 1971. Pág. 327.
(3). Testimonio de José Antonio 

Elola-Olaso, entonces delegado nacional del 
Frente de Juventudes.

(4) Testimonio de Don Matías Colsada, 
empresario de aquella compañía.

asi
En

que podía excitar las pasiones de las^ 
muchachas adolescentes. Lo cuenta
mismo José Antonio Elola-Olaso.
materia fotográfica, el rigor alcanzaba 
magnitudes insospechadas; puede decirse 
que todas las revistas y periódicos 
contaban, en los años 40, con un hábil 
retocador que subía los escotes y alargaba 
las faldas de las "estrellas" extranjeras. 
Hasta las nacionales sufrían a veces 
insospechadas mutilaciones; una 
fotografía de Ana Mariscal en la portada 
de Triunfo, tuvo que padecer una de ellas. 
La guapa actriz vestía un jersey hasta el 
cuello, pero por entonces, estaba 
"llenita" y el censor consideró excesivo el 
tamaño de su busto, que hubo que 
recortar a la tijera. Igual sucedió en 
Sevilla, con la gran figura corpórea de la 
"vedette" Gracia Imperio, que ocupaba la 
tortada del teatro. Fue preciso rebajarle las 
medidas antropométricas del pecho (4).

Pero la obsesión por las desnudeces no 
se limitaba al sexo femenino. En más de 
una ocasión, los retocadores de ios 
periódicos tuvieron que pintar camisetas 
"sport" a los nadadores o boxeadores 
fotografiados después de sus triunfos 
deportivos. En los boxeadores la censura 
obligaba así a una disminución ,de 
categoría (al menos visualmente), ya que 
como es sabido, ios amateurs corñbaten 
con camiseta. Pues bien, al mismísimo 
Luis Romero, siendo campeón de Europa, 
se le colocó por el dibujante de Triunfo la 
casta prenda. Al parecer, el fornido tórax 
del pugilista constituía tentación para ios 
sentidos.
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Vuelven los

Pese a la aparente reconciliación con yugoslavos y rumanos
misteriosos fanáticos

o BU: HIJOS
NM
ESCRIBE:

Jesús 
Fonseca PRODIGOS, HO
El Presidente del Soviet Supremo de la U.R.S.S. Leonid Breznev, ha 

abandonado Rumania despues de su visita oficial de tres días sin haber 
logrado del todo sus objetivos iniciales. El señor Breznev, quien todavía mantiene 

que Rusia es el ejemplo del socialismo revolucionario y que los partidos» 
comunistas deben condicionar su política de partido a los intereses de Moscú, se 
ha visto obligado a escuchar de labios de su colega Nicolae Ceauseau la necesidad 
de respetar la independencia de cada partido y la decisión de Rumania de su 
línea de respeto nxttuo independencia nacional y no interferencia en los asuntos 
internos dentada Pafs

con un diez por ciento de habitantes 
de origen inglés —que controlan ios 
resortes económicos del territorio— y 
un ochenta y uno por cien de 

«procedencia francesa y religión 
católica que acusan a Estados Unidos 
de controlar la casi totalidad de las 
grandes empresas y a los ingleses de 
dirigir la economía en beneficio de una 
minorfa.

Canadá: Trudeau, a la desesperada
—además, claro, de las purgas y 
asesinatos en masa de Stalin, que tuvo 
la osadía de ejecutar a sus propios 
compañeros son un ejemplo cercano 
de lo que el sistema dictatorial ruso es 
capaz de hacer cuando ve amenazado 
su deformado sistema. Ceausescu, que 
conoce lo que tiene muy cerca de él, 
en Mosa), y sabe lo que le pueda 
pasar, marcha con cuidado pero lo 
c<<erto es que avanza despacio y 
sólidamente pasando por alto ía 
burocracia de Moscú y consiguiendo 
para su país un socialismo de acuerdo 
con las características actuales de la 
sociedad rumana que le están llevando 
a lograr importantes metas en todos 
los campos y especialmente el de la 
cooperación exterior. Precisamente 
ahora se está celebrando también en 
Bucarest la primera reunión del Pacto 
de Varsovie —Alianza militar de los 
Países del Este de Europa— y 
justamente en la capital de Rumania, 
unico pa^ del Este que no participó en 
la vergonzosa invasión militar d^ 
Checoslovaquia en 1968. Es más. 
Rumania sostiene la tesis de la 
disolución tanto de lapTAN— Alianza 
Militar de los Países de Europa 
Occidental como del propio Pacto. 
Habrá que esperar al final para ver en 
quá queda esta opdsición y quien 
claudica: si Bucarest o Moscú.

CANADA: UNIDAD EN PRECARIO

BULGARIA Y ANGOLA 
POR LA PAZ

lllibLCl lUbUO idllClLlUUÚ I

Lo sombra del
KU-KLUX-KLAN

amenaza a 
los marines

Se abre una investigación sobre su 
actividades en Camp Pendleton

WASHINGTON, 1. — (Crónica por George 
WILSON, del "'Washington Post-Efe”” especial p¡. 
ARAGON/exprès. )

Un portavoz del cuerpo de Infantería de la Mai 
norteamericana reveló que se había emprendido t 
investigación sobre las actividades del Ku Klux Klan (KK 
en Camp Pendleton, California, para determinar “si exi 
amenaza a la integridad del mando".

GI^ 
patroci 
tomo Î 
probler 
formac 
conduz

Ivor 
Ginebr 
separari 
relaciói 
en la ei

La 
octubn 
llegar : 
salió el 
por es 
Mugah 
discusi

Pero hay mtfs: Ceausescu ha 
conseguido en este viaje que el "duro” 
Breznev “fesponsable máximo de la 
invasión de Checoslovaquia a la que 
Rumania se opuso abiertamente— 
haya estampado su firma al pie de un 
documento conjunto en el que se pide 
distensión militar, colaboración con 
los países en desarrollo, suspensión de 
la carrera armamentistica y llevar a 
cabo la cooperación rumano—soviética 
>(no hay que olvidar que Rumania está 
en la frontera misma con la U.R.S S') 
bajo la estricta observancia de los 
principios de igualdad de derechos, 
independencia, colaboración y ayuda 
mutua de camaradería, soberanía y no 
injerencia en ios asuntos internos.

Breznev ha tragado y allí esta su 
firma. No hay que engañar tampoco 
dado el cinismo que caracteriza a los 
máxinxjs representantes del Kre/nlin. 
Por otra parte —esto también es 
verdad— la vía independiente de 
Ceausescu con respecto a Moscú lo es, 
sobre todo, en polí^ca exterior más 
que interior. Asi lo he podido 
comprobar despues de dos viajes a 
Rumania, el último hace cuatro meses. 
Habrá que ver hasta donde se deja 
llegar a Ceausescu y su equipo en la 
interesante y decisiva experiencia que 
están llevando a cabo. Porque.' 
naturalmente, Moscú jama's consentirá 
que un partido hermano se desvie de 
lo que allí se consideran principios 
marxistes-leninistas e 
internacionalismo proletario y que tan 
poco tiene que ver con el verdadero 
socialismo científico de Marx, en 
opinión de otros países también 
comunistas. Praga y Budapest

El primer minjstro canadiense 
Pierre Trudeau ha hecho un 
llamamiento a la unidad del país en su 
primer discurso desde que el partido 
autonomista de Quebec ganara las 
elecciones en esta provincia de Canadá. 
La declaración de Trudeau, difundida 
por la radio y la televisión en francés e 
inglés, coincidió curiosamente con el 
momento en que René Levesque, líder 
de los separatistas, prestaba juramento 
como nuevo primer ministro de la 
provincia de Quebec. El 
señor Trudeau sigue manteniendo la 
tesis de que la victoria del partido 
quebequés no significa en ningún caso 
que la provincia vaya a separarse del 
resto de la federación canadiense. Pero 
lo cierto es que Quebec ha triunfado 
en las elecciones de la Asamblea 
Nacional de Quebec, donde el Partido 
Québécois, independentista, ha ganado 
el 41 por 100 de los votos, que le da 
derecho a la decisiva cifra de setenta 
escaños en una asamblea de 10, y, por 
consiguiente, a que el jefe del partido 
René Levesque, sea el primer ministro 
Ahora S(^lo hace falta que los 
independentistas demuestren su 
eficacia para conseguirán las próximas 
elecciones la victoria que les lleve a la 
escisión definitiva.

Canadá es una confederación desde 
1867 y aunque ha intentado asociar a 

■ingleses y franceses no lo ha logrado al 
vincularse a la Commonwealth 
británica que ha originado el dominio 
inglés y, por afinidad de idioma y 
costumbres, el de Estados Unidos.

Quebec reúne actualmente a un 
tercio de la población total canadiense.

"Bulgaria y Angola desarrollarán y 
produndizarán las relaciones de 
amistad y estrecha colaboración en la 
esfe^ra política, económica, 
científico—técnica y cultural", se dice 
en la declaración sobre el desarrollo de 
las relaciones de amistad y 
cooperación entre los dos países, 
suscrita por el líder del Movimiento 
Popular de Liberación de Angola y 
Presidente de Angola, Agostinho Neto 
y el Presidente de Bulgaria Todor 
Yivkov en la visita oficial del primero a 
la capital búlgara.

Bulgaria y Angola, se subraya en la 
declaración, contribuirán a ía 
consolidación de la paz y seguridad 
internacional y concederán su p*ano 
apoyo a la Organización d', las 
Naciones Unidas. "Las dos partes 
—añade el comunicado— asumen la 
obligación de hacer todo, conforme a 
sus fuerzas, para lograr un desarme 
general y completo y para la 
conclusión de un Acuerdo Mundial 
para la no utilización de la' fuerza en 
las relaciones entre los Estados".

Ambos países se declaran a favor 
del mantenimiento y desarrollo del 
proceso' de distensión en las relaciones 
internacionales y propugnan la 
coexistencia pacifica entre Estados de 
régimen social diferente y apoyan la 
propuesta de la U.R.S.S. en cuanto a la 
conclusión de una Acuerdo Mundial de 
no utilización de la fuerza en las 
relaciones internacionales.

Pero lo más interesante esta al final 
del comunicado, donde se pide una 
conferencia mundial del desarme y la 
prohibición de la producción de 
nuevas armas de exterminio masivo y 
de I4S pruebas con armas nucleares 
como primer paso para un necesario 
desarme general y completo.

La investigación sobre el 
Klan —que se cree es la 
primera de este tipo en 
ambitos miUtares-, fue 
decidida a raíz del ataque 
del 13 de noviembre por un 
grupo de marines negros 
contra siete infantes de la 
Marina blancos en los 
Jsarracones de Pendieton.

El teniente coronel 
Daniel Brown, portavoz por, 
el campamento Pendleton, 
ha revelado que se había 
recibido una lista en las 
oficinas del cuerpo con los 
nombres de 16 marines de la 
base, miembros del grupo 
racista blanco KKK.

No obstante se ha 
adelantado que hasta ahora 
no se ha descubierto nada 
que demuestre que el Klan, 
como entidad, o sus 
miembros individualmente, 
hayan cometido ningún acto 
ilegal o hubieran llegado a 
representar una amenaza 
para la autoridad del 
mando.

Las indagaciones sobre el 
Klan se encuentran aún en 
la fase de los que el teniente 
corone* Brown ha descrito 
de "primera recoleción de 
datos"

El portavoz de Camp 
Pendleton ha dicho que 
algunos marines 
identificados como 
miembros del KKK han sido 
interrogados ya por los 
investigadores de la Armada, 
que realizan tal indagatoria 
entre los infantes de marina. 
No se han formulado aun 
cargo alguno en relación con 
la actividad del Klan.

Interrogado sobre el tipo 
de actividad que pudiera 
representar un peligro para 
el ejercicio de la autoridad 
del mando en Camp 
Pendleton, Brown expuso 
como ejemplos: "La gente

Brown ha explicado t 
‘‘ha sido impos it 
determinar la razón ■ 
ataque” y ha añadido qut 
está' -comprobando, sil 
pelea se debía ae 
actividades del Klan, co^^ 
venganza de los marii
negros contra presuní, 
activistas blancos. (Efe-Reutei 

El director ejecutivo ten alcanza
la Liga Urjaana de la cerc| .-..prdn ciudad de San Dier®'^“®. 
Clarence Pendleton, relación ci 
culpado del ataque a kfuerzas siri 

árabes en
Hasta ahora han iihanp«5a 

detenidos 13 marines negt ' 
en relación con el ataquer gobername 
la noche del sabado. Los por

actividades del KKK.

David Duke de Metaif | a ver 
director n a c ional ■ infnrmarir Louisiana del Ku Klux Kit ,, '
se quejó por teléfono de(¡j.vvashingt 
las autoridades de úseñalabar 
infantería de Marina habr elaborado 
utilizado las investigaci ¿e Estados 
del ataque como exof„■ . 
para acabar con el Klanv^ 
Camp Pendleton. una fuer

Duke dijo que se hal región fror 
mantenido incomunicad! "Conti 
a presuntos miembros ir Klan ra lar U a k-* eStO C OnO Klan, se les ha6« , 
amenazado con un tribuf 'uerza sirii 
de guerra si no divulgad región pot 
las actividades de y confiam 
organización y se hala n 
trasladado a a Ig uní ® 
miembros a otras bases yr bicha cue; 
les habían registrado, sinb Creem 
consentimiento, las taquilli I i b a n és 
personales. actualmen

Excepto los del regist _ .. 
Duke ha rechazado todasi^'' 
acusaciones contra ikgarantizar 
investigadores de la Armad* zonas froi

que fomenta el 
o intenta 
problemas”.

descontento 
provocar

Brown afirmó que ñor in,. tprmri' 
ilegal formar parte del Klfe 
u otras organizaciones, < ® utilizar 

Operación
Los (j 

también 1 
la fuerza

tanto no violen las leyes. 
El campamente

Pendleton alberga a un- 
32.000 marines, un 20 p: 
ciento de ellos negros.

Pendleton ya ha sidf' integrada 
escenario de conflicti! sirios, des 

simbólica 
pero únici

P r

antes. Enraciales

1970 se registró una rSegún portavoces de los 
marines, el 13 de noviembre 
un grupo de infantes de 
Marina negros atacó a siete 
marines blancos con 
destornilladores y porras, 
cuando bebían cerveza en 
una sala de sus barracones. 
Seis de los fusileros de la 
Marina resultaron heridos. 
Dos de ellos se hallan aún 
hospitalizados con señales 
de apuñalamiento y otro de 
heridas resultantes de una 
paliza.

entre negros y blancos en 
Club de la que resultar 
once personas herid 
También se produjer 
desórdenes raciales 
agosto de 1970.

El mando de los fusile 
de la infantería de Mari 
norteamericana instituyó 
cierto número < 
programas, despues de 
incidentes, en espera 
mejorar las relacionT 
raciales.
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MAS DIFICIL
ginebra, (Efe-Reuter).— La conferencia, que 

patrocinada por Inglaterra se celebra en esta ciudad en 
tomo al problema rhodesiano, se enfrenta ahora con el 
problema más espinoso de los tratados hasta ahora: la 
formación de un Gobierno interino multirracial que 
conduzca al país hacia un régimen de mayoría negra.

Ivor Riçhard, presidente británico de la conferencia a 
Ginebra, ha comenzado ayer a celebrar conversaciones 
separadas con los jefes de las delegaciones africanas en 
relación con el futuro (îobiemo provisional multirracial 
en la escindida colcMiia británica.

La conferencia, que desde que se inició el 28 de 
octubre ha estado durante varias semanas tratando de 
llegar a un acuerdo sobre la fecha de la independencia, 
salió el lunes del punto muerto en el que se encontraba 
por este motivo al acceder, los representantes negros, 
Mugabe y N‘Komo, a soslayar la cuestión y entrar en la 
discusión de la formación del (îobiemo interino.

blBANOj
JERUSALEN^, 

(Efe-Reuter-Upi).* Israel confia
rector ej'ecutivo. en alcanzar próximamente un 

acuerdo con el Líbano en 
e Pendleton,"- relación con el despliegue de 
del ataque a a fuerzas sirias y otras extranjeras 

esdelKKK. ^árabes en la región meridional 
‘ aj^ora han s»; ijjjanesa, informan portavoces 

ón con el ataqueC gubernamentales.
del sabado. Los portaves han desmentido 
Duke de Metai^ la veracidad de las 
’¡4 informaciones procedentes de
por teléfono de ¿’Washington y Beirut que 
toridades de ^señalaban que había sido 
1 de Marina habí’ elaborado un acuerdo, a través 
I las investigad-(Je Estados Unidos, bajo el que 
?ar®cín"2l° Klïn*Siria estacionaria únicamente 

ndleton. una fuerza simbólica en la
dijo que se hal región fronteriza.

lo ¡ncomunicadl "Continuamos opuestos al 
estacionamiento de cualquier 

lo con un tribuid 'uerza siria o no libanesa en la 
3 si no divulgaba región potencialmente explosiva 
tiyidades de Ry confiamos en que podamos 
adón y se hate. j|g_g[. g entendimiento sobre 
ado a a Ig unk » ., . ,
s a otras bases ySrO'cna cuestión en breve plazo, 
n registrado, sinr Creemos que el Ejército 
niento, las taquilll I ibanés, que está siendo 
?• , . , . . actualmente reorganizado por el
to los del registr „ .. , ri* e । • j « rechazado todassoPresidente Elias Sarkis, podra 
)nes contra (^garantizar la seguridad en las
lores de la Armad* zonas fronterizas e impedir que 
I afirmó que nonios terroristas palestinos vuelvan 
mar parte del Kl» . .. . .
organizaciones ú utilizar la region como base de 
violen las leyes' operaciones - contra nosotros" 
• P ®1-°^ portavoces dijeron 
larinel'^un Posteriormente
ellos negros. fuerza de pacificación árabe, 
eton ya ha sAintegrada principalmente por 
o de conflicWsirios, deseaba enviar una fuerza 

• ' simbólica esto sería factible,
pero únicamente después de que 

propios libaneses

intBS. En
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No obstante, los delegados blancos y negros 
mantienen posiciones diametralmente opuestas en 
cuanto a la estructura que deberá adoptar la 
Administración de h transición hacia la independencia-

Tanto los blancos como los negros desean mantener 
en sus manos las carteras de Gobemadón y Defensa 
durante este periodo, por lo que las inmediatas 
discusiones a este respecto se espera presenten graves 
dificultades para alcanzár un pronto acuerdo.

El ministro rhodesiano de Asuntos Exteriores, Pieter 
Van Der Byl, que preside la delegaciím de blancos en la 
conferencia, se lamentaba ayer de que en las 
ccmversaciones se ha perdido de vista, el princij^al 
pbjetívo y añadió que su delegación teme que se 
produzcan nuevos aplazamientos injustificados que no 
lleven a ningún resultado tangible”.

Mentis de Israel
•

 No pactó con Siria sobre el 
estacionamiento de tropas'
en el Sur

mantuvieran eU control de la 
zona.

Los dirigentes israelíes, con 
el primer ministro Isaac Rabin 
al frente en las que pusieron de 
relieve que no toleraría la 
presencia de tropas sirias en las
inmediaciones de 
demarcación fronteriza.

I a

Se mantiene la polémica 
entre facciones rivales para ver
cuál de 
antes el 
poder.

Esta

las dos debe entregar 
material pesado en su

situación se hace aún
m^s delicada ante el anuncio 
hecho el lunes a última hora por 
el coronel Ahmed Al Haji 
estableciendo que la recogida de 
material pesado en poder de las 
facciones combatientes se 
iniciará el domingo próximo 
bajo la supervisión de las fuerzas 
panárabes) constituida 
predominantemente por tropas 
sirias.

Este tema, junto con el envío 
de contingentes al sur del 
Líbano, han sido y siguen 
siendo las dos máximas 
preocupaciones para el 
Presidente libanes, Elias Sarkis,

La calidad
a su justo precio

SUPERMERCADOS 
nS GASPAR S.A.

Madre Vedruna, 5 
Teléfonos 211199 y 231793

PROXIMA APERTURA

para el Alto Mando de la fuerza 
panárabe.

El periódico independiente 
"An Nahar'*, afirmó ayer que la 
negativa de los palestinos a 
entregar sus armamentos "ha 
inducido a los cuatro grupos 
derechistas a no responder al 
llamamiento".

En cambio, la Prensa 
izquierdista, acusa a los 
derechistas de insistir en que 
sean los palestinos y 
progresistas, quienes entreguen 
sus arsenales "antes de que 
pueda empezarse a considerar el 
desarme". El líder izquierdista 
Kemal Yumbiat, se ha limitado 
a comentar ante esta situación 
que el asunto "se estudiará".

El coronel Hajj ha informado 
a todos los grupos que la fuerza 
de pacificación panárabe 
empezará la operación 
recogiendo las armas que fueron 
conseguidas del Ejército libanés 
cuando sus unidades se 
dividieron entre las dos 
facciones combatientes.

Por lo menos cien mil 
libaneses que habían huido del 
país a causa de la guerra civil, 
han regresado al Líbano desde 
que la fuerza panárabe, con 
predominio de tropas sirias, 
pusiera a fin a la contienda, se 
informa en círculos responsables 
de Beirut.

NACIONES UNIDAS.- El 
Consejo de Seguridad suspendió 
para ayer la reunión que tenía 
programada el lunes, debido a 
discrepancias sirio-israelí, sobre 
los términos de la resolución 
que prorrogará por seis meses la 
presencia de la fuerza de 
desenganche de la ONU en las 
colinas de Gola'n.

Siria, ocupada con ios 
problemas del Líbano, no puso 
mayores obstáculos en esta 
oportunidad a la prórroga de la 
presencia de la fuerza de 1.250 
en el frente del Golán, hasta el 
31 de mayo, pero demanda que* 
en resolución pertinente del 
Consejo se haga constar la 
necesidad de que se reanuden las 
negociaciones para una paz 
permanente en la zona,

incluyendo la solución del 
problema palestino.

Israel también haáceptado la 
prórroga, pero pide que la 
resolución sea de mero trámite 

como la que adoptó el Consejo 
en la prórroga anterior, y que no 
incluya otras cuestiones 
políticas.

El representante permanente 
de Panamá, Jorge lllueca 
continuó el lunes las consultas 
privadas para encontrar una 
fórmula aceptable para ambas 
partes, y citó a consultar 
informales para discutir la 
propuesta antes de la sesión del 
martes.

GILMORE 
SERA

FUSILADO
WASHINGTON, 1 (Efe). 

El Consejo de Perdones del 
Estado de Utah ordenó ayer 
que Gary Gilmore sea fusila
do después de escuchar al 
condenado a muerte, que pi
dió su ejecución.

Gary Gilmore fue conde
nado a muerte por el asesi
nato, en el verano pasado, 
de un empleado de un mo
tel en Provo, Utah.

Pero después de que el 
Tribunal Supremo del Esta
do de Utah conmutase su 
pena por la de prisión per-

petua, Gilmore, que apare
ció en persona ante el citado 
tribunal, consiguió conven
cer a los jueces de la correc
ción de su pena y pidió ser 
fusilado.

Un día más tarde, el go
bernador del Estado aplaza
ba, sin embargo, la senten
cia, poniendo la suerte de 
Gilmore en manos del Con: 
sejo de Perdones del Estado, 
aue no pudo ocuparte antes 

el caso, porque Gilmore in
tentó suicidarse, ingiriendo 
barbitúricos.

TURQUIA:
ECEVIT, A LA 

INTERNACIONAL 
SOCIALISTA

El Partido Republicano Populista, en la oposición, en 
Turquía, ha solicitado la filiación a la Internacional So
cialista, cuerpo supranacional que vincula a la mayoría 
de los partidos de esta denominación en el Occidente.

Esta medida se aprobó en la conversación del lunes, 
propuesta por su jefe, Bulent Ecevit.

Mientras las organizaciones filantrópicas de Alema
nia Federal llevan a cabo intensas campañas para re
caudar ayudas para los damnificados por el terremoto 
de Turquía, los Gobiernos de Bonn y Ankara han llega
do a un acuerdo para la entrega de 150 carros de comba
te tipo "Leopard”.

El acuerdo incluye también el montaje de fábricas en 
las ciudades turcas de Ayseri y Adaparzo para la cons
trucción de más carros de combate.

Para financiar la operación el Gobierno alemán entre
gará al turco un crédito de unos 800 millones de dólares.

Grecia no abandonará
la Alianza Atlántica
PARIS, 1 (Efe) . -

Grecia no tiene la intención de 
abandonar la Alianza Atlántica, 
afirmó categóricamente ayer, ante 
los parlamentarios de la UEO 
(Unión Europea Occidental) el se
cretario de Estado griego para 
Asuntos Exteriores, Constantin 
Stavropulos.

La crisis de Chipre de 1974 — hi-

zo observar— convenció a Grecia 
de que sólo podía contar con sus 
propias fuerzas para defenderse 
contra cualquier ataque armado 
procedente de un país de la Alianza 
Atlántica. Retiró, pues, sus fuer
zas integradas de la OTAN el 14 de 
agosto de 1975, sin que ello signifi
que que tenga la intención de 
abandonar la Alianza.

NOMBRE

DIRECCION

Por favor escriba los datos con la 
mayor claridad posible

o
0) 
cr

Boíet/n

Suscripción
750 pías. Irimeslre para 
cualquier lugar de España. 
(Excepto Zaragoza)

CIÜDAO
PROVINCIA

Enyfíar este cupón a' Marcial, 2 - ZARAGOZA

SGCB2021



EXTRANJERO PAG. 16 / 1-12-76 /AE

Objetivo del Gran Jurado Federal de Miami

ACABAR CON LA VIOLENCIA 
DE LOS ANTI-CASTRISTAS

Carter y la 
sencillez

MIAMI (Florida. 
EE UV ), 'I (Crónica por 
Joanne OMAN G, de 
‘ I^'ashington Post, en 
exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

En una decisión que pudiera 
haber sido parcialmente 
provocada por las quejas del 
primer ministro cubano Fidel 
Castro, un gran jurado federal 
en Miami está tratando de evitar 
que se extienda por todas las 
Antillas el terrorismo surgido en 
Miami.

Desde el mes pasado los 
miembros del gran' jurado han 
estado interrogando a los 
exiliados cubanos sobre las 
relaciones de Miami con varios 
incidentes internacionales; el 
atentado con bomba en febrero, 
de un mercante soviético cerca 
de Cuba, el ataque en abril de

dos buques de pesca en la misma 

área y el asesinato de un 
guardaespaldas conductonr en 
una tentativa de asesinato del 
consul cubano en Mérida, en julio.

Las autoridades en Miami 
están al parecer convencidas de 
que estos y otros muchos más 
episodios se han urdido en 
Miami. Y temen que continuará 
la exportación de la violencia & 
menos que se realicen pronto 
algunos procesamientos.

La sesión del gran jurado 
comenzó el 29 de octubre con 
ocho testigos de nombres 
destacados en las barriadas 
latinas de Miami

Se les preguntó sobre el 
recien formado mando de 
organizaciones revolucionario 
fuñido: su portavoz 
omnipresente. Orlando Bosqh 
que espera el juicio en 
Venezuela por el atentado con 
bomba del 6 de octubre de un 
avión cubano en el que

De inserción obligatoria

Decreto de la Jefatura del
Estado convocando al Referéndum

9 RFAL l-ECHETO 2635/1078, de 24 de noviembre, por 
çg somete a Referéndum de la Nación el 

Proyecto de Ley para la Reforma Política.

i. . ul<’ décimo de la Ley do Sucesión enumera las Leyes 
Fun ’ s y dispone que «para derogarlas o modificarlas 
ser' adi'más del acuerdo de las Cortes, el Referéndum
de '

ji. Jo rJ del artículo séptimo do Ja Ley Orgánica deí 
Kstud-.j .5» 'ila entro las facultades del Jefe del Estado la de 
•sorri't ’r a Referéndum de la Nación los Proyectos do Ley a que 
se refiero ©I párrafo segundo del articulo décimo de la Ley 
de Suc' : ,ón y el articulo primero de la Ley do Referéndum». 

Acordado por las Cortes Españolas el Proyecto do Loy 
la Reforo.a Política que loa fue sometido por el Gobierno, previo 
dictamen del Consejo Nacional, y por ol que se modifican al
gunas de las Leyes que Integran nuestro ordenamiento consti
tucional, vengo a disponer;

Articulo primero.
Se someto a Referéndum de la Nación ©I Proyecto de Ley 

para la Reforma Pc^itica, do rango fundamental, aprobado por 
las Cortes Españolas en su sesión plenaria del día dieciocho 
del presente mes, y cuyo texto literal os el siguiente;

•Artículo primero.-»—Uno. La democracia, en ©1 Estado es
pañol, s© basa en la supremacía de la Ley, expresión de la volun
tad soberana del pueblo.

Los derechos fundamentales de la persona son Inviolables y 
vinculan a todos los órganos del Estado.

Dos. La potestad do olaborstr y aprobdr las Leyes resido en 
las Cortes. El Rey sanciona y promulga lis Leyes.

Artículo segundo.—Uno. Las Cortes so componen dol Con
greso de Diputados y del Senado.

Do:-, l.os l'>iput;ulor» d«'l Congreso serán elegidos por sufragio 
univi r.snl, directo y secreto, do los españoles mayores de cdful.

Jiis. Los Senadores serán elegidos en representación de las 
Entid.ides territoriales. El Rey podrá designar para cada legisla
tura Senadores en numero no superior a la quinta parto del 
do los elegidos.

Cuatro. La durarlón del mandato de Diputados y Senadores, 
será de cuatro años.

Cinco. El Congreso y ©1 Senado establecerán sus propios Re- 
glamentos y ele£:!ián sus respectivos Presidentes.

Seis. El Presid('nto de las Cortes y del Consejo del Reino 
sera nombra.do por el Roy.

Artículo f<'rcero.—Uno. La iniciativa de reforma constitucio
nal í orrespondi-rá:

a) Al tlobierno.
b) Al Congreso do Diputados.
Dos. Cualquier reforma constitucional requerirá la aproba

ción por la mayoría alisoluta do lo.s mi'-mbros del Congre.so y del 
Son ido. El Sen.ido deliberará sobro el te.xto previamente apro
bado por el Congreso, y si é''.tn no fuera aceptado en sus térmi
no las discrop.añcins se someterán n una Comisión Mixta, bajo 
la ¡'residencia do quien ostentara la de las Cortes y do la que 
form.arnn parte los Presidí ntes del Congreso y del Senado, cua
tro Diputados y cuatro Sniadori'S, elegidos por las respectivas 
C iniaras. Si esta Cotnisión no llegara a un acuerdo o los tér- 
mi'io:, del mi*  i.'o no merecieran la aprobación do una y otra 
Cjn.i.ira, la dt cisión so adoptará por mayoría alr.oluta do los 
( '1 .'('nentes de las Corles en reunión conjunta do ambas Cá- 
nui i\is.

• Primera.—El Gobierno reguliirá las primeras elecciones a 
Corles para constituir un Congreso de Iri^-tienlos cincuenta Dipu
tados y elegir dor.cientos siete .Seaindores, a razón do cuatro por 
provincia y uno m?is por rada provint ia insular, dos por Ceuta 
y dos por Melill.a. Los Senatlores serán elegidos poi* sufragio 
univeisal, directo y secreto, do los españoles mayores de edad 
qu( residan ,en el respectivo territorio.

1 .is elecciones ni Congreso so inspirarán en criterios d© r©pro- 
senfarión proporcional, conformo a las siguientes bases;

Uno. So aplicarán dispositivo.s corret lores para evitar frag
men tacionc.s inconvcnii'ntes do la Cámara, a cuyo efecto s© fija
rán porcentajes mínimos do sufrapio,s para acceder al Con
grí o.

Txis. La circunscripción electoral será In provincia, fijándose 
un número mínimo inicial do Diputados para cada una d© ellas.

l is elecciones al Senado .se inspiraran m criterios d© escru- 
tiiTiíi mayoritario.

Sígundn.—Una vez constituidas las nuevas Cortes:
Uno. Una Comisión, compuesta por los Presidentes d© las 

Cort('s, dol Congreso do Diputados y del .Senado, por cuatro 
Diputados elegidos por ol Congreso y por cuatro Senadores ©1©- 
gidos por el Senado, asumirá las funcioní's quo ©1 articulo troce 
d© la Ley d© Cortes encomienda a la Comisión que en él se 

xenciona.
' Dds. Cada Cámara constituirá una Comisión que asuma laa 

demás funciones onf.omei/dadas a la Coml.sión provista en ol 
artículo doco de la Loy do Cortos.

Tros. Cada Cámara elegirá do entre sus miembros cinco Con
sejeros dol Ruino para cubrir las vacantes producidas por ol coso 
do lo.s actuales Con.sojoros electivos.

Torcera.—Desdo la constitución do las nuevas Cortes y hasta 
quo cada Cámara establezca su propio Reglamento, se regirán 
por ol do las actuales Cortos en lo quo no esté en contradicción 
con la presento Ley, sin perjuicio do la facultad de acordar, d© 
un modo Inmediato, las modificaciones parciales que resulten 
necesarias o se estimen convenientes.

DISPOSICION FINAL

La presento ley tendrá rango do Ley Fundamental.»
Artículo segundo.

El Referéndum so efectuará con sujeción al procedimiento 
quo so cstabieco on ol Real Decreto de la Presidencia del Go
bierno dos mil seiscientos treinta y sois/mil novcciento.s sotcnta 
y sois, do diecinueve de noviombro, y tendrá lugar el día quince 
do diciembre dol año actual.
Artículo tercero

La consulta se llevará a cabo formulando la siguiente pre
gunta: «¿Aprueba el Proyecto de Ley para la Reforma Política?».

Dado en Madrid h veinticuatro de noviembre do mil nove
cientos sotcnta y seis.

JUAN CARLOS
El Presidente del Gobierno, 

, ADOLFO SUARE'’ GONZALEZ

Ifís. El Rey, ante.s do sancionar una ley do reforma cons- 
filuciíinal, deljcrá someter el Proyecto a refer»'‘nduin d© la 
Nación.

Artículo cuarto.—En la tramitarión do los ProyfKlos do Loy 
ordin.'iria, el Senado deliberará soliro ol texto previamente apro
bado por ol Congreso. En caso de quo ésto no fuera aceptado on 
sus t'.rminos, lus discrepancias so soineterún a una Comisión 
Mixta, comput sta do la misma forma quo se establcco en el 
articulo ant' rior.

Si r;‘.ta Comisión no llegara a un (k lu ido o los términos dol 

muerieron 75 personas, y 
docenas de otros reputados 
terroristas anticastristas en el 
hemisferio occidental.

Uno de los interrogados fue 
Roberto Caballo presidente de 
la brigada 2506 veteranos de la 
invasión de bahía Cochinos. 
''Desean relacionarse con ©tras 
personas para determinar si 
había participado en alguna 
conspiración en cualquier 
violación del acta de 
neutralidad , dirijo a los 
periodistas después de 
atestiguar.

En medios autorizados se 
dice que el terrorismo 
exportado cubano es la gran 
preocupación exclusiva del gran 
jurado en la actualidad. 
Comenzó justo hace dos 
semanas después de que Castro 
denunciara enérgicamente la 
explosión del avión de las 
erolíneas Midair cubana, acusó 
de complicidad a la Agerx^ja 
Central de Inteligencia (CIA) en 

esto y otros recientes ataques 
contra instalaciones 
gubernamentales cubanas, y 
anunció la cancelación unilateral 
del acuerdo contra la piratería y 
el secuestro aéreo firmado hace 
tres años con Estados Unidos.

Miembros de la oficina del 
fiscal norteamericano en Miami 
pidieron hace tiempo una 
reunión con el departamento' 
de justicia y funcionarios del 
FBI en VVashington razonaron 
que "se había de hacer algo, sin 
tener en cuenta nuestras 
relaciones- con Castro '. Pero se 
decidió definitivamente la 
celebración de la reunión con el 
accidente del avión de la Cubana 
y el discurso de Castro.

' La situación no es inusitada 
Parece que el Gobierno 
norteamericano tiene la 
costumbre de poner freno a las 
actividades ilícitas cubanas 
que la CIA promovió en 
tiempos, tan asiduamente.

m l¡ ¡UI'S 
seFiiÿmfs 
Y vestirá en la ceremonia 
un traje normal

mií"V) no merecieran la aprobación; por mayoría simple, do una- 
y otra Cámara, el Gobierno podrá pedir al Congreso de Dipu
tado.» que resuelva définitivament© por mayoría absoluta de 
su lie.libros

Ar tículo quinto.—El Jtoy podrá someter directamente al pueblo' 
una opción política do interés nacional, sea o no de carácter 
constitucional, pura quo decida medianto referéndum, cuyos 
resultados se impondrán n lodqs los órganos del Estado.

.*^1 el objeto de la consulta se refiriera a materia de competen
cia de las Corte.s y éstos no tomaran la decisión correspon- 
dienb' do acuerdo con ol resultado del ref réndum, quedarán 
disueltns, procediéndose a la convocatoria do nuevas elecciones.

DISPOSICIONE.S THANSI rOHIAS

WASHINGTON, 1 (Crónica de 
Lars ERIK NELSON, especial para 
ARAGON/exprès.)

El presidente electo de los Estados 
Unidos, Jimmy Carter, tomará posesión de 
su cargo el proximo 20 de enero prestando 
juramento con su membre familiar de 
Jimmy, en lugar de hacerlo con el más 
solemne de James ErarI Carter, informa 
uno de sus colaboradores.

Según Bardyl Tirana, co-presidente de la 
comisión organizadora de los actos de toma 
de posesión, “para mí y para todo el 
mundo Carter siempre ha sido Jimmy 
Carter y estoy seguro de que prestará 
juramento con este nombre".

Si lo hace así, el nuevo presidente 
romperá con la tradición inaugurada por 
John F. Kennedy, quien siempre quiso que 
la prensa y el pueblo lo llamara ‘Uack'L., 
hasta el día en que tomó posesión de la 
presidencia. Desde este momento hubo que 
llamarle “JFK”.

Tirana añadió que la toma de posesión, 
con todos los desfiles, banquetes y 
conciertos que lleva anejos, costará menos 
de tres millones de dólares (unos 200 
millones de pesetas), menos de la mitad de 
lo que costó la segunda toma del presidente 
Nixon en 1973.

El pensamiento fundamental de Carter 
es que se organice una “toma de posesión 
popular", aunque las 16.000 sillas que 
destinarán para presenciar más 
cómodamente el desfile (que durará cuatro 
horas) y los 50.000 ó 60.000 boletos que 
se venderán para los banquetes nocturnos, 
costarán 25 dólares (unas 1.675 pesetas).

La comisión organizadora espera que el 
solemne acto se autofinancie, lo que no 
obsta para que ande solicitando dinero de 
entre 1.500 y 1.800 Sindicatos, Compañ ías 
y Asociaciones Comerciales, para hacer 
frente con la máxima tranquilidad a los 
posibles gastos imprevistos. Lo que recaude 
lo devolverá oportunamente.

Según Bardyl, la primera toma de 
posesión de Nixon costó seis millones y 
medio de dólares, incluyendo en esta cifra 
los automóviles y el carburante 
suministrados por empresarios, asi como 
las pagas devengadas por los funcionarios 
federales que trabajaron en este cometido 
en sus horas de trabajo.

Carter no aceptará donativo de ninguna 
clase ni recurrirá a los funcionarios 
federales, aunque si aceptará los servicios 
de quienes se presten voluntariamente y 
fuera de las horas de trabajo.

En el trayecto, del desfile, es decir, a lo 
largo de la avenida de Pennsylvania, que 
une el Capitolio con la Casa Blanca, no se 
colocarán esta vez miradores para 
contemplar la marcha, porque en 1973 
impedían ver a quienes no disponían de 
sillas.

La comisión enviará 300.000 
invitacioines para asistir a la toma de 
posesión, pero en realidad estas tarjetas 
apenas si tendrán más valor que el de 
recuerdo, puesto que, según Bardyl, todo el 
mundo podrá contemplar el acto del 
juramento en la escalinata del Capitolio, 
aunque no tenga invitación.

Carter, que no llegará a Washington 
hasta el día 19, víspera del solemne acto, se 
acomodará al espíHtu de sencillez de que se 
le quiere revestir, mediante el detalle de 
prestar juramento vestido con traje normal.
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PUNTA 
de LANZA

æmonia

RENACE EL 
PEQUEÑO Y SELECTO 

COMERCIO
XPERTOS oteadores de la vida 

j zaragozana nos lo decían ayer: 
resurge el pequeño y selecto comercio 
de la calle de Alfonso. Pasado el pri
mer impacto de los grandes almacenes, 
que, efectivamente, produjo una fuerte 
depresión en el sector, los comercian
tes zaragozanos han vuelto por los fue
ros de su brillante historial, y los des
cendientes de aquellos "'comerciantes 
de altura” de que habló y escribió Mo- 
neva^vuelven por los fueros de la selec
ción y la calidad para imponer su ley.

Los escaparates de Zaragoza se nos 
están llenando de buen gusto, de arte y 
de alta selección. Enhorabuena.
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CONFERPSNCIA DEL PADRE 
ARADILLAS EN EL HOGAR 
EXTREMEÑO

Dentro de las actividades culturales 
programadas por el Hogar Extremeño de 
Zaragoza el próximo sábado día 4, a las siete y 
media de la tarde, el escritor, sacerdote y 
periodista don Antonio Arad illa, pronunciará 
una conferencia en el salón social del Hogar 
(calle Lorente 45-57) sobre el tema "Qué 
hacemos con los hijos (entre los matrimonios 
rotos)". A este acto, al que se espera una 
nutrida asistencia, el Hogar Extremeño invita al 
público en general.

DEMASIADOS 
MATADEROS
C

ADA dTa que pasa el numçro de 

mataderos aumenta, no spio en 
nuestra región, sino en todo el país*En la 

actualidad existen en España cerca de tres 
mil mataderos, entre privados y 
municipales, lo cual representa cinco 
veces superior a los que existen en el país 
vecino, añadiendo que el consumo "per 
capita” es muy inferior al galo.

INSTALACIONES SIN 
APROVECHAR

El sector industrial de los mataderos 
ha alcanzado un gran auge en los últimos 
años. Ello quiere decir que en una gran 
mayoría las instalaciones son modernas, 
aunque aún existan otras, la mayor parte 
municipales, que debieran de desaparecer, 
pues no reúnen las condiciones necesarias. 
Las cerca de tres mil plantas de sacrificios 
que hay en España tienen una producción 
la cual se aproxima aun millón doscientas 
mil toneladas, mientras que su verdadera 
capacidad es de dos millones y medio de 
toneladas. Ello quiere decir que en la 
actualidad los mataderos están al 
cincuenta por ciento de su rendimiento.

DOS MIL CIEN MATADEROS 
SON MUNICIPALES

Hasta hace poco este sector estaba en 
las manos de los Ayuntamientos. Por ello 
no es de extrañar que el setenta por 
ciento de ellos sean municipales. La 
producón bruta de cada uno de ellos es de 
unas setecientas quince toneladas año, lo 

cual hace que no sean rentables, pues el 
costo es enorme. Las inversiones en un 
matadero de mil toneladas anuales 
suponen unas veintidós mil persetas por 
tonelada-, mientras que si es de diez mil 
toneladas, el gasto no llega a las diez mil 
pesetas, es decir, la mitad. Los costos de 
industrialización suponen unas nueve mil

en ESPAÑA
cuatrocientas y cuatro mil cuatrocientas 
pesetas por tonelada.

hacia la CONCENTRACION DE 
PLANTAS DE SACRIFICIO

En los momentos actuales’ se 
impone el que exista una concentración 
de plantas de sacrificio y su posterior 
industrialización. Así, de esta manera el 
precio final puede ser más reducido. 
Antiguamente era muy corriente que 
mucha's familias, tuvieran su propio 
matadero, sin embargo ahora no 
compensa. Además los adelantos que 
existen en el campo de la refrigeración y 
congelación de las carnes, así como su 
posterior transporte, permite el llevar el 
producto a grandes distancias, sin que por 
ello baje la calidad del canal.
GUERRA FRIA ENTRE LOS 
MATADEROS MUNICIPALES 
Y PRIVADOS

Desde hace un cierto tiempo existe 
una “guerra fria” aunque no de una 
manera abierta entre los mataderos 
municipales y privados. Unos acusan a los 
otros de que hay demasiados y que 
sobran. Los veterinarios, piensan que los 
que realmente sobran son los, mataderos 
generales frigoríficos pertenecientes a 
empresas privadas. La mayor parte de 
estos nacieron a consecuencia de los 
créditos que un buen día se empezaron a 
conceder a todos aquellos que querían 
montarlos. Luego y debido a la gran

La mayor parte 
municipales
Zaragoza contará 
con uno 

de los más modernos
competencia existente, las dificultades 
fueron haciendo mayores y por ello 
piensan que la única forma de que 
finalicen es que desaparezcan parte de los 
que en la actualidad existen. Claro que 
esto no es conveniente, pues los 
perjudicados serían los ganaderos y 
consumidores, pues si se crease un 
monopolio en este sector, los precios 
aumentarían aún más.

EL MATADERO DE ZARAGOZA

El actual matadero de Zaragoza se ha 
quedado pequeño y jus instalaciones 
causan 'muchos problemas. Por ello el 
Ayuntamiento esta levantando en 
Mercazaragoza, uno que será modelo en 
su género. La inversión es muy cuantiosa 
y su producción se ha estudiado para que 
se pueda atender a las necesidades de la 
ciudad en un breve futuro. Andy LOPE

(Foto—Archivo).

Habla, pueblo.
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16: Osera, Vil/afranca, Nuez, A/fajarín, La Puebla de

17: La misma del día 4

r^' de
/a dudad

BREVES

Día 
Día 
Día

13: La misma del día 1.
14: Bu/araloz, La Almola, Monegrillo, Feríete.
15: La misma del día 3.

Día 18: La misma del día 7.
Día 20: Maluenda, Paracuellos, Alhema, Terrer.
Día 21: La misma del día 9.

Día 22: Muel, Mezalocha, Villanueva de^ H., Fuendetodos, 
Jaulín.

Día 23: Farasdués, Asín, Luesia, Uncastillo, Layana.

Día 
A.

Día

Día 11: Botorrita, María de H., Cadrete, Cuarte, 
Casablanca.

SIGUEN LAS OBRAS DE LA 
AUTOPISTA EL EBRO

Las obras de la autopista del Ebro continúan a buen rit ■ 
mo y se están aproximando hasta la capital aragonesa. Con 
motivo de la construcción de un puente en el Canal de Pedrola 
de la citada autopista del Ebro. se hace preciso realizar un 
corte extraordinario de las aguas del canal de la 
desembocadura de El Bocal (Fontellas-Navarra) de un^ 
cuatro días de duración, iniciándolo a la puesta del sol del 
martes día siete de diciembre y terminando, ^Ivo 
circunstancias imprevisibles, al mediodía del sábado día 11 
del mismo mes.

IBAÑEZ. EL PENSAMIENTO
EN EL CU ADRO

Desde el día 3 al 14 del presente mes, Jesús Ibáñez 
expondrá en la "Sala Barbasán"de la Caja de Ahorros de la 
Inmaculada. El día tres se celebrará la inauguración a las ocho 
de la tarde en el paseo de la Independencia, 23. Las horas de 
visita son de siete a nueve de la noche los días laborales y de 
doce a dos los festivos.

Jesús Ibáñez nació en Valencia en 1947 y cursó estudios 
de Bellas Artes en las Escuelas de S. Carlos en Valencia y S. 
Fernando en Madrid. Ha participado en numerosas 
exposiciones entre las que destacan, últimamente, la I Bienal 
de Obra Gráfica (Segovia), la Galería Temps de Valencia y la 
Galería Egam de Madrid. Ha sido becado por la fundación 
Rodríguez Acosta en Granada en 1 968 y por la Fundación 
Juan March para ampliación de estudios en Londres, 
1971-72.

La fotografía de uno de sus lienzos que reproducimos es 
suficiente como para catalogar la pintura de Ibáñez como de 
excelente factura.

ANGEL MEDINA,EL PINTOR
DEL MAR

En la Sala Luzán de la Caja de Ahorros de la Inmaculada 
se inaugurará la exposición de la obra pictórica de Angel 
Medina, mañana d fa 2, a las ocho de la tarde, en la calle 
Don Jaime I, 33.

Angel Medina Nació en 1924 en Ampuero (Santander/, 
ingresando en 1 948 en la Escuela Central de Bellas Artes de 
San Fernando, en Madrid. Las exposiciones individuales son 
numerosas en diversos países europeos; también ha efectuado 
exposiciones colectívas / los premios que le han sido 
concedidos son muy importantes y meritorios.

El mar, en los cuadros de Angel Medina, es un paisaje. Una 
idea, tal vez. A lo que hay que añadir el atributo esencial de 
lo inmenso, de lo infinito. No es un episodio reconocible o 
verificable según datos concretos: se demora en la distante 
sugestión de lo adjetivo. Presentir el mar, es decir, adivinar la 
huella de un instante, aquel día, aquellos seres, en tales 
circunstancias.

Varado en tierra, el mar impulsa al pintor. Y a la realidad 
que se instaura en cada lienzo. No es posible obtener una 
traducción usual de lo que esta pintura cuenta. Náufragos los 

seres, los colores, la luz; perdidos en el vertigo de esa clama 
vacía, sin contrastes.

RUTA DEL BIBLIOBUS PARA EL 
MES DE DICIEMBRE DE 1976

Día 1 : M onzalbarba, Utebo, Casetas, Garrapinillos, 
Miralbueno.

Día 2: El Fresno, Morata, Riela, La Muela.
Día 3: Leciñena, Perdiguera, Villamayor, Montañana, 

Santa Isabel.
Día 4: San Mateo, Peñaflor, Villanueva de G.gArrabal.
Día 6: Mallén, Fréscano, Agón, Bisimbre, Magallón.
Día 7: Juslibol, La Química, Óliver, Valdefierro.
Día 9: El Burgo, La Cartuja, Las Fuentes, La Paz, Torrera
Día 10.— Eria, Ardisa, Puendeluna, Marracos, 

Piedratajada, Las Pedrosas.

VUELVEN LAS SUECAS.
¡VIVA LA PLAYA DEL EBRO!

Resulta (Jue las centrales sindicales obreras suecas han 
decidido anular la consigna de boicot turístico a España que 
se decretó allá por el año 1975 en su mes de septiembre por 
recomendación de la Internacional Sindical Libre. La citada 
Internacional decidió la semana pasada, a petición de la UGT 
española, suprimir el boicot.

Esto es importante por que el próximo año, por lo menos 
/ si las cosas no se estropean, volverán las lindas suecas a 
enseñar sus carnes por las playas españolas que tan a 
necesitadas estaban, durante este último verano de pieles 
blancas y suaves... además y esto es lo importante de los gj 
buenos dineros que se dejaban en nuestra cálida y acogedora 3 
España. Zaragoza, también se verá beneficiada, pues los 
suecos también aman el arte y esperamos que los numerosos 
cientos de miles de pesetas invertidas en el museo nuevo y §} 
flamante, una vez restaurado, que inauguró el subsecretario Oj 
de E. y C. sirvan para que los norteños acudan hasta nuestra 
ciudad. No se les podrá ofrecer playa... sino van hasta ese mar 
artificial, cerca de Zaragoza, que se está promocionando, pero 
el sol veraniego de Zaragoza, seco y pegajoso, es mucho más S 
fuerte que el de la playa y como lo único que quieren es Q 
marcharse con la piel colorada, pues... por ías calles lo 
lograran y si precisan un baño para eso está el Ebro y las S 
piscinas de las agrupaciones deportivas.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Baltasar Gracián, 8 Villellas
Castelar (San José), 91 Gimeno Pardo
Coso, 125 Casaña ' ।
Fray José Casanovas (Avda. Navarra, 31) 1 । 

Romagosa.
Lasierra Purroy (Torrero), 5 Muñoz H. 
Pedro María Ric, 39 Manso
Vicente Berdusán (Plaza Roma), 22 Poves.

IIIZGAIHI 
de 

GIIAIUNA

§

SE CASO CON 
UN VOLCAN

N
O me atiendes como es debido, Raúl. Me besas 

poquísimo.

— Pero si cumplo contigo como un hombre, 
Margarita. ¿Qué digo como un hombre? Como 
cuatro o como cinco. Lo que pasa es que eres 
insaciable,* cariño mío. No doy abasto. Siempre 
quieres más. Eres tremendamente ardorosa.

—Soy una mujer de carne y hueso y con los 
naturales deseos de realizarme, como esposa, cada 
noche.

—De tanto complacerte me estoy quedando en los 
huesos. Se me doblan las piernas. Tengo jaquecas y 
anemia y se me ha Quedado la cara como la cera.

—El anK)r sin acción no lo concibo.
— ¿Pero no te das cuenta que de seguir así me vas a 

tener que recoger de la cama con cucharilla? Voy a 
enfermar. Cuando me lavo los dientes, delante del 
espejo veo que sólo me quedan orejas y ojeras.

— Los mejores filetes tu te los comes en esta casa. 
—Sí,carne de equipo. Para darme má^ vigor. Para 

que esté hecho un mulo. Cualquier día, en lugar de las 
zapatillas, me vas a alcanzar las herraekiras. Sólo 
piensas en que esté, fuerte, horizontalmente 
hablando. Con lo bonito que es echarse a la cama a 
dormir a pierna suelta.

—No hay nada mas parecido a un muerto que un 
marido en una alcoba, inerte y frío. ¡Te quiero 
funcional! ¡Te quiero ardoroso!

—Sí, ya sé que me casé con un volcán..
—Y yo con un témpano de hielo.
—Si te refieres a lo heladitas que se me están 

quedando las carnes con tanto triquitraque, jura que 
sí. Sólo me queda piel. Poco que comer les vas a dejar 
a' los gusanos. Claro, como el banquete ya te lo has 
pegado conmigo en vida...

—No digas mamarrachadas. Desde mañana, para 
comer, hígado de pato y espinacas, que tienen mucho 
hierro. Y vino del que levanta la boina.

— ¡Fetichista! Ya te veo jugando con el pirulo de 
la boina cuando me muera.

—No creo que muerto te estés más quieto de lo que 
muchas noches estás.

—Abusas de mu De tanto estar largo va no me s^ 
tener de pie. Cualquier día me van a tener que llevar a 
trabajar en ambulancia. Con lo lustroso que yo podía 
estar si durmiera un poco más. Y todo por esa 
cochina lujuria obsesiva que tienes.

— Lo hago porque no te vavas con otras, ya lo 
sabes.

— Lo haces porque eres insaciable. Porque todo es 
poco para tí. Eres la encarnadón de Mesalina.

— De mesa... ¿quién?
— De Mesalina. Una señora siempre en erupción, 

como el Vesubio, emperatriz romana y esposa de 
Claudio, por más señas.

— ¿Y qué le pasaba a esa nujer volcán?
—Que era una licendosa de aúpa. Y como no tenía 

bastante con el pobre Claudio, se iba a los cuarteles 
romanos y pasaba revista a las centurias, de uno en 
uno. ¿Y sabes qué contestaba cuando le preguntaban 
que si estaba rendida de tanto triquitraque?

—No tengo ni idea.
—Pues decía: "Cansada si estoy, pero saciada, 

no..."
—Me parece una asquerosa comparación.
—Dios quiera que no termines como aquella 

emperatriz.
—Y tú que no acabes como el druelo de Claudio. 

Vanxjs, Raúl. Tómate este "yogur" y este vasito de 
leche palmero y vamos a descansar.

—A cualquier cosa llamas tú ir a descansar. No 
I puedo contigo y voy a verme obligado a tomar, 

cualquier día, una seria deter mi nadórr. La única que 
veo, para poder dormir tranquilo.

a

RadI, comerdante, casado, de 53 años, ha 
presentado soiidtud para la separadón de hecho, 
alegando que su esposa Margarita, de 46 años, lo tiene 
sometido a una credente actividad nocturna que le 
resulta, de todo punto, imposible de soportar, por lo 
que pide, alegando cuestiones de salud, el referido 
"divorcio".

BRUNET
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Alragon
AMI MANERA

TVE CIRCULA A 
MAS DE 23 HORAS 
30 MINUTOS

I Por Sergio ZAPATERIA GT

CUANDO el mes termina después del presupuesto familiar, 
todos tomamos una decisión. Gastar menos. Apagamos la 
luz en los ¡ntenzalos muertos, sustituimos algunas llamadas 

telefónicas por su respectiva carta, y suprimimos determin^as 
cartas con la escoba de los silencios. Compramos el café y licor 
que supla en nuestra sobremesa hogareña a la barra o velador de 
bar y dejamos el coche en el garaje en beneficio de los 
transportes públicos. ¿Cuánto duran los propósitos? Igual que 
las promesas estudiantiles después del suspenso veraniego. Una 
semana escasa.

tL Gobierno nos ha dicho que ahorremos el combustible o 
energía inaprovechada. La voz oficial de TV nos repite el 

consejo. Consejo lógico, positivamente económico para toda la 
comunidad. El consejo hace ley. La ley nos frena el límite de 
velocidad automovilístico. La ley adelanta la hora de cierre de 
TV durante cinco días semanales a las 23 horas y 30 minutos. 
Durante un par de días nos invita la pantalla blanca de la mejor 
televisión española, con su mutismo, media hora antes de la 
media noche, a tomar el camino de la cama y si es posible con la 
luz del pasillo apagada.

CON buena voluntad se puede consentir que un día especial 
se vista con el traje largo del tardío cierre horario. Un día 

es un día, y el interés nacional no puede obligamos al acueste 
sin saber de la misa la mitad, ni la quinta parte, o la parte de la 
quinta en donde se ha hecho el último viaje oficial. Lo que no 
podemos consentir es que se nos prolongue la programación 
sistemáticamente, simplemente para escuchar 'ramonas , 
“zurriagazos", escenas de partidos de fútbol europeos sin 
historia, reportajes del dueño de los animales y de los programas 
televisivos con secuencias repetidas hasta la saciedad, o el gran 
problema de comprobar si dos españoles se llevan la calab^a o el 
coche, o asistir al apagado de las velas de un vigésimo 
cumpleaños de TV, que nos tiene a todos sin cuidado, cuando 
somos tantos qqienes hemos cumplido el año veinte en el trabajo 
y el empresario no nos recibe con confetis y serpentinas.

PASEMOS por alto el ahorro energético que supondría el no 
televisar partidos dominicales por el ahorro kilovático de 

los focos "solteros" de los campos de Wtbol y el de los 
celtíberos que no enchufarían el televisor, ya que esta 
innovación crearía a la nación el gran problema de no saber qué 
ofrecer a un público, al que se ha educado "desde arriba , para 
que todos los domingos a las ocho de la tarde repita que aquel 
partido lo había visto ya el domingo anterior. Además sin fútbol, 
ni quinielas, sin carruseles y sin revistas en bolsas de plástico, a lo 
peor a muchos les daba por pensar.

PASEMOS por alto este detalle dominical de los 
"piensadores" sobre los pensadores, pero ha lleudo el 

momento de decir o gritar Ibastal a la infracción continua de 
TVE a las ordenanzas estatales sobre ahorro energético a plena 
luz de la noche. Si la Guardia Civil puede sancionar al 
automovilista que sobrepasa los 90 kilómetros por hora, ¿p: én 
sanciona a televisión española? ¿Quién sanciona al Gobierno 
español como responsable civil y subsidiario de su propio órgano 
oficial de comunicación?

LAS COSAS QUE SE DICEN
En una revista, que no es aragonesa, de cuyo nombre no quiero 

acordarme, entrevistan al editor de otra quien responde así a una 
de las preguntas que se le formulan:

“Como editor tengo que fabricar unos productos, «studianros 
sus posibilMades de comercialización y efectuamos los cambios 
necesarios para adaptarlos a los lectores’’.

Evidentemente el distinguido editor no quiere decir lo que dice 
porque si de verdad lo escrito reflejara una realidad...

Bueno, nosotros no decimos ni pío. El comentario para ustedes.

El Centro Aragonés en la 
historia de nuestra región 

"SOMOS APOLITICOS, PERO NOS SOLIDARIZAMOS
CON LOS PROBLEMAS DE ARAGON"

“Los principales fines de esta sociedad son la agrupación de 
los aragoneses residentes en esta ciudad, bajo los ideales y sen
timientos neta y puramente aragoneses, que, excluyendo todo 
matiz político, enaltezca a Aragón divulgando sus característi
cas regionales, sociales y materiales por cuantos medios crea 
procedentes” (Artículo II del Estatuto del Centro Aragonés 
de Barcelona).

Estas son las bases sobre las que se asienta la Casa regional 
aragonesa en Barcelona. El señor Justino Tarín Romero, secre
tario general del Centro Aragonés y presidente de la Peña Tu- 
rolense, habla de las inquietudes y actividades de esta entidad 
en entrevista exclusiva para ARAGON/exprès.

UN POCO DE HISTORIA

Se fundó en 1909 por un 
grupo pionero de emigrantes 
aragoneses, movidos por el 
deseo de crear un lugar de 
reunión y ocio que, a su vez, 
promoviera las costunibres y 
folklore de nuestra región. Fue 
patrocinado por las 
Diputaciones Provinciales de 
Zaragoza, Huesca y Teruel, que 
aportaron una parte del capital 
inicial, al que se sumaron las 
donaciones de los primeros
SOCIOS*

El edificio, ubicado en la 
calle J. Costa, es de un claro 
estilo aragonés. Las tres 
primeras piedras del mismo se 
trajeron de las murallas (fie 
rodeaban a cada una de las tres 
capitales aragonesas.

Hacia los años treinta, un 
puñado de paisanos marchados 
provisionalmente a Barcelona 
para construir el ferrocarril de 
Sarria, formaron el segundo 
Centro Aragonés. * Ambas 
sociedades funcionaron 
independientemente, debido a 
líB escasas comunicaciones y 
considerables distancias que los 
separaban. Tomó el nombre de 
“Centro Aragonés de Sarria”.

Durante el gobierno de la 
República, tuvo lugar una 
escisión en el Centro de la calle 
Costa y se constituyó una 
tercera entidad llamada Centro 
Obrero Aragonés”; parece ser 
que estas disidencias fueron 
provocadas por causas de orden 
interno, que los tiempos han ido 
superando tal y como demuestra 
la concordia que actualmente 
existe entre ambos Centros.

En la actualidad, cada una de 
las tres sociedades posee 
autonomía administrativa, si 
bien mantienen cordiales 
relaciones entre sí. Incluso se ha 
pretendido la unificación de las 
mismas; este propósito no se ha 
logrado porque los estatutos del 
antiguo Centro Obrero - ahora 
denominado “Centro Cultural y 
Recreativo Aragonés” -prohíben 
dicha • fuáón cuando haya un 
máximo de 25 votos en contra. 
Sin embargo, hoy los tres 
Centros trabajan 
conjuntamente, como lo 
demuestran los actos realizados 
en la feria de Hogar Hotel, en 
cuya preparación participaron 
lodos por i0ial.

TA USTE

Sus principales fuentes de 
ingresos provienen d el 
arrendamiento de varios 
servicios que posee la entidad: 
bar, restaurante y cine, junto 
con los beneficios de los bailes 
organizados los domingos y 
festivos.

SOLIDARIOS CON LOS 
PROBLEMAS DE LA REGION

— Señor Tarín, ¿el Centro 
Aragonés se muestra solidario 
con el despertar y resurgimiento 
de la conciencia aragonesa?

— Según la Ley de 
Asociaciones, el Centro debe ser 
apolítico. Cualquier problema 
que se nos presente con matiz 
político, de momento lo 
rechazamos; ahora bien, nos 
mostramos solidarios con 
cuantos problemas materiales 
tiene Aragón: centrales 
nucleares, regadíos, trasvase del 
Ebro.» Sobre el trasvase del 
Ebro, hemos mantenido sesiones 
y debates muy importantes y 
hemos eleborado una 
declaración oficial, 
representativa de la postura de 
los aragoneses en Barcelona; 
declaramos que mientras se 
cumplan los proyectos de 
infraestructura en Aragón, el 
Centro Aragonés no se opone al 
trasvase, pero — repito — 
siempre y cuando se cumplan 
nuestros objetivos en Aragón. El 
agua sobrante que se va al mar 
no tenemos inconveniente en 
que abastezca a Barcelona, 
porque, por otra parte, 
nosostros somos indirectamente 
catalanes, ya que tenemos aquí 
nuestras familias y ocupaciones.

- ¿No cree que puede 
resultar peligroso la creación de 
este tipo de sociedades para la 
integración del emigrante 
aragonés en Barcelona?

— No. No, poique, por una 
parte, el emigrante en Cataluña 
respira en cualquier estamento 
en el que se desenvuelve el 
ambiente catalán que lo absorbe 
todo; en el Centro no se hace la 
vida, sólo se viene de vez en 
cuando. Además, el aragonés no 
tiene problemas de adaptación 
ninguno, ni en Cataluña, ni en la 
región valenciana (donde hay 
tantos turolenses), ni en Castilla; 
otros... sí, pero no el aragonés. 
La única pefçi al llegar aquí es la

lengua, pero después de poco 
tiempo, aunque no la hable la 
entiende perfectamente.

En tercer lugar, con Cataluña 
nos han unido siempre los lazos 
históricos y por consipiente...

ASPECTO CULTURAL Y 
ACTIVIDADES

— Actualmente, ¿esta 
sociedad es un lugar de reunión 
para los aragoneses o también 
colabora como órgano de 
difusión de nuestra cultura?

— Nosotros sentimos los 
problemas aragoneses y, en lo 
posible, elevamos a los 
estamentos oficiales cuantas 
sugerencias se proponen para 
que sean atendidas y damos 
facilidades para que nuestros 
socios las conozcan y apoyen.

Sí, se intenta conseguir los 
fines culturales y, con este 
propósito, existen en esta casa 
gran cantidad de secciones que 
persiguen dichos fines: la 
sección cultural en contacto con 
la delegación de Fernando el 
Católico y ayudada por la 
Diputación de Zaragoza; una 
flamante biblioteca; el 
departamento de deportes, entre 
los que sobresalen el 
montañismo, el fútbol y tenis de 
mesa...

No obstante, la carga 
principal de las actividades 
culturales las llevan las Peñas 
Turolense, Peña de Huesca y 
Peña de la Jota, en contacto con 
nosotros y cuyos fines son 
netamente culturales.

SISTEMA DE ORGANIZACION, 
TOTALMENTE DEMOCRATICO

— ¿Cuál es el sistema de 
elecciones y de organización y 
administración interna que 
posee esta sociedad?

— La Asamblea General, 
formada por la totalidad de los 
asociados, posee el poder de 
decisión ante todos los asuntos 
que conciernen al Centro. La 
ejecución de las propuestas 
aprobadas por la Asamblea es 
llevada a cabo por la Junta 
Directiva.

La elección de representantes 
se raliza a través del sistema de 
candidaturas, presentadas por 
un Senado o Junta Consultiva 
de 200 personas, del que forman 
parte los cien asociados mayores 
junto con los cien más antiguos. 
Cualquier socio, de acuerdo con 
los estatutos que nos rigen, 
puede proponer candidaturas 
siempre que vayan avaladas por 
la firma de otros cinco socios.

La Asamblea debate y se 
aprueban los representantes que 
crea más oportunos.

El presente coloquio fue 
interrumpido varia.s veces por 
llamadas telefónicas, avisos... El 
señor Tarín Romero, un hombre 
muy xicupado. Hay mucho de 
qué ocuparse en Aragón.

Virginia ONATE

UN AEROCLUB CON POCO FUTURO
Cuando la diüsa de ¡a /usticia indica a sus hi/as, las 

Horas gue vayan a recibir a Venus, ellas lo hacen 
compartiendo el placer de transmitirle su saber y 
experiencia. Le ensenan con sencillez, y la instruyen 
sin pedantería.

Al leer esto en un libro de Mitología pienso que a 
veces las horas no enseñan nada. Ternis, diosa de la 
Justicia, estaba muy le/os de saber que mientras en 
Tous te cuatrocientas mujeres tienén que ir a las 
cebollas sin más seguridad social que la buena suerte 
de que no les pase nada, mientras la gente emigra 
porque su propio pueblo, uno de los mets ricos de 
Aragón, no es capaz de crearles puestos de trabajo, 
estables y dignamente remunerados, mientras el país 
está en crisis político-económica corl un índice de paro 
rondando el 10 por 100, aquí, en Tauste, están 
recogiendo firmas para hacer un aero-club, me 
supongo que con dos pistas de aterrizaje, una 
ida y otra para la vuelta. Esto es lo que yo llamo 
oportunidad.

Lo que pasa es que la gente está ai acecho, y 
cuando ven un negocio rentable lo imitan. No se me 
oculta que se han dado cuenta de las ganancias que van 
a tener los labradores y ganaderos del mismo Tauste 
haciéndose la competencia al construir cada uno por 
su cuenta una fábrica de piensos compuestos ^ondo 
saben que con una hora o dos que trabaje una de ellas

en un día, tienen para alimentar a toda la ganadería 
taustana en un mes. Pero aqufviene la variante astuta, 
como no pueden competir con ¡as multinacionales y 
hav que amortizar la maquinaria, se van a dedicar 
según tengo entendido,a hacer chorizo granulado (para 
Revilla). Esto es lo que yo llamo visión comercial.

Ño me hagan mucho caso porque a veces se me va 
la cabeza y pierdo el rollo. Estábamos hablando de 
aviones. Pues sfy haremos el aeródromo en tierras del 
Ayuntamiento, en las parcelas,no lo van a poner ellos 
todo; además es lógico, si los del pueblo podemos 
admirar el aparato y tocarle los alerones debemos de 
contribuir por lo menos a que aterricen. Ahora bien, si 
son planeadores mejor, porque asi no gastan gasolina, 
digo esto porque en Tauste cada vez que los países 
productores de petróleo suben un dólar en barril^quí 
suelen subir de ocho a diez duros el kilo de carne. ¿Ni 
que bebieran los corderos “super”, leñe.f

En realidad, no tengo nada contra un aero-club, 
pero como dije no me parece momento oportuno,en 
Tauste tenemos muchos problemas primordiales que 
no me atrevo a contar, porque en esta época de crisis, 
bastante tiene cada uno con resolverse los suyos 
propios. De estos problemas unos tendrán mds arreglo 
que otros, pero de una cosa estoy seguro, que no los 
vamos a solucionar planeando.

Pedro SEMI TIEL
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algunas voces disconformes, 
coreando a ios cuatro 
vientos que se estaba 
destrozando al filial

Sobre los aragone- 
sistas ascendidos diré 
que un jugador sabe o 
no sabe en cualquier 
categoría. Si había 
que esperar seis o 
siete añcs, mejor que 
ahora hayan dado el 
salto. Reconozco que 
se ha hecho en un 
momento delicado, 
pero de todas formas 
había que hacerlo.

Lucien Muller.
(A “Información " de Alicante)

No gastamos la pólvora en salvas

SDN 'PEIARDDS' DE ODD
Pero (uïn hay que explotar más el filón 
(le la caillera zaragocista

tampoco se le hacia gran 
beneficio al hermanito
mayo, (léase Ziragoza). 
intenta poner freno 
“trasvase” masivo 
futbolistas—cantera, en

Se 
al 

de 
los

RASP ASADOS
Real Zaragoza tres 

elementos considerados 
básicos en el Deportivo

ap
c

CAR

If

NO F
que nosotros confiamos 
plenamente, y el tañido de 
las lamentaciones atronaba 
el espacio.

Pues bien, ahí tienen 
ustedes a los tres 
aragonesistas aportando su 
juventud e ilusión al 
Zaragoza, demostrando que 
la experiencia y 
asentamiento definitivos 
vendrán por sus pasos, ya 
que sólo se consiguen a base 
de partidos y de paciencia, 
de mucha paciencia por 
parte de todos. Ni se le 
pueden ni se le debep de 
pedir peras al olmo. Victor, 
en el "Rico Pérez”, lo 
mismo que ocurría frente al 
Barcelona, tenia tres 
misiones distintas a realizar, 
además de la encomienda de 
gran sacrificado. Sus 
diecinueve años pueden con 
casi todo y sin duda podrán 
con mucho más.

En “La Romareda”, 
frente al Barcelona; tenía 
Víctor que marcar a 
Sánchez, “taponar” a 
Ramos e intentar por su 
cuenta las jugadas de 
ataque. En el ‘^Rico Pérez”, 
tres cuartos de lo mismo, 
pero cambiando los 
nombres de Sánchez y

3N UESTI 
Lucier

esto por I 
nuestro 

í ¡nformadore 
; 'casarnos" i 
’duros o
entrenador 8

í Y, ya die 
la recordar 
t Carriega el j 
i tal te haci 
' cuando le

deliÆido n( 
ahora sue 
algunos 
' intocables’ 
del Real Za 

: algunas ve 
" no van a lo 
. alegando e 

quedándose

No, no 
pasaba. El 
"malo" iba 

| vefa el mé 
luego si est 
entrenar, s 

¡jPero porc 
'^'médico^ no 

ellos... '

idia, Barrachina y zaragocista, que de cabecero 
alzaron enseguida podía pasar a colista, y que

Aragón, India, Barrachina y
Victor, se

Ramos, por 
Commisso y

los de 
Quique.

Con el silencio como respuesta, y Forés de testigo

A la caza del negro
OS que tuvieron la suerte de presenciar el partido 
frente ai Hércules, vieron "in situ" las tarascadas, 

marrullerías, golpes, .patadas y entradas alevosas, 
rozando la lesión, que sufrió Jordao por parte de los 
antideportivos jugadores alicantinos, Guiliano y sobre 
todo Rivera

En cambio^ los que, por fortuna, estuvimos 
pendientes del televisor para confirmar estas 
afirmaciones que nuestros compañeros nos contaban al 
regreso, comprobamos, efectivamente, que Jordao no 
abandonó el terreno de juego con una grave lesión, 
porque esta vez la suerte estuvo de su parte. Todo esto 
ocurría ante las mismas narices del árbitro catalán Forés 
que hizo suficientes méritos {y si el Comité es justo con 
él, se demostrará) como para apartarlo del arbitraje 
durante algunos partidos. Podrá acompañar a sus dos 
compaíieros, también catalanes, que están pagando lo
que no supieron 
dureza excesivas.

evitar en el campo. Las agresiones y

¿Qué hubiera 
fractura de tibia

ocurrido si Jordao sufre, por ejemplo, 
y peroné? Pues que Fore's le hubiese

ordenado que se levantara o le hubiera mostrado la 
tarjeta amarilla, como premio. Las entradas que sufrió 
Jordao, las vio toda España, unas lateralmente, 
elevándole como medio metro del suelo, otras 
"segándole los pies peligrosísimamente" por detrás, y las 
más empujándole y derribándole sin contemplaciones. 
¿La respuesta? Silencio, silencio y más silencio por 
parte de Jordao. Admirable la reacción del portugués. 
Una muestra más, para Rivera y Guiliano de cómo se 
muestra la deportividad. Y, para desesperación de estos 
dos hombres que ostentan como estandarte la dureza, el 
gol que, faltando cinco minutos, marcó el propio Jordao 
Fue la culminación y el regalo de Navidad que el bravo 
delantero zaragocista les ofreció a jugadores y público 
alicantino. Lástima que los cámaras de Alicante, cegados, 
tal vez por la pasión de los seguidores, no captarán el gol 
zaragocista, pero sí que, en su defensa, diremos que 
captaron la cara antideportiva del encuentro en la que 
venció por un amplio margen de puntos el Hércules de 
Alicante y en especial su ' 'vedette" defensiva, acabada y 
que pide una sanción perenne, por su exquisita

antideportividad y peligrosidad sobre el terreno de juego. 
Rivera.

El decaído' Rivera, sigue en el Hércules, porque a Rico 
Pérez aún le sirve para que pueda alinearse anualmente 
únicamente frente al Zaragoza y cubrir, de este modo, 
sus apetencias agresivas.

¿Será sancionado Forés? Si hubo enviado del Comité 
Nacional, la justicia es clara.No puede permitirse que, 
ante sus propios ojos, la integridad física de un jugador 
peligre. Plaza y síis compañeros de Comité tiene la 
palabra.

D. LLAGUERRI

Cumple satisfactoriamente 
India y no desentonó 
Barrachina en Bilbao, a 
pesar de que tuvo como 
rival directísimo al

entre la niebla del terreno 
illerdense. Ganaron a los 
propietarios del terreno por 
cuatro goles a tres, se 
colocan a la cabeza del
grupo. por

internacional Churruca. 
esto, en la catedral 
fútbol, también pesa 
suyo. ¿Quién dijo que 
teníamos cantera? ...

puntuación
cuanto a 

positiva se

del 
lo 

no

Pero aquí no terminan 
los milagritos deportivos del 
filial zaragocista, ya que sin 
juqar India, Barrachina ni 
Victor, Manolo Villanova 
sacó a otros “cachorrillos” 
de similar val la, que 
supieron vencer y convencer

refiere, y no dan señales en 
ningún momento de s^r 
novatos en la categoría 
nacional. Qiizá estos chicos 
sean “pedruscos” de nuestra 
cantera aragonesa, pero 
pedruscos de oro de ley, 
señores. Son "petardos” de 
oro. Pero aun hay que 
qxplotar más al filial de la 
cantera zaragocista.

Enrique PEYRONA

ATLETISMO

EL DISFRUTE DE LAS

BEGAS DE ATLETISMO
Hemos tenido ocasión de 

hablar con el entrenador de 
atletismo Jaime Enciso a la 
vuelta de su viaje por media 
Europa, en compañía de sus 
pupilos Juan Lloverás y Javier 
Moracho, el primer ganador de 
la Beca Citizen 1974 y el 
segundo el de la 1975.

El viaje ha durado diecisiete 
días y han visitado Joinville 
(Francia), Amsterdam 
(Holanda). Colonia (Alemania) 
y Aarhus (Dinamarca), y en sus 
diversos “stages" han procedido 
a entrenarse con los mejores 
vallistas de cada país, observando 
sus métodos de entrenamiento 
para aplicar de ellos lo oue

Y ya 
bastante si 
Si hace fal 
sábana d 
ocasionales 
hoy ya vale

dos

han 
las

personales de nuestros 
atletas.

A Jaime Enciso le 
admirado particularmen te
magnificas i n s talaciones 
deportivas de todos estos 
lugares, y su gran aspiración es 
que algún día podamos contar 
aquí con instalaciones 
similares.

convenga a las características

Que Dios lo oiga como, gn /g 
ocasión lo está haciendo la 
compañía A. Díaz, S. A 
concesionaria en España del 
reloj Citricen que tanto se 
Intere 
atletismo.

jlecoenmfl
C/ Unceta, núm. 71-73. Telf. 34 27 54

ZARAGOZA
Todo para el decorador y 'escaparate.
Les invitamos a ver nuestra colección de artículos 
navideños de cotillón.
Nuestro personal especializado les orientará en la 
decoración de su establecimiento y domicilio par
ticular. Visítennos sin compromiso y les solucio
naremos su problema de ambientación.

From 
Estos m 
cruces li 
y de Jo 
letras, /j 
Arrúa y

Que 
lumirtan 
ol Real )
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111 on CON

la del terreno 
anaron a los 
el terreno por 
s a tres, se 

a cabeza del 
r cuanto a 
positiva se 

dan señales en 
lento de s^r 

la categoría 
á estos chicos 
os" de nuestra 
gonesa, pero 
oro de ley, 
‘petardos" de 
lun hay que 
il filial de la 
cista.

I CARRIEGA 
NO PASABA

Nuestro respeto páre 
Lucien Muller. Vaya 
'esto por delante, aunque 

n uestro oficio de 
informadores no sea el de 
i 'casarnos" con los métodos, 
íduros o blandos de 
’ entrenador alguno.

Y, ya dicho esto, pasemos 
a recordar que con Ci<L 

iCarriega el gallego que como 
i tal te hacía una pregunta 
1 cuando le preguntabas algo 

deliJbdo no pasaba esto que 
ahora suele suceder con 
algunos jugadores 
' intocables" y mimadísimos 

: del Real Zaragoza. Esos que, 
algunas veces, demasiadas, 

" no van a los entrenamientos, 
alegando estar enfermos y 
quedándose en la cama.

No, no. Esto antes no 
pasaba. El señor que estaba 
"malo ' iba al campo. Allí lo 
veía el médico y el mister 

‘ luego si estaba como para no 
entrenar, se iba a la cama. 

. Pero porque lo dijera el 
í Tnédico^ no por que lo digan 

ellos...

p Y ya hemos dicho 
bastante sobre este asunto. 
Si hace falta tirar más de la 
sábana de los enfermitos 
ocasionales, tiraremos. Por 
hoy ya vale.

A las RICAS 

COSAS del 

«RICO PEREZ»

Seis jomadas le ha costado 

al Real Zaragoza el 
conseguir su primer punto fuera 

de casa, refiriéndonos a la actual 
temporada. Pudo lograrlo en 
“Sarria”, “Benito Villamarín”, 
“La Rosaleda” o “San Mames”, 
pero no en “El Sardinero”. Sin 
embargo, ha tenido que ser en el 
“Rico Pérez”.

eijuipo, especialmente a Betzuén 
en su salida y al entrenada 
Arsenio, a quien tuvo que 
proteger la fuerza pública 
cuando abandonaba el recinto 
deportivo. También puedo dar fe 
de que la marimorena fue de 
órdago a lo grande.

Frente al Barcelona - 

¿Quién dijo que se 
perdió un punte?

('on su. goleada al falencia, el Barcelona 
revalorlza niieslro empate

ue PEYRONA

3MO
características 

’ nuestros dos

nciso ie han 
cularmente las 
ins talaciones 
' todos estos 
n aspiración es 
rodamos contar 
ns talaciones

igacomo, en /g 
‘á haciendo la 

Díaz, S. A. 
España del 

Que tanto se 
or n u .e s tr o

m
'54

te artículos

itará en la 
nlcilio par
les solucio-

Bueno es el punto y 
bienvenido sea, pero convendrá 
conservarlo ante el Sevilla de 
“Carriega” aumentarlo en 
Burgos. Solo así podremos 
hablar de auténtica 
recuperación. Los jugadores 
están muy animados, puedo dar 
fe de ello, y sólo esperan el 
apoyo incondicional de su 
público.

Hablé del punto, ahora 
vamos a comentar albinas 
“comas”. El público del “Rico 
Pérez”, a quien le habían 
“recordado” los incidentes que 
se protagonizaron en la anterior 
campaña entre herculanos y 
z a r a g o c i 8 tas, abroncó 
constantemente a estos últimos 
y ovacionó a los suyos, hasta 
que...

Hasta que el morenitc 
Jordao, a pesar de las alevosas 
tarascadas de que era objeto poi 
parte de Rivera, (nuliano y 
(Jüique; a pesar de las voces que 
escuchaba: ¡Pisar al negro y 
matar al negro! (doy fe de 
ello), consiguió el tanto del 
empate y le dio la vuelta a la 
tortilla.

Rivera, el tristemente famoso 
Rivera, a quien “Lobo” üiarte 
ya puso las narices en revista 
con toda la razón del mundo, 
trató de eliminar también a 
lordao, pero aquí le salió la 
nuez cocona, puesto que 
jordao, además de jugar al 
fútbol, sabe mantener la boca 
cerrada en los momentos más 
comprometidos. Y como el tal 
Rivera no tiene otros recursos 
para frenar a sus rivales que el 
juego raso y la patada en la 

oreja, o nien la táctica del 
insulto grave, resulta que se 
quedó soplando la cuchara y 
observando como Jordao 
conseguía el empate. Dios 
castiga sin palo. Seguro que a 
‘‘La Romareda” tampoco 
vendrá este año el tal Rivera, 
por estar lesionado, enfermo o 
psicológicamente disminuido.

Desde entonces, el público 
del “Rico Pérez” abroncó a su

Jugadores como Rivera, 
Riverita, no pueden interesar a 
ningún club; así lo debe de 
reconocer el señor Rico Pérez, 
presidente del Hércules y, según 
dicen, todo un caballero. (?on 
este jugador en plantilla no 
podrá fumar la pipa de la paz 
con ningún club, ya lo verán 
ustedes. De .Arsenio y de sus 
“cosas” comentaremos en 
números sucesivos.

Gloria ARI.A.S

LA CAMARA BURLONA
Los CIRINEOS
JUVENILES

Pronto será tiempo de Navidades y de paz en la tierra para los hombres de buena voluntati. 
Estos tres cirineos juveniles, ya anuncian la buena nueva. I an, eon sus bacs acuestas, a vuisa île 
cruces luminosas, pasando su Calvario liguera., caminito de los domicilios particulares ile Arnu/ 
y de Jordao. Allí piensan colgar su embombillado mensa/e de colorines, t>ara unir con esas 1res 
letriu, hechas palabras, a las díscolas ovejas del redil de l ucicn Muller. Pe de ¡xiriugues, a de 
Arrúa y ceta Je Zaragoza, tres letras juntas que signijican paz.

Que las medidas restrictivas para el ahorro de luz no impidan a estos muchachos colgar las 
luminarias eléctricas, aunque_para ello tengan que tirar de enchuf é, dando el paso de juveniles, 
al Real Zaragoza... y sin pasar por la Tercera División...

Que verdad es, que muchas veces, los 
árboles no dejan ver el bosque. Está 
pensando uno que puede que nos quedásemos 

cortos al valorar el último empate con el 
Barcelona en La Romareda. Mucho más 
después de haber sido vapuleados por el Real 
Madrid en un encuentro del que ya no deseo 
acordarme.

Aunque sea "a toro pasado", es de justicia 
puntualizar que fue precisamente en aquella 
igualdad de fuerzas con el equipo catalán, 
donde se acreditó el Zaragoza como un 
equipo de primera división. De los no aptos 
para el descenso.

Se dio además la circunstancia de que 
dicho dfa formaron en el conjunto zaragocista 
dos recién sacados del molde del Aragón. 
Uno de ellos, fue Víctor con debut incluido. 
El otro, India, ya hacía sus armas por tercera 
vez con el beneplácito del respetable y su 
entrenador, y Barrachina, el tercero en 
concordia, estuvo ausente por unas 
inoportunas anginas.

La realidad es que estos nuevos jugadores 
encudillados de primera, en lugar de 
desentonar, entonan al conjunto blanquillo. 
Así lo demostraron unos y otros formando un 
bloque homogéneo, sin fisuras de ninguna 
clase, jugándole de tú a tú a un equipo tan 
calificado deportiva y econdmicamente como 
es el Barcelona.

El domingo pasado vimos como le iban 
cayendo al Valencia, uno tras otro hasta

media docena de goles. E instintivamente, por 
asociación de ideas, evocamos el encuentro de 
La Romareda en el que fueron incapaces los 
azulgrana de hacer una sola diana en nuestra 
portería. Y eso que era de la partida también. 
Clares el pentagoleador de moda que acaba de 
subirse a las barbas de Diarte, que hasta ese 
día usufructuaba la marca máxima.

Esto quiere decir que el empate que se 
logró dicho día ante el cuadro catalan, es 
posible que se minimizara un tanto. Sólo 
ahora, cuando hemos constatado en cabeza 
ajena el poder ofensivo barcelonista, 
revalorizamos inmente aquella igualada que ha 
aumentado en mérito con el tiempo.

Nos dá la impresión de que la Liga se va a 
dividir para el Zaragoza en dos etapas de signo 
distinto. Antes y después del empate del 
Barcelona. 0 si lo prefieren, antes y después 
de la incorporación aragones'"ta. 
Naturalmente con permiso de Carriege que 
viene el domingo y de ios que nos toquen 
detrás.

Pero los síntomas, las apariencias son de 
que el Zaragoza va pisando cada vez con más 
firmeza. Y por supuesto eso se puso de 
manifiesto por primera vez el día del empate 
con el Barcelona. Ahora, después de la rociada 
al Valencia, es cuando le reconocemos su 
valor real ¿Quién dijo que se perdió un punto 
aquella tarde?

Antonio SARRIA

juventud
K.J. ESTEREO

El segundo canal de Radio 
Juventud, con

TODA LA MUSICA
94 Mhz. Frecuencia Modulada.

De 18.00 a 1.00

¡UN SONIDO INMEJORABLE!

SGCB2021



ESf>eCTACULOS PAG. 22 / i -12-767 AE <E /

I CARTELERA t
TEATROS

CHAL-CUAL - Teatro-Club.— 
Tarde: Carlos Córdoba y 
Carlos Brizuela. Noche: La 
compañía «El Patito Peo» 
presenta «El adiós del ma
riscal». de Luis Matilla

CINES DE
ACTU-4LID.4DES.

ESTRENO 
— 5-7’15 y

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7 y 9 (Todos 

públicos). Los tres mosque
teros. Eastmancolor. Michael 
York, Raquel Welch.

DUX- — 5-7-9-10’45 (May. 18). 
La casa grande. Maribel 
Martin, Antonio Ferrandis. 
Technicolor.

10’45 iMay. 18). 3.* semana; 
«Missouri». Marlon Brando. 
Jack Nicholson.

ARGENSOLA. — 5-7-9-10'45 
(Todos públicos). Canciones
para después de una gue-

AVENIDA. - - 5-7-9 v 10'45 
(May. 18). IJ. espada ne
gra. Maribel Martin. Juan 
Ribo.

CERVANTES. — Tarde 7. No
che 9 y 11 (Todos públicos). 
Hoy estreno: Guerrera» ver
des. Eastmancolor. Carmen 
Sevilla, Sancho Gracia.

COLISEO. — 4'45-7’15 y 10’45 
(May. 18). 7.* semana: Al
guien voló sobre el nido del 
ruco. Jack Nicholson, Loiû- 
.se Pletcher.

COSO. — 5-7-9-10'4.5 (Mayo
res 18). Mayordomo para 
todo. Cinemascope - East
mancolor. Alfredo Landa. 
Emma Cohen, Juan Luis 
Gallardo.

'DON QUIJOTE. — 5-7-9-10'45 
iMay. 18). Muerte en Ro
ma. Panavisión 70 mm. - 
Technicolor. Richard Bur
ton, Marcelo Mastroianni.

DORADO. — 5-7-9-10'45 (Ma
yores 18). Ultimo deseo. 
Nadiuska. Alberto Mendoza.

FLETA. - 5-7-9-10’45 (Ma- 
voree 18), Desalío. Dean 
Martin, Denise Nicholas.

GRAN VIA. — 4'45-6’45-9 y 
10’45 (May. 18). La profecía. 
Cinemascope - Technicolor. 
Gregory Peck. Lee Remick.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Bel Ami 2000. An
tonella Lualdl, Peter Alexan
der.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Golpe mortaL You 
Young, Mo Sasung.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Fin de semana al 
desnudo. Eastmancolor. Li
na Morgan, Alfredo Landa.

PAX — 5-7-9-10’45 (May. 18).
Los días de Cabirio. Alfredo 
Landa, Teresa Rabal. Tech
nicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Chantaje crimi
nal. william Elliot. Mark

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18 y 14 acompa
ñados). La mujer ea un 
hiten negocio. Eastmancolor. 
Manolo Escobar, Iris Cha
cón.
SALA 2; 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). La mujer con bota» 
rojas. Eastmancolor Cathe
rine Deneuve, Femando Rey. j 

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma- 
vores 18). Sábado, chic» y 
motel.!. ¡Qué lío aquél! ■
Agata Lys. Blanca Estrada. |

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Las hijas de Bon..ie. 
Technicolor. Tifanny Bo
lling, Steve Sandor.

SALAMANCA. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). El in...moral. 
Hermanos Calatrava.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Vísteme con flo
res V fórrame do dólares. 
Renee Saint Cyr. Jean Le
febvre.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesione.s de pa

tínale: Matinal de 11 a 1’30 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12.15. Cafetería 
Pormi gal Hielo.

GALERIAS de ARTE

SALA 
LEONARDO

GOYA.
res 18). 2.'

5-7-9-10’45 (Mayo-
semana: Retrato

de familia. Antonio Perran- 
dis, Amparo Soler Leal. M6- 
nica RandalL

MOLA. — 5-7*15 y 10’30 (To
dos públicos). El viento y 
el león. 3.* .«emana. Sean 
Connery. Candice Bergen 
Technicolor.

«ALAFOX.—5-7-9-10’45 i Ma
yores 18). 3.» semana: Ca
mas hiandas, batall s duras. 
Eastmancolor. Peter Sellers. 
Lila Kedrova.

REX. — 4’45-6’45-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados), 
ijcencia para matar. Cine
mascope - Technicolor. Clint 
Eastwood. George Kennedy.

VICTORIA. — 5-7-9 y 10'45 
(May. 18). Karate mano de 
acere. Cinemascope - East- 
mancolor. Wang Chung. Ti 
Lung.

CINES DE ARTE Y ENSAYO

ELISEOS. — 
yores 18). 
verdadera 
Bernadette.

5-7-9-l(r4á (Ma-
2.* semana: T.a 
naturaleza de

Eastmancolor.
Un film de Gilles Carlo, con 
Micheline Lanctôt, Donald 
Pilon.

PALACIO. - 5-7-9-10 45 iMa- 
yores 18). Malpertuis («Man
sión maldita»). Orson We
lles. Susan Hamnshire.

EXPONE: PELLEJERO
DtL 26 DE NOVIEMBRE AL 11 DE DICIEMBRE

Perpetuo Socorro, 2 Teléfdíno 37860C

GALERIA
N’ART J AHARRO

DIA

SOLDADURA
MODERNA

• MARFEL

INAUGURACION 
SANTANA

MANIFESTACION, 9 

TELEFONO 212464

FEUX MARUGAN
TELEFONOS 

LAGASCA,I7-
220150 - 229423

pjiocrataas

I PRIMER PROGRAMA |
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1.45

COLOR

2.00

2.30

2.31

COLOR
2.35

COLOR
3.00

COLOR

3.35

COLOR

3.45

COLOR

4.00

4.55

5.10

6.15

CARTA DE AJUSTE. 
«Música española con 
temporánea».

PROGRAMA REGIO 
NAL SIMULTANEO.
APERTURA Y PRE- 
SENTACION.
AVANCE TELEDIARIO 
PRIMERA.

GENTE.

TELEDIARIO.
Primera edición.

MUSICORAMA.

¿QUIEN ES...?
Director: Francisco
Rioboo. 
Subdirector; José Luis 
Rodríguez Puértolas.
Realizador: Juan 
López Diez.

LONGSTREET. ♦ 
«Las pesadillas 
toman forma».

IMPROMPTU 
DO BEMOL 
Schubert. 
Pianista: A.

DESPEDIDA 
RRE.

Luis

que

N.» 3 EN
MAYOR.

Cíccolin'

CIE-

CARTA DE AJUSTE. 
«Cuarteto en fa me
nor», Muñoz Moheda

X A/l
viauíioíú 

p nayoria no 
* t ^amosa versi 
* ( :lásico que e 
, ( a maliciosa
. ^mper-estrellû

« pisc ri t ores.
**«h.if'pkpr<r nl

6.30 APERTURA Y PRE
SENTACION.

6.31 AVANCE TELEDIARIO 
SEGUNDA.COLOR

635 UN GLOBO. DOS 
GLOBOS, TRES GLO
BOS.COLORI

8.00 NOVELA.
(Capítulo III).
«Las mariposas can
tan», de Mercedes 
Ballesteros. (Repos.)

¡chatzberg abI iCilHiZ-Dcrg du 
’ ' ecmplazado

’Í

'í’inalmente, 
* íi'oreman fue í 

on Peters. Co

’liuien si bien 
« (^lión de ‘Tan 
,.stado nunca

' Motivos no 
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-1 uficíentemt 
, I ^lidn redacta 

matrimonio
’ Sregory Dunr 
•(ehecho tres '

8.30

COLOR

9.00

COLOR

9.30

COLOR

10.30

COLOR

11.00

COLOR

11.15

11J25

COLOR

11.30

TELEDIARIO.
Segunda edición.

ESPAÑA HOY.

BUSQUEN A CHRIS
TIE LOVE. ♦ 
«Imagen fatal».

RAICES.
«Sa Curta. Sa Llaiga».

ULTIMA HORA.

TELEDEPORTE.

ORACION.

DESPEDIDA 
RRE.

I SEGUNDO PROGRA^ÏÂ^

7.30 CARTA DE AJUSTE 

«Ciclo; Mitología Pop 
Jethro Tull».

9.30 FLAMENCO.
«Pepe de Lucía».

COLOR
10.00 REDACCION DE NO

CHE.8.00 PRESENTACION Y 
AVANCES.

CINE CLUB.
«Amame esta noche» 
1932.

■color

8.01
11.00

«Magazine» diario de 
la Segunda Cadena.
DESPEDIDA,' ORA
CION Y CIERRE.
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^na vez des< 
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T Pese a las 
mbre los su] 
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. (eçlaraciones 
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CIE. - (nuestra dispu 
. (O^echos.

Los antee 
" 'on bien cor 
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‘^uca para i 
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principal tei 
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'finarla; segu 
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CADA TARDE.

CADA NOCHE^.

PACOPACO POLINES'AN • BAR

)€lícula: de 
\i tras un lar 

i on Peters 
rabiar de ella

X

Elegante, Selecto. Distinto. ?La 
diferencia es iui ambiente”. San 
Ignacio de Lóvola, 3 Teléfono: 
2148.76.

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

V

S

CANCELA

Noche de sábado. Fiesta de 
nuche para matrimonios 
jóvenes, (.unsumicióri incluida. 
Sábados y festivos, larde, fiesta 
joven. I'el. 2.'».'>184.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para la tarde de los 
sábados y festivos. ;ALE(»RE 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96 • . ■

Reunión y juventud, en- un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en

. San Juan de la (Zruz, 28

Sala de Fiestas, Boyo, .5. 
Telefono 2112.79. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
(Cancel,! de oro musical.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
C/Moncayo. CASETAS,

STORK-CLUB

Tarde: especial-parejas. 
discoteca-club ha5ta las 
madrugada. Centro

Noeh<' 
3 de la 
ciudad.

Independencia, '19. Tel. 
‘214804.

SENECA

N l E V A -1) 1ST’NT A-ACTU AL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es Séneca y sa ambiente”. LA 
HIPA, 5. '

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

PARSIFAL IGUANA

Ea música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono , 379200

CHARLESTON 
AÑOS 20

DKSPUES DE .SU BODA 
BAILE EN CII ARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 3969.'>2

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Al todo lo qu< 
Ao que dicen < 
Ahay humo sir
Xnunca antes 
^película. Lc 
Ycuando dice 
Y sobre las alæ 
y hubiera podi 
y 68e sin Barbr 
V

''ÿACORDECi 
i yriNGLADO 
I ÿHOLLYWOÎ

¡uventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ M^lrÇ 
Vednina, 11, Teléfono: 217O.)2

GALLERY 2
Si busca t ramiiiilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Ud. de^ca. Liñán, 8 (detrás 
telefónica. S. Vicente Paul) 
Tlfno. 291166

1800

Recuerde los éxitos de a/yer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10.
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y >or otro lad(
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UCHA gente relacionada con el mundillo cinematográfico aguarda 
^^ansiosamente el estreno de "Ha nacido una estrella". Y la 
’ voría no lo hace para poder establecer una comparación con la 
^mosa versión de Judy Garlandd y James Mason o con el original 
dádeo que en su dta hicieron Janet Gaynor y Frederic March. Noj tiene 

Î' maliciosa esperanza de poder ver como fracasa Barbra Streisand, la 
^per-estrella, la actriz mejor pagada del mundo, arrastrando consigo al

K ',x-peluquero Jon Peters.

Y PRE- 
4.

rELEDIARIO

’ R Motivos no faltan: la preparación 
rodaje de la película fueron lo 

• { uficíentemente accidentados. El 
. » -uioh redactado originalmente por el 
’ j’natrimonio compuesto por John 
’Ríregory Dunne y Joan Didion, fue 
' (ehecho tres veces por otros tantos 
. riscritores. El director Jerry

(chatzberg abandonó el pialó y fue

BO. 
FRES

DOS 
GLO.

’Reemplazado por Frank Pierson, 
• F luien si bien ganó un oscar por su 
« (iiión de “Tarde de^perros”, no había 
, ,’stado nunca detrás de una cámara. 
’ R^nalmente, el productor John
"íi'oreman fue sustituido por el propio 
’ < on Peters. Corrieron incluso rumores

cosas las que hacen el negocio del 
espectáculo. Y a mí, lo que más me 
interesa es el espectáculo uel negocio.

En su opinion, pasó su prueba de 
fuego al producir el concierto “rock” 
que constituye una de las escenas 
claves de la película. Warner 
Brothers, el estudio que produjo el 
filme había planeado rodar las 
escenas dramáticas en un estudio de 
grabación intercalando montajes 
sacados de documentales sobre 
concierto.s “rock”. Pero Peters 
insistió en que se rodara un concierto 
auténtico. “Quería que fuese una 
película viva. Había visto actuar a

millones de dólares Parece <iuc, una 
concluida la película habrá 

costado medio millón de dólares 
menos. “Nadie pensó que podíamos 
hacerlo por ese dinero, y menos 
conmigo como productor. Recuerden 
que “Funny Lady ’ costó 9 millones. 
Pero Barbra es tan mujer de negocios 
como actriz y cantante. En ningún 
momento perdíamos de vista los 
gastos, tratando siempre de no 
sobrepasar lo estipulado”.

De hecho el presupuesto es 
aparentemente reducido. Sin 
embargo, no hay que olvidar que la 
Streisand, como jefe de la compañía 
productora Barwood, trabajaba 
gratis. Sólo comenzará a cobrar 
cuando la película dé dinero. Y no 
sólo es la protagonista, sino que 
contribuyó con canciones propias, 
intervino activamente en dirección y 
producción, y ahora es ella la que, 
con un equipo de técnicos, lleva a 
cabo el montaje final. Todo tiene que 
estar listo para el estreno mundial 
que se celebrará en Hollywood a 
finales de diciembre.

Evidentemente, es su relación con

III).
ipiosas can- 

Mercedes
5. (Repos.)

10.
edición.

HOY.

I A CHRIS-

fatah.

Î, Sa Lla^ga».

HORA.

:>RTE.

4.

DA CIE.

:o.

! Lucía».

ON DE NO

le* diario de 
ida Cadena.
DA.' ORA- 

CIERRE.

^e que Jon aspiraba a dirigir y hasta 
(rotagonizar el filme. Sin embargo, 
ma vez descartado Elvis Presley, 
'ontrataron a Kris Kristofferson para 
^1 primer papel masculino... y no 
tardaron en producirse violentos 
(hoques entre él y la pareja 
^tresand-Peters e incluso entre la 
«reja misma.

tíON SE DEFIENDE

T Pese a las múltiples historias que 
robre los supuestos incidentes del 
Rodaje aparecieron en la prensa de 
Io el mundo, Barbra Streisand y

1 Peters guardaron silencio. Ni 
uiera las duras y explosivas 
laraciones de Kris Kristofferson 
raron sacarles del mutismo... hasta 
ora. De repente, Jon Peters, 
sacostumbradamente locuaz, se 
estra dispuesto a dar su versión de 
hechos.

Los antecedentes de Jon Peters 
1 bien conocidos: Propietario de 
1 cadena de salones de belleza de 
>8 Angeles , casado con la actriz 

^esley Ann Warren, conoció a Barbra 
*treisand hace aproximadamente tres 
■Iños, cuando le encargaron una 
.^uca para uno de sus filmes. Los 
dos no tardaron en convertirse en 
principal tema de toda clase de 
rom ores. No se sabe bien si él llegó a 
finarla; seguro es que se mudó a su 
Íasa. Poco tiempo después produciría 

u álbum “Butterfly”, invadiendo 
on ello también la vida artística de

ya actriz. Las malas lenguas ya no 
.^ararían. Los más maliciosos llegaron 
u hablar de “Pigmalión”... con los 
jwpeles invertidos, o sea siendo el 
iMrbudo Jon Peters,Liza Doolittle y 

Streisand el profesor Higgins.
Ahora todo depende de una 

lelícula: de “Ha nacido una estrella”.
yí tras un largo y obstinado silencio, 

^^^^^^nWion Peters esta más dispuesto a 
B Aiablar de ella; “No hemos contestado 
■ Si todo lo que se ha escrito. Mucho de 

; S o Que dicen es verdad. Ya se sabe: no 
Shay humo sin fuego. Quiero decir que 
Xnurica antes había producido una 
^película. Los comentarios aciertan

5’AN • BAR

<0TICA

DE

30
Veuando dicen que me he montado 
y sobre las alas de una gran estrella. No 
ytiubiera podido hacer un filme como 
Vise sin Barbra’.

- V
"VACORDECON EL

VriNGLADODE 
yHOLLYWOOD

A Si los malintencionados dardos 
iXianzados por la prensa sobre su falta 
Xde experiencia en el negocio 
^cinematográfico le han herido, no lo 
yjemuestra, Está muy tranquilo, muy 
y^erguro de sí mismo. Su abundante 
Vbarba ha sido cuidada con esmero.
S -Respondo en todo al tinglado de 
Vrlollywood— dice con una sonrisa 
Vincha-. Esto de que un peluquero 
y tenj'a relaciones con una superestrella 
Vísta como sacado del gran sueño de 
yHollywood. Si hubiera sido un 
^medico o un abogado que decidiera 
yconvertirse en productor 
y cinematográfico, no me habrían 
yitacado tanto. Ese aspecto del asunto

os, diversión, 
s. C/ Madre
fono; 217052

ite, tenemos lo 
,iñán, ñ (detrás 
Vicente Paul)

oa de áyer, viva importa. Es penoso. Empero,
' conozca' los lado, son precisamente estas
a través de la vi*——

Jun Peters y Barbra Streisand durante el rodaje, muy accidentado, 
de “'Ha nacido una estrella". (Foto Efe - Fiel)

in Hsw
rodaje de la primerí de ellas, 
una película de suspense de una mujer 
(posiblemente Faya Duruway) y un 
fotógrafo neoyorkino de moda, 
comenzará probablemente a 
comienzos del próximo año.

¿Por qué no escogió a Barbra para 
ese papel? “Es la mejor actriz del 
mundo, V y me resultaría muy difícil 
rechazarla si dijese que quería hacer 
el papel. Pero lo más probable es que 
estara ocupada con la preparación de 
nuestra próxima película que muy 
posiblemente dirigirá también. Barbra 
es una directora brillante. Entiende 
de iluminacicMi, de cámaras... Tiene la 
visión precisa”.

EL PUBLICO TIENE 
LA PALABRA

Barbra hace 10 ó 15 años en Coconut 
Grove. Cuando Barbra cantaba, fuese 
la canción que fuese, el poder que 
emanaba de ella, la magia de sus 
dedos, de su rostro, dominaba la sala 
entera. Quise captar algo de eso en Is 
película, y sabía que el único modo 
de conseguirlo era rodar un concierto 
en vivo”

El concierto se organizó en un 
estadio en el desierto de Arizona 
ante una audiencia de casi 70.000 
personas que habían pagado 3 dólares 
para ver actuar a Barbra, Kris 
Kristofferson y los otros. • Pese al 
calor sofocante, el público aguantó el 
día entero. Peters admite que la cosa 
no fue muy fáciL “Hubo una 
discusión entre Kris y yo, y casi 
llegamos a las manos en pleno 
escenario. .Ahora bien; somos muy

Barbra Streisand la que posibilita a 
Jon Peters manejar esas sumas de 
millones de dólares.

No obstante, quiero dejar bien 
claro que no se convirtió de la noche 
a la mañana en lo que es hoy. Nacido 
en Van Nuy^ en el Valle de San 
Fernando, hijo del dueño de una 
peluquería, entró en conflicto con la 
ley a la temprana edad de 12 años.

dirigió a Filadelfia. Allí conwería a 
la chica con la que se ' *
después en California... 
15 años. El matrimonio 
cuatro años.

Acababa de cumplir 
cuando se casó con

casaría poco 
SL la edad de 
duraría unem

los 20 años 
Leslie Ann

SU PRIMER 
MATRIMONIO A LOS 15 AÑOS

-Mi Padre murió cuando era 
pequeño y mi madre volvió a casarse. 
Me resultó difícil adaptarme. 
Entonces comencé a robar coches y 
hacer otras cosas por el estilo. Me 
enviaron a un reformatorio. Cuando 
salí, empecé a aprender el oficio de

Pocos rodajes han sido objeto 
de tantos rumores y tan feroces 
ataques como ei de su última 
peli'cula

Jon Peters, el productor, da su 
versión sobre la película y sobre 
sus relaciones con la protagonista

buenos amigos. Tiene muchísimo 
talento y ha quedado maravilloso en 
la película. Pero te encuentras en una 
situación como esa de Arizona, con 
70.001) personas mirándote, y 
teniendo que rodar uri filme, es fácil 
perder la paciencia. Pero así fue 
durante todo el rodaje”.

UNA MUIER de 
NEGOCIOS

Otro de sus méritos, eree Peters, 
está en el respeto absoluto al 
presupuesto (|ue, en el raso de “Ha 
nacido una estrella”, ascendió a 6

peluquero. La profesión constituía 
una tradición familiar, v además me 
brindaba un ampho campo de 
actividades. Había tantas chicas 
bonitas... Bien; ya no abandonaria el 
oficio.

Dejó la escuela a los 13 años, 
cinco años antes de lo establecido por 
la legislación californiana, Co^ó un 
autobús para Nueva York, mintió con 
rc.specto a su edad, alegando que le 
habían robado lodos los papeles, y 
tuvo suerte, le, dieron trabajo en un 
salón de belleza de Manhattan. Más 
larde, deseuhierla su identidad, salió 
preeipiladamenle de Nueva \ ork y se

Warren, su matrimonio, que duraría 
10 años, terminó oficialmente hace 
año y medio. Leslie Ann W arren, que 
se dio a conocer con la serie televisiva 
“Misión imposible’’, estaba 
preparando entonces una nueva serie 
llamada “Snip”: historia de la dueña 
de un salón de belleza, amiga de un 
peluquero de estrellas. El proyecto 
fracasaría,. ya que el “peluquero de 
estrellas” de su vida reaL del que 
tiene un hijo de 8 años de edad, 
había conocido a Barbra.

J on Peters se encoge de hombros 
cuando le preguntan por la fecha de 
su boda con BarbraStosisand."Algún 
día contesta— ahora no. Nos 
casaremos ¿Cuándo? Mire, la 
cuestión del certificado no nos ha 
importado nunca”.

“ES UNA BATALLA, 
NO LA GUERRA”

Según Peters, la nueva versión^dc 
“Ha nacido una estrella” apenas sí se 
parece a las anteriores películas del 
mismo título. Cierto es que se trata 
de una estrella de fama ascendente 
3ue está enamorada de un astro en 

eclive. Pero no son actores, sino 
cantantes, y su principal problema no 
lo constituye el alcohol sino las 
d rogas. El protagonista masculino 
tampoco .se suicida, sino que muere 
en un accidente de automóviL

Peters admite que por un 
momento pensó interpretar el papel 
del cantante en decadencia. “Pero 
sólo duró cinco minutos —dice—. No 
tengo ambición de ser actor. Como 
actor eres muy vulnerable, y no me 
interesa”. No cree en absoluto que su 
futuro dependa del éxito o fracaso de 
la película. “No será el filme que 
ilccida el rumbo de mi nueva carrera. 
E.s una batalla, no una guerra”. 
Parece que ha firmado ya tres nuevas 
peBculas con la Columbia Pictures. El

Peters está convencido de que 
cualquiera que haya trabajado con 
Barbra Streisand admitirá que es una 
persona estimulante que ayuda 
mucho. “Además, se encuentra ahora 
en un momento en que le interesa 
ampliar su campo profesional. Si no 
hubiese sido por Barbra, la película 
no se habría terminado nunca. Pero 
ella tiene la fuerza y el arrojo que se 
necesitan para llevar a buen término 
un proyecto. Es un guerrero valiente. 
Y al mismo tiempo es tan suave como 
una flor. Es sencillamente increíble”.

Eso es lo que Jon Peters piensa de 
Barbra ¿Y qué piensa sobre sí 
mismo?

—Cuando tenía 12 años, decían 
que era incorregible. Sigo siendo el 
mismo. Pero ahora dicen que soy 
extravagante. Dicen que empleo 
todavía mis viejos trucos. Parece 
como si nó hubiese cambiado en los 
últimos 20 años.

Pese a su aparente indiferencia, las 
historias que se han publicado sobre 
el rodaje de “Ha nacido una estrella” 
le molestan, sobre todo por Barbra:

—La gente cree que Barbra es tan 
fuerte y poderosa que no le puede 
molestar lo que digan. Se equivocan. 
Claro que duele. Pero ya se sabe, al 
escoger esa profesión, que hay que 
pasar por tantas cosas sucias. Hay que 
luchar por lo que uno cree justo y 
deseable y seguir adelante. Siempre 
pueden surgir malentendidos, incluso 
discusiones. Las nuestras han tenido 
una publicidad incrcible. Me 
contaron una vez que en el rodaje de 
“Chinatown” Jack Nicholson se 
enfadó con Román Polanski v agarró 
un televisor y lo tiró por la ventana. 
Siempre hay historias sobre los 
rodajes. En este caso, dada la especial 
relación que hay entre Barbra y yo. la 
cosa se ha desorbitado. Cualquier leve 
incidente era enseguida una ^an 
pelea. ¿Comprende lo que quiero 
decir? ruede que todo ello aumento 
los ingresos en taquilla. ¿Que si 

nuestro fibne es la mejor película 
jamás hecha? Aguardemos los 
resultados. Pero creo que el público sí 
dirá lo que es.

David DUGAS 
(Fiel-Servicios 

Especiales Efe-Upi).
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Para ultimar reglamentos de organización de los centros docentes

NUEVAS

&t/TOS
IGILOSA y giscardianamente, Adol
fo Suárez ha preparado un libro que 
ya cruje como pan recién salido del 
homo: ¿Qué es la reforma? El títujo 
presentará su lomo en las estanterías

de las bibliotecas en la sección política de "La Ga
ya Ciencia" que ha inducido a la coexistencia, al 
menos impresa, entre gentes tan dispares como Mi
guel Primo de Rivera, Manuel Jiménez de Parga, o 
Federica Montseny. No resulta innecesario que, an
tes del día 15, el gran autor de la reforma explique 
su esencia para que los ciudadanos puedan contes
tar a la pregunta del referéndum con mayor cono
cimiento de causa. Al tiempo, la oposición ya ha 
comenzado a dialogar con el poder y, como siem
pre ocurre cuando se salta las fronteras de las pre
venciones, hablando se entiende la gente. El que 
los protagonistas de esa oposición puedan acudir 
a ios encuentros después de haber leído el libro de 
Suárez simplificará notablemente las cosas porque 
el saber a qué atenerse —el conocer la posición del 
interlocutor- es siempre un avance, un camino y 
una posibilidad.

Y por si todo fuera poco en este primer espe- 
ranzador día de diciembre, están a punto ya de 
comenzar en la televisión los espacios en que distin
tos grupos políticos podrán hacer campaña en fa
vor del "sí", del "no", del voto en blanco o de la. 
abstención. A donde no llegan ios grupos políticos 
por razones de ventanilla llegarán las personalida
des políticas más destacadas. Con ese eufemismo 
podrían tener cabida en el necesario debate públi
co en torno al referéndum aquellos líderes que no 
tienen resguardo del "no" muy democrático re
gistro de asociaciones políticas.

Decía Eça de Queiroz, que era un tanto reaccio
nario, que en política el que más grita, más gusta. 
Tenía razón. Lo que ocurre es que ahora la técnica 
del grito se ha modificado. Se grita escrib'tendo li
bros, enviando cartas personalizadas a los lectores, 
y, sobre todo, dando doctrina por la televisión.

Martín Ferrand

ASAMBLEAS
de MAESTROS

MADRID, 1 (Europa Pressj. - Los profesores estatales, 
de EGB celebran reuniones intensii>as, a nivel de claustro, 
con el objeto de ultimar los reglamentos sobre dirección de 
los centros, asociaciones de padres de familia, y plantilla de 
profeso rer

Como se recordará, los 
maestros consiguieron el 
permiso de la Adminis
tración para la presentación 
de proyectos de reglamentos 
sobre los temas 
mencionados para antes de 
finalizar el año, y a raíz de 
lá huelga que protago
nizaron en febrero pasado. 
En lo gue se refiere a la 
dirección de los centros 
escolares, los proyectos de 
los maestros tienden hacia
una dirección colegiada, 
lo que se refiere al de
asociaciones 
familia, el 
elaborad

de padres 
proyecto 

o con u

En 
las 
de 
es 

n a
participación mayoritaria de 
estos padres, y con respecto
al de la 
p rof esores.

aprobado- 
derogado a

Como representación
asociaciones 
a I u mn os, 
aprobar la 
incidencia 
tiene sobre

de padres

plantilla de 
este proyecto

presente curso.

el que 
principios

ser 
fue 
del

ASAMBLEAS 
INFORMATIVAS Y 
DECISORIAS

Por otra parte, 
próximo lunes, día 6, 
maestros de Mad

el 
los 

r i d
celebrarán una asamblea con 
el objeto de que los 
delegados de zona informen 
de los resultados de la 
consulta que, sobre las 
decisiones adoptadas por la 
comisión el pasado sábado, 
tienen lugar en todo Madrid 
durante estos días.

Por último, el día 8,
miércoles, se reunirá 
asamblea nacional

la 
de

representantes provinciales 
con el objeto de tomar las 
decisiones que estimen 
convenientes con relación a

enseñanza 
una respo 
sabilidad 
de todos

de 
de

tenga las

no podemos 
huelga por la 
negativa que 

los escolares y

m a

la entrevista que 
mantendrán, antes de 
Navidad, con representantes 
de la Administración.

Como se recordará, el 
subsecretario de la 
Presidencia, don José Luis 
Graullera, propuso a la 
comisión de maestros 
que se entrevistó con el una 
entrevista para el próximo 
día 1 7 de diciembre con el 
objeto de intercambiar 
datos exactos sobre la 
situación de los profesores. 
No obstante, diversos 
sectores de los maestros han 
manifestado su deseo de que 
la entrevista se celebre antes 
del 15 de diciembre, día del 
referéndum.

RESPONSABILIDAD 
COMUN EN EL CONFLICTO 
DE LA ENSEÑANZA

MADRID, 1 (Logos).- 
La Federación Católica de 
Asociaciones de Padres de 
Familia y P adres de 
Alumnos de Madrid, 
preocupada por el problema 
de la enseñanza en general, e 
inquieta por el giro que 
están tomando los 
acontecim lentos, 
concretamente por la 
situación que ha planteado 
la huelga de los maestros 
estatales de E.G.B. con 
cifras de casi cuatro 
millones de alumnos en la 
calle y el noventa y cuatro 
por ciento de la plantilla 
estatal en paro, cree 
rfecesario despertar la 
conciencia de los españoles 
en la defensa de los 
auténticos derechos de 
todos ios implicados en el 
proceso educativo.

por el trastorno evidente 
que ha causado a sus padres, 
a quienes, en algunos casos, 
la situación les haxreado un 
verdadero conflicto. 
Además, la huelga se ha 
declarado como un hecho 
consumado, sin previa 
consulta a estos dos 
estamentos fundamentales 
de la comunidad colegial. 
Sin embargo, como 
educadores, manifestamos 
nuestro desacuerdo con la 
situación límite que tiene 
planteada los profesores, 
por no haberse atendido 
oportunamente sus 
problemas, tanto en lo 
económico como en lo 
social, haciendo nuestras sus 
inquietudes por una 
enseñanza mejor.

La función doctnte y 
educadora tiene que ser 
reconocida por la sociedad y 
por los padres como una 
tarea que exige la máxima 
colaboración, respeto y 
estimulo, pues es un factor 
decisivo en el desarrollo 
integral de los hijos y en el 
futuro de nuestro país. Es 
fundamental que el profesor

perspectivas en su 
profesional si decía 
como deber de justici^H 
retribución adecuadj^i B|||H 
permita a las pen 
dedicadas a esta fur 
educadora el p|, 
desarrollo de su 
familiar y personal, tañí 
el orden material, conk 
el espiritual y profesi 

Apoyamos 
reivindicaciones salí 
justas del profesorado; 
analogía a todas las del 
igual para la ens 
estatal y no estatal, sin 
sea válida ninguna el 
discriminación.

E stam os
convencidos, porque 
consta que la Ad 
tración pública y 
Ministerio de Educaci 
Ciencia, ante el pro 
del profesora 
desarrollarán todos 
esfuerzos para arb 
medios reales que le 
solución inmediata, ft

plenam

exigir solucio 
económicas a 
Administración, sin dai¿®*2l22J
respaldo social de * 
justicia distributiva quel 
compromete a todol 
colaborar para remediar] 
situación de la que sol 
responsables. |

Si limitan las aguas
í«í

ng 
G(lililí! ----- ----------------- ----- ~

COR'ÜÑA^UEDARA
SIN PESCADO arm

LA CO RUÑA, 1 {Logoá,*- "La «nies solución quelios qí , c* Borç

Según fuentes competentes

EU Gobierno no 
estudia la ley del 
divorcio
MADRID, 1 (Cifra).— No es cierto que el Gobierno Suárez 

esté preparando un proyecto de ley sobre el divorcio para su 
envío a las Cortes, han manifestado a “Cifra” fuentes 
competentes.

La pasada semana la revista “Gaceta Ilustrada” publicó un 
trabajo, del que se hizo eco “Cifra", en el que se señalaba que el 
actual gabinete estudiaba la legislación existente sobre el divorcio 
en diversos pafkes europeos, para la confección de un proyecto 
de ley que sería enviado a las Cortes tras la aprobación de la 
reforma política y la sindical.

JIM
últiinas noticias últimas noticias
150.000 PESETAS DIARIAS COSTARA EL LOCAL, 
AL CONGRESO DEL P.S.O.E.

MADRID, 1 (Europa Press).— El alquiler del local donde se 
celebrará el 'XXVII Congreso Ordinario del Partido Socialista 
Obrero Español, sector renovado, costará 150.000 pesetas diarias 
sin contar con los gastos de traducción simulta'nea y el circuito 
cerrado de televisión por el que seguirán el congreso los 
delegados del interior y de la emigración, así como los 
observadores ex tranjeros, según informa la revista “Opinión".

RELACIONES DIPLOMATICAS CON EL GOBIERNO 
DE LA COMMONWEALTH DE LAS BAHAMAS
MADRID, 1 (Europa Press).— La oficina de información 
diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores ha facilitado el 
siguiente comunicado conjunto:

“El Gobierno de España y el Gobierno de la Commonwealth 
de las Bahamas, con el propósito de hacer más efectivos los lazos 
ya existentes entre sus respectivos pueblos, coincidiendo con las 
relaciones amistosas y de cooperación que deben existir entre los

CINCO MILITANTES DE PSP DETENIDOS
EN SEVILLA

SEVILLA, 1 (Europa Press).— Cinco militantes del Partido 
Socialista Popular (PSP) han sido detenidos en Sevilla cuando 
realizaban “pintadas” dentro de la campaña de abstención con
tra el referéndum.

SIGUE EL PARO EN 'TUSA
y de la necesidad de formalizar.

adecuadamente tal objetivo, han acordado establecer relaciones 
diploma'ticas entre los dos pafscs. A tal efecto, ambos gobiernos 
acreditarán, por el momento, embajadores no residentes”.

CONCILIACION, CON AVENENCIA ENTRE 
GARCIA TREVIJANO Y "POSIBLE"

MADRID, 1 (Europa Près»).— Ante el Juzgado Municipal 
número 22 de Madrid se celebró, con avenencia, el acto de 
conciliación promovido por el abogado don Antonio García 
Trevijano Forte contra el colaborador del semanario “Posible" 
don José Catalán Reus, que reconoció haber sido sorprendido en 
su buena fe y haber admitido como válidas unas declaraciones sin 
fundamento, hechas por tres guineanos en Ginebra.

En vista del reconocimiento de la falsedad de los hechos que 
se le habían Imputado, la representación del señor García 
TrevIJano renunció a la indemnización de tres millones de pesetas 
que había solicitado en ja papeleta de demanda.

ZARAGOZA, 1 (ARAGON/expres).— La empresa TUSA ha 
sancionado con cinco días más de suspensión de empleo y sueldo 
a todos los trabajadores de las factorías, Malpica I, Maipica 2 y 
Arrabal, puesto que los obreros de la factoría de Casetas se rein
corporaron ayer a sus puestos de trabajo y hoy continúan en 
ellos. También han sido despedido 26 trabajadores, el motivo de 
la sanción y despidos se centra en la actitud tomada por los obre
ros ante el expediente que se está tramitando de regulación de la 
plantilla que afectará a 146 obreros.

Esta mañana se ha celebrado una asamblea autorizada en Sin
dicatos en la que ios obreros asistentes han decidido ratificarse 
en la actitud de no acudir, el próximo día 6 lunes, que es cuando 
finaliza la sanción, al trabajo. Unicamente lo harán cuando sean 
readmitidos los despedidos y se elimine el expediente de regula
ción de plantilla temporal (un período de seis meses), declarán
dose, entre tanto, en asamblea permanente.

Hay que señalar que el personal de oficinas no se ha sumado 
al paro y que la Dirección ha comunicado la posibilidad de nue
vos despidos si el próximo lunes no se reincorporan al trabajo.

da es negociar» Nacesitamos jugar aunque sea una utopía, c 
derechos hatórfeos, con al tratado de Boma y con los probií 
fn«t da'tipo social que se nos vendrían encima", dijo al WT" 
dente da 1« Unión Nacional de Empresarios det Síndícato^np • 
Pesca, don Constante R^re, %
. Por su par» los armadoras gruñeses han t»ádó cíer^ ç/n i 

réserva la posRjüidad áe Hegar a un acuerdo pera se^usr pesa 
do en aguas da la Comunidad. No obstan», sejdane la aspen' 
» de que el Gobíerno español tnda lá energía quí 
caso exige. "El problema es -d^o tembi&í el señ
Freire-. Si nos limitan aguas/ La Comfia quedará sin । 
cado" - " 'r"

A . _________ __ _________ ¿____ . _____<_<___ ¿Si's /___ •. y— ___ ■ir. .A______iWffiWi'

La Universidad esta mañana
Paros en Filosofía

ZARAGOZA, 1 (ARAGON/expres).— El problema 
alumnos nocturnos de la Facultad de Filosofía y Letras 
candente y sus compañeros de Facultad , la mayoría se

■fe) 34H

lldarizado con ellos. Iniciando un paro para que puedan cu 
el segundo ciclo (cuarto y quinto) como nocturnos; ya qua, 
ta el momento, únicamente disponían de clases durante Iw _  
primeros cursos. Se ha celebrado una asamblea da Facultad^v^' 
doce del mediodía para conocer la postura de los dlferenttt^. Pgra fe 
sos respecto al problema de los nocturnos.____________________ giecui

Diez cursos han efectuado el paro hasta el próximo lu"• 
que se replantearán la situación y efectuarán una nueva vot* T , 
estos son; Primero A de Historias y Filología y B de Fllol»^'''"*^^^/ 
Segundo A de Historias y B de Fllolofía e Historias; -ttntiaplazamie 
Historias y Filología; Cuarto de Francés y Quinto de Francó'su; treint> 
la asamblea se han propuesto varios puntos para ser tratadoí^^n/smo fe 
tarde en la asamblea que se celebrará conjuntamente con loi gijsurdo 
turnos a las siete en el Aula Magna de la Facultad, que nMiativat 
los siguientes; Paro Indefinido, manifestación legal, encierro^ 
mité de huelga, e Informar a los Institutos y PNN.

Hay que señalar que el problema de los nocturnos 
clonarlo el Ministerio y que el Rector está haciendo gestl^/ Fstad 
para que la solución llegue cuanto antes. Al parecer es el ^integrar et 
nocturno de Fllolofía, con veinte alumnos, el que se encu< 
sin profesores, ya que para los restantes cursos se han anconiVnformacii 
profesores de clases diurnas que les quedaban algunas horas iÇ»----------- 
para cubrir la totalidad de los lectivos y las Invertirán 
nocturnos. El Ministerio tiene la última palabra sobre el atu'~

Mendez Nunez 31 i Junto H O Jairne i

Tel 22^502 Zaragoza____  
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